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M. J. P. 
SEVILLA 

La Junta de Andalucía ha licitado dos 
contratos con un presupuesto de 114 
millones de euros para, por un lado, el 
desarrollo de software destinado es-
pecíficamente a seis consejerías anda-
luzas, con 62 millones (con IVA) de in-
versión en cinco años, contemplando 
las posibles prórrogas y ampliaciones, 
y, por otro, para la gestión del puesto 
de trabajo del empleado público, con 
52 millones de inversión en los próxi-
mos cuatro años. 

Los ejes sobre los que se plantea el 
servicio del segundo contrato son mo-
vilidad, seguridad, herramientas ofi-
máticas, herramientas de colabora-
ción, rendimiento del puesto de traba-
jo acorde a las aplicaciones necesarias 
para desempeñar sus funciones y ni-
vel de servicio requerido.  

La fecha límite para la presenta-
ción de ofertas para estos contratos 
de desarrollo de software y gestión 
del puesto del trabajo del empleado 
público es el próximo día 3 de mayo, 
a las 23,59 horas, pudiéndose presen-
tar a través de la Agencia Digital de 
Andalucía o en la calle Gonzalo Jimé-
nez de Quesada 2, de Sevilla.  

Consejerías 
El consejero de la Presidencia, 
Interior, Diálogo Social y Sim-
plificación Administrativa, 
Antonio Sanz, detalló ayer que 
el objeto del primero de los 
contratos es la prestación de 
los servicios de análisis, de-
sarrollo e implantación de sis-
temas de información en va-
rias consejerías de la Junta de Andalu-
cía: Presidencia, Interior, Diálogo Social 
y Simplificación Administrativa; Eco-
nomía, Hacienda y Fondos Europeos; 
Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo; 
Universidad, Investigación e Innova-
ción; Turismo, Cultura y Deporte; e In-
dustria, Energía y Minas. 

Sanz destacó que estas licitaciones 
siguen «sumando esfuerzos para lograr 
nuestro objetivo», que es que «Andalu-
cía sea 100% digital en 2030, para lo que 
hemos destinado 1.000 millones hasta 
2027, de los que ya se han ejecutado más 
de 200». «Andalucía está inmersa en 
una transformación digital sin prece-
dentes», ha subrayado. 

El consejero participó ayer en una 
jornada sobre ciberseguridad organi-
zada por el Club Diálogos para la De-
mocracia en la que habló sobre los re-
tos de la transformación digital y de la 

necesidad de que se haga en un contex-
to de confianza y seguridad. «La ciber-

seguridad, la creación de las con-
diciones para que la transfor-

mación digital se desarrolle 
en un entorno confiable, se 
plantea, como una necesi-
dad inaplazable», senten-

ció. 
Asimismo, Sanz puso en 

valor «que Andalucía se ha 
convertido en un referen-

te en ciberseguridad, un estatus que es-
tamos afianzando gracias a la Estrate-
gia de Ciberseguridad» y ha añadido, 
por otro lado, que a «más transforma-
ción digital, a más avance digital, más 
necesidad de seguridad digital».  

Junto a la estrategia, el Gobierno An-
daluz ha impulsado también el Clúster 
de Ciberseguridad, con más de 60 em-
presas y entidades que apuestan por la 
innovación, el talento de los profesio-
nales y la suma de esfuerzos mediante 
la colaboración público-privada. 

El consejero incidió en que el año 

2024 «va a ser el de la consolidación de 
la ciberseguridad en Andalucía», con 
la creación de la Agencia de Cibersegu-
ridad incluida en el borrador del ante-
proyecto de la nueva Ley Andalucía Di-
gital que se publicará en breve. 

Junto a esta nueva agencia, Sanz des-
tacó «el esfuerzo» realizado para dotar 
de herramientas con las que hacer fren-
te a las amenazas de los ciberdelincuen-
tes. Herramientas, como el sistema de 
detección y respuesta en equipos fina-
les (EDR), puesto en marcha reciente-
mente en la Junta, o el nuevo sistema 
de gestión de eventos e información de 
seguridad (SIEM), que ese empezará a 
desplegar en breve y que incrementa-
rá las capacidades de detección y aler-
ta de la administración andaluza. Am-
bos proyectos cuentan con una inver-
sión de más de 30 millones de euros. 

Apuesta de la Junta 
El consejero recalcó que «no podemos 
dar respuestas individuales a proble-
mas que son globales» y ha defendido 
«la apuesta» de la Junta por la colabo-
ración entre administraciones y em-
presas, tanto en el ámbito público como 
privado, con el objetivo de crear una 
cultura adecuada de la ciberseguridad 
que ayude a la ciudadanía y a las em-
presas a protegerse frente a las amena-
zas en el ámbito digital.

Andalucía licita dos contratos de 
digitalización de 114 millones
∑ El primer contrato, de 

62 millones, es para 
desarrollar software en 
varias consejerías

M. J. PEREIRA SEVILLA 

En Andalucía se publicaron en 2023 
un total de 265.789 vacantes en In-
foJobs, 37.164 menos que en 2022, 
lo que supone un 12% menos. Esta 
tendencia a la baja sigue la misma 
línea que los contratos iniciales del 
SEPE que, al cierre de 2023 presen-
taban una variación interanual ne-
gativa del -17% en esta comunidad 
autónoma. «En el caso de Andalu-
cía, un 10% del total de vacantes en 
la región provienen de la catego-
ría de turismo y restauración. Es 
decir, el equivalente a más de 
26.500 aproximadamente», según 
este portal de empleo. 

¿Por qué se han reducido las va-
cantes de empleo en Andalucía? 
Según el informe Estado del mer-
cado laboral en España 2023, ela-
borado por InfoJobs y Esade, «con 
la aprobación y entrada en vigor 
de la reforma laboral en 2022 se 
produjo un cambio evidente en el 
mercado laboral español: los con-
tratos indefinidos son los que más 
aumentan mientras que los tem-
porales los que más disminuyen. 
Es decir, se dio un vuelco en térmi-
nos de estabilidad laboral: la rota-
ción que los contratos temporales 
provocaban antes de la aprobación 
de esta norma se ha reducido sus-
tancialmente, y eso se liga direc-
tamente con el descenso de las va-
cantes publicadas en InfoJobs en 
2023».  

«En Andalucía, el contrato in-
definido solamente se da en el 35% 
de las vacantes. Pese a esto, su pre-
sencia ha crecido un 9% y ha pasa-
do de 84.513 puestos ofertados en 
2022 a 92.217 en 2023. Por el con-
trario, modalidades como el con-
trato de autónomo o de duración 
determinada han retrocedido». 

Fijos discontinuos 
Según las mismas fuentes, «los  da-
tos relativos al tipo de contrato 
ofertado en las vacantes para la ca-
tegoría de turismo y restauración 
muestran cómo en los dos últimos 
años el contrato indefinido y el fijo 
discontinuo, que atajan la tempo-
ralidad y, en consecuencia, la pu-
blicación de nuevas vacantes para 
periodos concretos de tiempo, han 
aumentado significativamente.  

Por ejemplo, en 2019 solamen-
te se publicaron 327 vacantes con 
contrato fijo discontinuo para tu-
rismo y restauración en Andalu-
cía, frente a los 6.985 de 2023. El 
contrato indefinido, por su par-
te, ha pasado de los 7.477 puestos 
ofertados en 2019 a los 9.999 de 
2023. 

En Andalucía hay  
26.500 vacantes de 
empleo en turismo 
y restauración, el 
10% del total

PORTAL INFOJOBS

Varias personas trabajan delante de un ordenador  // ABC

El segundo de los 
contratos, de 52 millones 
de euros, es para la gestión 
del puesto de trabajo del 
empleado público

ANTONIO SANZ
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Siete detenidos por estafar 3,3 millones 
de euros duplicando tarjetas SIM

n La Guardia Civil ha detenido a 
siete ciberestafadores en Málaga, 
Barcelona, Valencia y Zamora que 
habrían estafado un total de 
3.381.000 euros a víctimas de todo 
el país mediante la técnica cono-
cida como SIM swapping, con 
ayuda de una base de operacio-
nes en Venezuela con hasta 74 
miembros identificados. 

Los agentes también han rea-
lizado registros en dos domicilios 
de Granada y Málaga y se han in-
cautado de dos ordenadores por-
tátiles, seis teléfonos móviles, dos 
tarjetas bancarias, dos tarjetas de 
criptomonedas, documentación 
y un ‘wallet’ o monedero de crip-
tomonedas. 

La organización duplicaba de 
manera fraudulenta la tarjeta SIM 
del teléfono móvil de una perso-
na suplantando su identidad, de-
jando a la víctima sin servicio te-
lefónico y accediendo a su infor-
mación personal, tomando el 
control de las aplicaciones del te-
léfono y suplantando sus redes 
sociales, las cuentas de correo 
electrónica y la banca digital, todo 
ello a través de los SMS de verifi-
cación que llegan al teléfono. 

Una vez que la banca de los 
usuarios reconoce a los ciberde-
lincuentes como los titulares de 

las cuentas de sus víctimas, estos 
las vacían, contratan préstamos o 
realizan compras de mucho dine-
ro en plataformas internaciona-
les, según informó ayer el Institu-
to Armado en un comunicado. 

Blanqueo del dinero 
Para blanquear el dinero estafa-
do, los detenidos captaban a sus 
«mulas» a través de las redes so-
ciales. Estas personas, a cambio 

de una cantidad de dinero, se en-
cargaban de transferir las ganan-
cias obtenidas ilegalmente por los 
estafadores a una cuenta de la or-
ganización en un banco de Mia-
mi, en Estados Unidos. 

La operación la ha llevado a 
cabo el Equipo de Delitos Telemá-
ticos de la Unidad Orgánica de 
Policía Judicial de la Comandan-
cia de la Guardia Civil de Grana-
da, después de que un vecino de 

La Zubia denunciara que le ha-
bían estafado más de 25.000 eu-
ros mediante cuatro transferen-
cias realizadas fraudulentamente 
desde sus cuentas bancarias. 

Durante la fase de investiga-
ción de esta operación, los inves-
tigadores granadinos descubrie-
ron que los dos lugartenientes de 
la organización eran dos ciudada-
nos venezolanos que vivían en 
Málaga.

u Dos de los líderes del grupo vivían en Málaga y habrían dejado un reguero de fraudes por todo el país
LA OPINIÓN. MÁLAGA

Un agente de la Guardia Civil examina un ordenador. GUARDIA CIVIL

Piden que se 
investigue el 
suicidio de una 
mujer tratada de 
ese riesgo 

EFE. MÁLAGA

n La asociación ‘El Defensor del 
Paciente’ ha solicitado una inves-
tigación de oficio de la Fiscalía 
por el suicidio de una paciente de 
Salud Mental de Torremolinos, a 
la que se habría dejado marchar 
de un hospital tras ser tratada del 
riesgo de cometer esa acción. El 
colectivo considera que se pro-
dujo «una actuación negligente» 
de quienes la trataron y «la deja-
ron marchar del hospital», aún 
con el riesgo de suicido que tenía 
y por el que acudió al servicio de 
urgencias, y que se fue junto a 
una persona a la que conoció en 
el centro sanitario, al tiempo que 
pide que se depuren responsabi-
lidades. 

La familia de la paciente ha ex-
plicado que ella estaba ingresa-
da en la Unidad de Salud Mental 
del Hospital de Torremolinos y se 
le dio el al alta por traslado a un 
centro de desintoxicación de la 
Cruz Roja de Huelva, acompaña-
da de sus padres, pero se negó a 
ingresar en él y agredió a sus pro-
genitores.

u El Defensor del Paciente 
considera que se podría haber 
producido una negligencia al 
dejarla marchar

n En un mundo en el que se multi-
plican las amenazas a la seguridad 
digital, la ciberseguridad se ha con-
vertido en un sector estratégico y en 
España afronta retos como la crea-
ción de un centro nacional que sir-
va de «guía», el impulso de la cola-
boración entre empresas e institu-
ciones y una mejor formación. 

Así lo pusieron de manifiesto los 
expertos que participaron ayer en 
Málaga en una jornada sobre ciber-
seguridad organizada por el Club 

Diálogos para la Democracia, en la 
que se abordó la necesidad de que 
la transformación digital se haga en 
un contexto de confianza y seguri-
dad. Se calcula que los ciberataques 
aumentaron en 2022 un 38% a ni-
vel mundial, lo que muestra una 
tendencia «preocupante», apuntó 
el director de Relaciones Institucio-
nales y Políticas Públicas de Google 
España, Miguel Escassi, que añadió 
que cada vez se utilizan «herra-
mientas más sofisticadas y rápi-
das». 

Esto implica que «los buenos te-
nemos que unirnos y hacer frente» 
a estos ataques para no poner en 
riesgo la economía y las personas, 
y que es necesario «colaborar a to-
dos los niveles» y que las empresas 
y los ciudadanos reciban formación 

adecuada, afirmó. En cuanto a la in-
teligencia artificial, Escassi cree que 
debe verse como «una oportunidad 
para inclinar la balanza en el cibe-
respacio» hacia la defensa de esas 
amenazas. 

El director operativo del Depar-
tamento de Seguridad Nacional de 
la Presidencia del Gobierno, Alfre-
do Ortega, explicó que la transfor-

mación digital ha generado «una 
nueva economía, pero también 
trae peligros», por lo que la seguri-
dad del ciberespacio «se ha conver-
tido en un objetivo prioritario par 
todos los gobiernos». Ortega defen-
dió el «esfuerzo conjunto» para la 
protección de los datos personales, 
la privacidad, la libertad de expre-
sión o el acceso a una información 

veraz y de calidad. En cuanto al mo-
delo español, opinó que «todavía 
es incompleto» porque existe el 
Consejo Nacional de Ciberseguri-
dad y otros elementos como la co-
misión permanente o el foro, pero 
«no tienen presencia permanen-
te», y hay otros como el INCIBE 
(Instituto Nacional de Cibersegu-
ridad) o el Centro Criptológico Na-
cional, que son «organismos técni-
cos en la lucha». Dijo que es nece-
sario algo que «ahora está en dis-
cusión», como un centro nacional 
de ciberseguridad permanente 
que actúe de «guía» para las empre-
sas y organismos de la administra-
ción y pueda «encarrilar todo el tra-
bajo» existente en la materia, así 
como impulsar la colaboración y 
«la velocidad con la que se trans-
miten los avisos de incidencias». 

Por otro lado, se refirió a la gue-
rra entre Rusia y Ucrania, donde 
«está constantemente» la ciberse-
guridad y que, a su juicio, recuerda 
que el modelo vigente, que «era 
más bien preventivo y defensivo, 
tiene que evolucionar: tenemos 
que ser mucho más disuasivos y te-
ner inteligencia sobre amenazas». 

Los ciberataques 
aumentaron un 38% a 
nivel mundial en 2022

EFE. MÁLAGA

u Expertos en 
ciberseguridad exponen en 
Málaga los retos de España 
en este sector estratégico

Un momento de la jornada. ÁLEX ZEA
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La Junta de Andalucía ha licitado dos 
contratos con un presupuesto de 114 
millones de euros para, por un lado, el 
desarrollo de software destinado es-
pecíficamente a seis consejerías anda-
luzas, con 62 millones (con IVA) de in-
versión en cinco años, contemplando 
las posibles prórrogas y ampliaciones, 
y, por otro, para la gestión del puesto 
de trabajo del empleado público, con 
52 millones de inversión en los próxi-
mos cuatro años. 

Los ejes sobre los que se plantea el 
servicio del segundo contrato son mo-
vilidad, seguridad, herramientas ofi-
máticas, herramientas de colabora-
ción, rendimiento del puesto de traba-
jo acorde a las aplicaciones necesarias 
para desempeñar sus funciones y ni-
vel de servicio requerido.  

La fecha límite para la presenta-
ción de ofertas para estos contratos 
de desarrollo de software y gestión 
del puesto del trabajo del empleado 
público es el próximo día 3 de mayo, 
a las 23,59 horas, pudiéndose presen-
tar a través de la Agencia Digital de 
Andalucía o en la calle Gonzalo Jimé-
nez de Quesada 2, de Sevilla.  

Consejerías 
El consejero de la Presidencia, 
Interior, Diálogo Social y Sim-
plificación Administrativa, 
Antonio Sanz, detalló ayer que 
el objeto del primero de los 
contratos es la prestación de 
los servicios de análisis, de-
sarrollo e implantación de sis-
temas de información en va-
rias consejerías de la Junta de Andalu-
cía: Presidencia, Interior, Diálogo Social 
y Simplificación Administrativa; Eco-
nomía, Hacienda y Fondos Europeos; 
Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo; 
Universidad, Investigación e Innova-
ción; Turismo, Cultura y Deporte; e In-
dustria, Energía y Minas. 

Sanz destacó que estas licitaciones 
siguen «sumando esfuerzos para lograr 
nuestro objetivo», que es que «Andalu-
cía sea 100% digital en 2030, para lo que 
hemos destinado 1.000 millones hasta 
2027, de los que ya se han ejecutado más 
de 200». «Andalucía está inmersa en 
una transformación digital sin prece-
dentes», ha subrayado. 

El consejero participó ayer en una 
jornada sobre ciberseguridad organi-
zada por el Club Diálogos para la De-
mocracia en la que habló sobre los re-
tos de la transformación digital y de la 

necesidad de que se haga en un contex-
to de confianza y seguridad. «La ciber-

seguridad, la creación de las con-
diciones para que la transfor-

mación digital se desarrolle 
en un entorno confiable, se 
plantea, como una necesi-
dad inaplazable», senten-

ció. 
Asimismo, Sanz puso en 

valor «que Andalucía se ha 
convertido en un referen-

te en ciberseguridad, un estatus que es-
tamos afianzando gracias a la Estrate-
gia de Ciberseguridad» y ha añadido, 
por otro lado, que a «más transforma-
ción digital, a más avance digital, más 
necesidad de seguridad digital».  

Junto a la estrategia, el Gobierno An-
daluz ha impulsado también el Clúster 
de Ciberseguridad, con más de 60 em-
presas y entidades que apuestan por la 
innovación, el talento de los profesio-
nales y la suma de esfuerzos mediante 
la colaboración público-privada. 

El consejero incidió en que el año 

2024 «va a ser el de la consolidación de 
la ciberseguridad en Andalucía», con 
la creación de la Agencia de Cibersegu-
ridad incluida en el borrador del ante-
proyecto de la nueva Ley Andalucía Di-
gital que se publicará en breve. 

Junto a esta nueva agencia, Sanz des-
tacó «el esfuerzo» realizado para dotar 
de herramientas con las que hacer fren-
te a las amenazas de los ciberdelincuen-
tes. Herramientas, como el sistema de 
detección y respuesta en equipos fina-
les (EDR), puesto en marcha reciente-
mente en la Junta, o el nuevo sistema 
de gestión de eventos e información de 
seguridad (SIEM), que ese empezará a 
desplegar en breve y que incrementa-
rá las capacidades de detección y aler-
ta de la administración andaluza. Am-
bos proyectos cuentan con una inver-
sión de más de 30 millones de euros. 

Apuesta de la Junta 
El consejero recalcó que «no podemos 
dar respuestas individuales a proble-
mas que son globales» y ha defendido 
«la apuesta» de la Junta por la colabo-
ración entre administraciones y em-
presas, tanto en el ámbito público como 
privado, con el objetivo de crear una 
cultura adecuada de la ciberseguridad 
que ayude a la ciudadanía y a las em-
presas a protegerse frente a las amena-
zas en el ámbito digital.

Andalucía licita dos contratos de 
digitalización de 114 millones
∑ El primer contrato, de 

62 millones, es para 
desarrollar software en 
varias consejerías

M. J. PEREIRA SEVILLA 

En Andalucía se publicaron en 2023 
un total de 265.789 vacantes en In-
foJobs, 37.164 menos que en 2022, 
lo que supone un 12% menos. Esta 
tendencia a la baja sigue la misma 
línea que los contratos iniciales del 
SEPE que, al cierre de 2023 presen-
taban una variación interanual ne-
gativa del -17% en esta comunidad 
autónoma. «En el caso de Andalu-
cía, un 10% del total de vacantes en 
la región provienen de la catego-
ría de turismo y restauración. Es 
decir, el equivalente a más de 
26.500 aproximadamente», según 
este portal de empleo. 

¿Por qué se han reducido las va-
cantes de empleo en Andalucía? 
Según el informe Estado del mer-
cado laboral en España 2023, ela-
borado por InfoJobs y Esade, «con 
la aprobación y entrada en vigor 
de la reforma laboral en 2022 se 
produjo un cambio evidente en el 
mercado laboral español: los con-
tratos indefinidos son los que más 
aumentan mientras que los tem-
porales los que más disminuyen. 
Es decir, se dio un vuelco en térmi-
nos de estabilidad laboral: la rota-
ción que los contratos temporales 
provocaban antes de la aprobación 
de esta norma se ha reducido sus-
tancialmente, y eso se liga direc-
tamente con el descenso de las va-
cantes publicadas en InfoJobs en 
2023».  

«En Andalucía, el contrato in-
definido solamente se da en el 35% 
de las vacantes. Pese a esto, su pre-
sencia ha crecido un 9% y ha pasa-
do de 84.513 puestos ofertados en 
2022 a 92.217 en 2023. Por el con-
trario, modalidades como el con-
trato de autónomo o de duración 
determinada han retrocedido». 

Fijos discontinuos 
Según las mismas fuentes, «los  da-
tos relativos al tipo de contrato 
ofertado en las vacantes para la ca-
tegoría de turismo y restauración 
muestran cómo en los dos últimos 
años el contrato indefinido y el fijo 
discontinuo, que atajan la tempo-
ralidad y, en consecuencia, la pu-
blicación de nuevas vacantes para 
periodos concretos de tiempo, han 
aumentado significativamente.  

Por ejemplo, en 2019 solamen-
te se publicaron 327 vacantes con 
contrato fijo discontinuo para tu-
rismo y restauración en Andalu-
cía, frente a los 6.985 de 2023. El 
contrato indefinido, por su par-
te, ha pasado de los 7.477 puestos 
ofertados en 2019 a los 9.999 de 
2023. 

En Andalucía hay  
26.500 vacantes de 
empleo en turismo 
y restauración, el 
10% del total

PORTAL INFOJOBS

Varias personas trabajan delante de un ordenador  // ABC

El segundo de los 
contratos, de 52 millones 
de euros, es para la gestión 
del puesto de trabajo del 
empleado público

ANTONIO SANZ

k#c
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Susana Soler 

La primavera no solo trae consi-
go altas temperaturas y más ho-
ras de sol, también viene con un 
regalo sorpresa bajo el brazo. Se 
trata de los trastornos del sueño y 
la fatiga, causados por el cambio 
de horario. Pero, ¿por qué sucede 
esto? ¿Cómo hacerle frente? Du-
rante el cambio al horario de ve-
rano, la secreción de melatonina 
se ve afectada, lo que dificulta 
conciliar el sueño y puede hacer 
que este no sea tan reparador co-
mo de costumbre. Este ajuste al-
tera los ritmos circadianos, los 
cuales regulan funciones vitales 
como el sueño, la vigilia y la tem-
peratura corporal. Por lo tanto, 
es común experimentar dificul-
tades para dormirse a la hora ha-
bitual o despertarse más tempra-
no de lo deseado debido a cam-
bios en la salida del sol. El doctor 
José Antonio Trujillo, médico de 
familia y vicepresidente segundo 
del Colegio de Médicos de Mála-
ga, ofrece una explicación deta-
llada sobre este fenómeno.  
–¿Podría explicar en primer lu-
gar por qué el cambio de hora 
puede provocar trastornos del 
sueño y sensación de cansancio 
en algunas personas? 
–La clave del origen de estos
trastornos está en la luz. La hora 
de exposición a la luz natural es 
lo que influye en nuestro ciclo 
del sueño y provoca ciertos desa-
justes. El sistema nervioso cen-
tral interpreta si tenemos que es-
tar despiertos o dormidos en 
función a la luz. Cuando llega la 
hora de levantarnos, pero fuera 
sigue estando oscuro, nuestro 
cuerpo deduce que aún tiene que 
prolongar el descanso, mientras 
que al llegar en final del día y to-
davía haber luz, lo traduce como 
que tiene que seguir activo y el 
cuerpo no se prepara para conci-
liar el sueño. 
–Basándose en su experiencia,
¿cuáles son los síntomas más 
comunes que comunican sus 
pacientes? 
–Pues el síntoma principal se tra-
duce en una astenia, que provoca 
una sensación de cansancio pro-
longada y una incapacidad para 
desempeñar con normalidad las 
actividades cotidianas. Los sínto-
mas secundarios serían dificul-

tad para conciliar el sueño, y en 
caso de lograrlo, se trataría de un 
sueño muy ligero. 
–¿Cuánto tiempo suele tardar el
cuerpo humano en adaptarse 
completamente al nuevo hora-
rio? 
–Este es un trastorno adaptativo.
Normalmente el 95% de las per-
sonas en tan solo unos días con-
seguimos adaptarnos, sería el 
equivalente a tener un jet lag. Sin 
embargo hay personas más vul-
nerables, como es el caso de los 
niños pequeños, los mayores o 

pacientes que sufren enfermeda-
des crónicas como la diabetes. En 
esos casos estos trastornos de 
sueño pueden prolongarse y 
agravarse. 
–Desde una perspectiva médi-
ca, ¿qué recomendaciones es-
pecíficas podría dar para prepa-
rar el cuerpo antes del cambio 
de hora? 
–No se puede hacer nada para
prevenir estos trastornos, preci-
samente porque dependemos de 
la luz natural. La única solución 
es acostumbrase a mantener 

unos hábitos de sueño saluda-
bles. 
–En cuanto a la higiene del sue-
ño, ¿podría detallar qué prácti-
cas son esenciales para mejo-
rar la calidad del sueño? 
–Lo primordial es recuperar
nuestro biorritmo y adaptarnos a 
las horas de luz. Esto se consigue 
combinando varios factores. En 
primer lugar, el secreto está en 
mantener hábitos saludables, y 
enseñar y acostumbrar al cuerpo 
a acostarse y levantarse a la mis-
ma hora. Establecer una rutina es 

vital para alcanzar una higiene 
del sueño. Otro punto importan-
te es evitar las comidas copiosas, 
picantes o que sean difíciles de 
digerir a la hora de cenar, y redu-
cir la ingesta de alcohol, si es nu-
la mejor. Otro fallo sería el hacer 
deporte en exceso antes de ir a 
dormir. Y, por último, la exposi-
ción a estímulos lumínicos como 
las pantallas, ya sea móvil o tele-
visión, puede dificultar también 
a conciliar el sueño adecuada-
mente 
–Para aquellos que sufren de
trastornos del sueño crónicos, 
¿el cambio de hora podría exa-
cerbar sus condiciones? ¿Qué 
medidas adicionales deben to-
mar? 
–En estos casos, evidentemente
los trastornos de sueño se deben 
de tratar de forma distinta, en 
función de las necesidades y pa-
tologías del paciente. Se pueden 
tomar dos medidas; no cambiar 
ni alterar las dosis de medicación 
durante esta temporada de adap-

tación al cambio de hora, que es 
lo aconsejable, o excepcional-
mente, sí hay algunos pacientes 
que necesitan incrementar más 
la dosis en esta transición. 
–¿Hay algún avance reciente en
la investigación sobre el sueño 
que encuentre particularmente 
prometedor para tratar los tras-
tornos del sueño? 
–Avances en concreto no, pero lo
que sí han solicitado las socieda-
des científicas a la Organización 
Mundial de la Salud, que a su vez 
lo ha transmitido al Gobierno, es 
la posibilidad de unificar el hora-
rio, es decir, eliminar el cambio de 
hora, que sería lo más saludable. 
El horario más adecuado y con el 
que nos tendríamos que quedar es 
el de invierno. Pero claro, tam-
bién hay otros intereses de por 
medio, porque el horario de vera-
no es beneficioso para el turismo 
y la hostelería, y cambiarlo ten-
dría consecuencias económicas.

M. H. 

El doctor José Antonio Trujillo.

 

 

“La OMS ya ha planteado  
la eliminación del cambio de 
hora, sería lo más saludable”

l El fin de semana se dio la bienvenida al horario estival, 
con más horas de sol pero también trastornos del sueño

Efe 

En un mundo en el que se multi-
plican las amenazas a la seguri-
dad digital, la ciberseguridad se 
ha convertido en un sector estra-
tégico y en España afronta retos 
como la creación de un centro na-
cional que sirva de “guía”, el im-
pulso de la colaboración entre 
empresas e instituciones y una 

mejor formación. Así lo pusieron 
de manifiesto los expertos que in-
tervinieron ayer en Málaga en una 
jornada sobre ciberseguridad or-
ganizada por el Club Diálogos pa-
ra la Democracia, con la participa-
ción del consejero de Presidencia, 
Antonio Sanz, en la que se abordó 
la necesidad de que la transforma-
ción digital se haga en un contex-
to de confianza y seguridad. 

Se calcula que los ciberataques 
aumentaron en 2022 un 38% a ni-
vel mundial, lo que muestra una 
tendencia “preocupante”, apuntó 
el director de Relaciones Institu-
cionales y Políticas Públicas de 
Google España, Miguel Escassi, 
que añadió que cada vez se utili-
zan “herramientas más sofistica-
das y rápidas”. Esto implica que 
“los buenos tenemos que unirnos 

y hacer frente” a estos ataques pa-
ra no poner en riesgo la economía 
y las personas, y que es necesario 
“colaborar a todos los niveles” y 
que se reciba formación adecuada. 
En cuanto a la inteligencia artifi-
cial, Escassi cree que debe verse 
como “una oportunidad para incli-
nar la balanza en el ciberespacio” 
hacia la defensa de esas amenazas. 
El director operativo del Departa-
mento de Seguridad Nacional de 
la Presidencia del Gobierno, Alfre-
do Ortega, indicó que la transfor-
mación digital ha generado “una 
nueva economía, pero también 
trae peligros”.

Los deberes de España en ciberseguridad: 
un centro nacional y más colaboración

CARLOS DÍAZ / EFE 

Antonio Sanz.

JOSÉ ANTONIO TRUJILLO. VICEPRESIDENTE SEGUNDO DEL COLEGIO DE MÉDICOS DE MÁLAGA

El horario más 
adecuado y con  
el que nos tendríamos 
que quedar es  
el de invierno”
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M. J. P. 
SEVILLA 

La Junta de Andalucía ha licitado dos 
contratos con un presupuesto de 114 
millones de euros para, por un lado, el 
desarrollo de software destinado es-
pecíficamente a seis consejerías anda-
luzas, con 62 millones (con IVA) de in-
versión en cinco años, contemplando 
las posibles prórrogas y ampliaciones, 
y, por otro, para la gestión del puesto 
de trabajo del empleado público, con 
52 millones de inversión en los próxi-
mos cuatro años. 

Los ejes sobre los que se plantea el 
servicio del segundo contrato son mo-
vilidad, seguridad, herramientas ofi-
máticas, herramientas de colabora-
ción, rendimiento del puesto de traba-
jo acorde a las aplicaciones necesarias 
para desempeñar sus funciones y ni-
vel de servicio requerido.  

La fecha límite para la presenta-
ción de ofertas para estos contratos 
de desarrollo de software y gestión 
del puesto del trabajo del empleado 
público es el próximo día 3 de mayo, 
a las 23,59 horas, pudiéndose presen-
tar a través de la Agencia Digital de 
Andalucía o en la calle Gonzalo Jimé-
nez de Quesada 2, de Sevilla.  

Consejerías 
El consejero de la Presidencia, 
Interior, Diálogo Social y Sim-
plificación Administrativa, 
Antonio Sanz, detalló ayer que 
el objeto del primero de los 
contratos es la prestación de 
los servicios de análisis, de-
sarrollo e implantación de sis-
temas de información en va-
rias consejerías de la Junta de Andalu-
cía: Presidencia, Interior, Diálogo Social 
y Simplificación Administrativa; Eco-
nomía, Hacienda y Fondos Europeos; 
Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo; 
Universidad, Investigación e Innova-
ción; Turismo, Cultura y Deporte; e In-
dustria, Energía y Minas. 

Sanz destacó que estas licitaciones 
siguen «sumando esfuerzos para lograr 
nuestro objetivo», que es que «Andalu-
cía sea 100% digital en 2030, para lo que 
hemos destinado 1.000 millones hasta 
2027, de los que ya se han ejecutado más 
de 200». «Andalucía está inmersa en 
una transformación digital sin prece-
dentes», ha subrayado. 

El consejero participó ayer en una 
jornada sobre ciberseguridad organi-
zada por el Club Diálogos para la De-
mocracia en la que habló sobre los re-
tos de la transformación digital y de la 

necesidad de que se haga en un contex-
to de confianza y seguridad. «La ciber-

seguridad, la creación de las con-
diciones para que la transfor-

mación digital se desarrolle 
en un entorno confiable, se 
plantea, como una necesi-
dad inaplazable», senten-

ció. 
Asimismo, Sanz puso en 

valor «que Andalucía se ha 
convertido en un referen-

te en ciberseguridad, un estatus que es-
tamos afianzando gracias a la Estrate-
gia de Ciberseguridad» y ha añadido, 
por otro lado, que a «más transforma-
ción digital, a más avance digital, más 
necesidad de seguridad digital».  

Junto a la estrategia, el Gobierno An-
daluz ha impulsado también el Clúster 
de Ciberseguridad, con más de 60 em-
presas y entidades que apuestan por la 
innovación, el talento de los profesio-
nales y la suma de esfuerzos mediante 
la colaboración público-privada. 

El consejero incidió en que el año 

2024 «va a ser el de la consolidación de 
la ciberseguridad en Andalucía», con 
la creación de la Agencia de Cibersegu-
ridad incluida en el borrador del ante-
proyecto de la nueva Ley Andalucía Di-
gital que se publicará en breve. 

Junto a esta nueva agencia, Sanz des-
tacó «el esfuerzo» realizado para dotar 
de herramientas con las que hacer fren-
te a las amenazas de los ciberdelincuen-
tes. Herramientas, como el sistema de 
detección y respuesta en equipos fina-
les (EDR), puesto en marcha reciente-
mente en la Junta, o el nuevo sistema 
de gestión de eventos e información de 
seguridad (SIEM), que ese empezará a 
desplegar en breve y que incrementa-
rá las capacidades de detección y aler-
ta de la administración andaluza. Am-
bos proyectos cuentan con una inver-
sión de más de 30 millones de euros. 

Apuesta de la Junta 
El consejero recalcó que «no podemos 
dar respuestas individuales a proble-
mas que son globales» y ha defendido 
«la apuesta» de la Junta por la colabo-
ración entre administraciones y em-
presas, tanto en el ámbito público como 
privado, con el objetivo de crear una 
cultura adecuada de la ciberseguridad 
que ayude a la ciudadanía y a las em-
presas a protegerse frente a las amena-
zas en el ámbito digital.

Andalucía licita dos contratos de 
digitalización de 114 millones
∑ El primer contrato, de 

62 millones, es para 
desarrollar software en 
varias consejerías

M. J. PEREIRA SEVILLA 

En Andalucía se publicaron en 2023 
un total de 265.789 vacantes en In-
foJobs, 37.164 menos que en 2022, 
lo que supone un 12% menos. Esta 
tendencia a la baja sigue la misma 
línea que los contratos iniciales del 
SEPE que, al cierre de 2023 presen-
taban una variación interanual ne-
gativa del -17% en esta comunidad 
autónoma. «En el caso de Andalu-
cía, un 10% del total de vacantes en 
la región provienen de la catego-
ría de turismo y restauración. Es 
decir, el equivalente a más de 
26.500 aproximadamente», según 
este portal de empleo. 

¿Por qué se han reducido las va-
cantes de empleo en Andalucía? 
Según el informe Estado del mer-
cado laboral en España 2023, ela-
borado por InfoJobs y Esade, «con 
la aprobación y entrada en vigor 
de la reforma laboral en 2022 se 
produjo un cambio evidente en el 
mercado laboral español: los con-
tratos indefinidos son los que más 
aumentan mientras que los tem-
porales los que más disminuyen. 
Es decir, se dio un vuelco en térmi-
nos de estabilidad laboral: la rota-
ción que los contratos temporales 
provocaban antes de la aprobación 
de esta norma se ha reducido sus-
tancialmente, y eso se liga direc-
tamente con el descenso de las va-
cantes publicadas en InfoJobs en 
2023».  

«En Andalucía, el contrato in-
definido solamente se da en el 35% 
de las vacantes. Pese a esto, su pre-
sencia ha crecido un 9% y ha pasa-
do de 84.513 puestos ofertados en 
2022 a 92.217 en 2023. Por el con-
trario, modalidades como el con-
trato de autónomo o de duración 
determinada han retrocedido». 

Fijos discontinuos 
Según las mismas fuentes, «los  da-
tos relativos al tipo de contrato 
ofertado en las vacantes para la ca-
tegoría de turismo y restauración 
muestran cómo en los dos últimos 
años el contrato indefinido y el fijo 
discontinuo, que atajan la tempo-
ralidad y, en consecuencia, la pu-
blicación de nuevas vacantes para 
periodos concretos de tiempo, han 
aumentado significativamente.  

Por ejemplo, en 2019 solamen-
te se publicaron 327 vacantes con 
contrato fijo discontinuo para tu-
rismo y restauración en Andalu-
cía, frente a los 6.985 de 2023. El 
contrato indefinido, por su par-
te, ha pasado de los 7.477 puestos 
ofertados en 2019 a los 9.999 de 
2023. 

En Andalucía hay  
26.500 vacantes de 
empleo en turismo 
y restauración, el 
10% del total

PORTAL INFOJOBS

Varias personas trabajan delante de un ordenador  // ABC

El segundo de los 
contratos, de 52 millones 
de euros, es para la gestión 
del puesto de trabajo del 
empleado público

ANTONIO SANZ

k#c
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Efe GIBRALTAR 

Técnicos de la Oficina Nacional 
de Investigación contra el Frau-
de (ONIF), dependiente del Mi-
nisterio de Hacienda, han de-
clarado esta semana que el ex 
vicepresidente del Gobierno y 
ex director del Fondo Moneta-
rio Internacional (FMI) Rodrigo 
Rato movía fondos “sin lógica 
alguna”, con multitud de cuen-
tas y transferencias para finan-
ciar un hotel de su propiedad en 
Berlín, el Catalonia Berlín Mi-
tte, ubicado en un barrio de mo-
da de la capital de Alemania. 

En la trigésima quinta sesión 
del juicio por el origen de la for-
tuna de Rato, los peritos han de-
tallado varias de las transferen-
cias y movimientos de fondos 
llevados a cabo por el ex minis-
tro entre sus distintas cuentas y 
sociedades, de modo que los 
fondos, en vez de seguir una ru-
ta natural –desde España a Ale-
mania, por ejemplo–, pasaban 
por Gibraltar y por otros luga-
res. Y todo ello, aseguran los 
técnicos de la ONIF, en una ope-
rativa “sin lógica alguna” que 
dificulta la tarea de aclarar el 
origen de los fondos, que no en 
todos los casos es ilícito. 

No todo el dinero tiene que te-
ner origen ilícito, ha explicado 
uno de los peritos, y es conocido 
que parte del dinero provino de 

los cobros de la empresa de ase-
soramiento financiero y gestión 
de activos Lazard, parte que “es-
taba correctamente justificada y 
por la que se tributó en España”. 

Pero no fue de esa manera pa-
ra los aproximadamente 6 mi-
llones de euros sobre los que la 
Fiscalía Anticorrupción acusa a 
Rato, que llegó a ser uno de los 
tres aspirantes a ser candidato 
del PP a la Presidencia del Go-

bierno en 2004, de blanqueo de 
capitales, mediante una opera-
tiva de lavado de dinero a través 
de la rehabilitación de un hotel 
en Berlín a través de la sociedad 
Bagerpleta GMBH. 

Según Anticorrupción, Rato 
pudo haber usado una de sus so-
ciedades, Kradonara, para des-
viar a Bagerpleta parte de los 
fondos que recibió entre otras 
cosas por formar parte del con-

sejo asesor de Telefónica entre 
2013 y 2015. Los propietarios 
de Bagerpleta GMBH, que era la 
propietaria del hotel en Berlín, 
eran otras tres sociedades con-
troladas por Rato: Kradonara, 
Rodanman y Bagerpleta. Pero 
en las bases de datos de la Agen-
cia Tributaria no existía ningu-
na referencia a las participacio-
nes en Bagerpleta GMBH. 

Después de analizar porme-
norizadamente los movimien-
tos de cuentas con destino a Ba-
gerpleta, uno de los técnicos de 
Hacienda ha explicado que “al 
dinero que se podía haber trans-
ferido directamente desde Sui-
za a Berlín se le dio un paseo por 
Gibraltar y por muchas empre-

sas españolas mediante transfe-
rencias cruzadas”. Si su origen 
“hubiera sido totalmente lícito”, 
aclara el técnico, los movimien-
tos “no hubieran asustado a na-
die” y hubieran podido hacerse 
de forma mucho más sencilla y 
transparente. 

El jefe de la unidad de apoyo 
de la ONIF, por su parte, ha de-
fendido la labor realizada por el 
organismo y ha reiterado que 
“el ilícito está perfectamente 
identificado”. Otro de los técni-
cos ha llamado la atención so-
bre el hecho de que los ingresos 
declarados por Rato eran “bají-
simos”, algo incongruente con 
la tenencia de multitud de cuen-
tas y sociedades distintas.

Hacienda concluye que Rato movió 
fondos para blanquear en Gibraltar
l Anticorrupción 
acusa al ex director 
del FMI de lavar 
dinero mediante la 
compra de un hotel 

EUROPA PRESS 

Rodrigo Rato a su salida de la Audiencia Provincial de Madrid. 

El ex vicepresidente del 
Gobierno pudo desviar 
fondos obtenidos como 
asesor de Telefónica

La Junta valora 
que el Centro 
Lorca no lo rija 
una fundación 
andaluza

J. J. M. · EP GRANADA 

El órgano que regirá el Cen-
tro Lorca de Granada podría 
no ser una fundación anda-
luza, como hasta ahora se 
pretendía, y mantener su 
actual naturaleza jurídica. 
Así lo dijo el consejero de 
Turismo, Cultura y Deporte 
de la Junta, Arturo Bernal, 
dejó abierta esta posibili-
dad ayer durante la comi-
sión parlamentaria, en la 
que anunció que “en breve 
plazo” se alcanzará un 
acuerdo entre todas las par-
tes implicadas, además del 
organismo autonómico, que 
son el Gobierno central, 
Ayuntamiento y Diputación 
de Granada, y sobre todo la 
familia de García Lorca, que 
lleva actualmente la Funda-
ción que custodia el legado 
del poeta. 

Durante la comparecencia 
a solicitud del PSOE en la co-
misión de Turismo, Cultura 
y Deporte del Parlamento de 
Andalucía, Bernal dejó en-
trever que este organismo 

público tenga una configu-
ración jurídica que no sea la 
de la fundación, habiendo 
de ser en cualquier caso la 
“más idónea para garantizar 
el funcionamiento” del Cen-
tro Lorca, una cuestión que 
tiene que pasar por el Conse-
jo de Gobierno de Andalu-
cía, pero en la que la Junta 
trabaja con Gobierno, Dipu-
tación y Ayuntamiento, jun-
to con los herederos del poe-
ta.  

“A lo mejor es una funda-
ción o a lo mejor tiene la 
configuración que tiene has-
ta ahora”, señaló Bernal que 
incidió en que se trabaja des-
de el “consenso” y el “acuer-
do”, también teniendo en 
cuenta las “expectativas” 
que ha trasladado, ha afir-
mado, Laura García-Lorca 
como titular de la fundación 
familiar, de carácter priva-
do. El consorcio del Centro 
Lorca lleva tres años sin ge-
rente y sigue sin ser el espa-
cio de referencia lorquiano 
que la ciudad pretendía con 
él. “Yo creo que en breve pla-
zo tendremos una solución 
de común acuerdo para to-
dos”, dijo el consejero.

Prevé un acuerdo 
“en breve plazo”  
para constituir el 
nuevo órgano

R. A. 

Andalucía registró el año pasa-
do más de 80.000 delitos en ma-
teria de ciberseguridad, lo que 
supone un incremento del 43% 
respecto a 2022, con un aumen-
to destacado de las estafas in-
formáticas del 48 %. 

Así lo dijo ayer el consejero de 
la Presidencia, Interior, Diálogo 
Social y Simplificación Admi-

nistrativa, Antonio Sanz, quien 
explicó que solamente la Junta, 
a través de su centro de opera-
ciones de ciberseguridad, tuvo 
que hacer frente en 2023 a más 
de 7.800 incidentes relaciona-
dos con la seguridad digital, un 
4,3% más que el año anterior. 

“Desde Andalucía queremos 
seguir avanzando en la estrate-
gia andaluza de ciberseguri-
dad”, dijo Sanz durante su par-
ticipación en una jornada sobre 
ciberdelincuencia organizada 
en la sede de Google en Málaga 
por el Club Diálogos para la De-
mocracia. 

Sanz, que anunció el día ante-
rior la creación de la Agencia de 

Ciberseguridad de Andalucía, 
que tendrá su sede en Málaga, 
recordó que recientemente se 
ha puesto en marcha en la co-
munidad un grupo de empresas 
vinculadas a la ciberseguridad 
que reúne a más de 60 entida-
des públicas y privadas que tra-
bajan en esta materia, ya que en 
esta estrategia, dijo Sanz, resul-
ta “clave” la colaboración entre 
todos los agentes implicados. 

Para desarrollar un nuevo sis-
tema de automatización de to-
dos los procedimientos de la 
administración autonómica 
que tienen que ver con la ciuda-
danía, la Junta cuenta con un 
presupuesto de 62 millones de 
euros por un período de cinco 
años. El segundo contrato, por 
52 millones de euros y por cua-
tro años, tiene como objetivo 
conseguir que la administra-
ción andaluza sea “cien por 
cien digital”.

Los ciberdelincuencia se  
dispara un 43% en Andalucía
El incremento más 
destacado en 2023  
se produce en materia  
de estafas informáticas

EFE 

Un policía analiza un ordenador.
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Miércoles,	03	de	abril	de	2024

Comisión	Europea.-	Agenda	gráfica	para	el	día	4	de	abril	de
2024

MADRID,	3	Abr.	(EUROPA	PRESS)	-

Enviamos	a	continuación	las	previsiones	que	configuran	la	cobertura	gráfica	de
Europa	Press	para	el	día	3	de	abril	de	2024:

NACIONAL
--	 09.00	 horas.	 En	 Sevilla,	 el	 vicepresidente	 de	 la	 Comisión	 Europea,
Margaritis	Schinas,	participa	en	un	desayuno	informativo	organizado	por	el	Grupo	Joly,	donde	es	presentado	por	el
presidente	de	la	Junta	de	Andalucía,	Juanma	Moreno.

--	09.00	horas.	En	Sevilla,	sesión	plenaria	de	la	Diputación	de	Sevilla,	con	carácter	ordinario,	correspondiente	al
mes	de	marzo.

--	09.15	horas.	En	Málaga,	el	consejero	de	la	Presidencia,	Interior,	Diálogo	Social	y	Simplificación	Administrativa,
Antonio	Sanz,	atiende	a	los	medios	antes	de	participar	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por	el	Club
Diálogos	para	la	Democracia.

--	09.30	horas.	En	Madrid,	Teresa	Ribera	comparece	en	 la	Comisión	de	Despoblación	y	Reto	Demográfico	en	el
Senado.

--	10.00	horas.	En	Madrid,	encuentro	del	Parlamento	Europeo	'mUÉvete,	es	tu	EUropa'	bajo	el	título	'Elecciones
europeas:	juntos	decidimos	el	futuro	de	Europa'.

--	10.00	horas.	En	Madrid,	sesión	del	Pleno	de	la	Asamblea	de	Madrid.

--	 10.15	 horas.	 En	 Sevilla,	 la	ministra	 de	 Vivienda	 y	 Agenda	 Urbana,	 Isabel	 Rodríguez,	 inaugura	 las	 obras	 de
restauración	de	la	cubierta	de	la	iglesia	universitaria	de	la	Anunciación.

--	11.00	horas.	En	Madrid,	Almeida	ofrece	una	rueda	de	prensa	posterior	a	la	Junta	de	Gobierno.

--	11.30	horas.	En	Málaga,	el	consejero	de	la	Presidencia,	Interior,	Diálogo	Social	y	Simplificación	Administrativa,
Antonio	Sanz,	inaugura	el	IX	Congreso	Autonómico	de	CSIF	Andalucía.

--	12.00	horas.	En	Soria,	el	ministro	del	Interior,	Fernando	Grande-Marlaska,	preside	la	inauguración	de	la	nueva
comisaría	de	Soria.

--	12.15	horas.	En	Sevilla,	la	ministra	de	Vivienda	y	Agenda	Urbana,	Isabel	Rodríguez,	atiende	a	los	medios	antes
de	reunirse	con	el	presidente	de	 la	Diputación,	Javier	Fernández,	que	 le	presentará	 la	propuesta	urbanística	en
Cortijo	de	Cuarto.

--	12.30	horas.	En	Madrid,	Ana	Redondo	participa	en	el	acto	por	el	primer	aniversario	del	Plan	de	 Igualdad	del
CSN	y	visita	la	exposición	'Ellas:	mujeres	con	ciencia'.

--	16.00	horas.	En	Madrid,	Carlos	Cuerpo	comparece	en	la	Comisión	Mixta	para	la	Unión	Europea	en	el	Congreso
de	los	Diputados.

--	18.00	horas.	En	Bilbao,	acto	de	arranque	de	campaña	de	Elkarrekin	Podemos	con	 la	candidata	de	Elkarrekin
Podemos	a	lehendakari,	Miren	Gorrotxategi,	los	candidatos	Juantxo	López	de	Uralde	y	David	Soto,	la	candidata	de
Podemos	a	las	elecciones	europeas,	Irene	Montero,	y	la	portavoz	de	Elkarrekin	Podemos	en	el	Ayuntamiento	de
Bilbao,	Ana	Viñals.

--	18.00	horas.	En	Valencia,	la	secretaria	general	del	PSPV-PSOE,	Diana	Morant,	preside	la	primera	reunión	de	la
Comisión	Ejecutiva	Nacional	de	los	socialistas	valencianos.

--	 18.25	 horas.	 En	Málaga,	 el	 presidente	 de	 la	 Junta	 de	 Andalucía,	 Juanma	Moreno,	 clausura	 el	 IX	 Congreso
Autonómico	de	CSIF,	en	un	acto	al	que	asiste	también	el	presidente	del	Parlamento,	Jesús	Aguirre.

--	 18.30	 horas.	 En	 Bilbao,	 el	 secretario	 general	 del	 PSE-EE	 y	 candidato	 a	 lehendakari,	 Eneko	 Andueza,	 la
vicesecretaria	general	 del	PSOE	y	 vicepresidenta	primera	del	Gobierno,	María	 Jesús	Montero,	 y	 los	 cabezas	de
lista	 por	 Álava,	 Aroa	 Jilete,	 y	 por	 Gipuzkoa,	 Denis	 Itxaso,	 participan	 en	 el	 mitin	 de	 apertura	 de	 la	 campaña
electoral.

--	 19.00	horas.	En	Madrid,	Pedro	Sánchez	 interviene	 en	 el	 acto	de	 inauguración	de	 la	 exposición	 'Luis	Martín-
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Santos.	Tiempo	de	libertad'.

--	 20.30	 horas.	 En	 Vitoria-Gasteiz,	 EH	 Bildu	 inicia	 la	 campaña	 electoral	 en	 un	 acto	 en	 el	 que	 intervienen	 el
candidato	a	lehendakari,	Pello	Otxandiano,	el	coordinador	general,	Arnaldo	Otegi,	y	la	concejal	de	Vitoria-Gasteiz,
Rocio	Vitero.

--	 21.00	 horas.	 En	 Vitoria-Gasteiz,	 el	 PNV	 arranca	 la	 campaña	 electoral	 en	 un	 acto	 en	 el	 que	 intervienen	 el
presidente	del	partido,	Andoni	Ortuzar,	el	Lehendakari,	Iñigo	Urkullu,	el	candidato	a	Lehendakari	y	cabeza	de	lista
por	 Bizkaia,	 Imanol	 Pradales,	 la	 candidata	 a	 presidenta	 del	 Parlamento	 Vasco	 y	 cabeza	 de	 lista	 por	 Gipuzkoa,
Bakartxo	Tejeria,	y	el	cabeza	de	lista	por	Araba,	Joseba	Díez	Antxustegi.

ECONOMÍA
--	10.00	horas.	En	Algeciras	(Cádiz),	la	presidenta	de	la	Diputación	de	Cádiz,	Almudena	Martínez,	asiste	al	acto
de	inauguración	de	la	sede	del	Coworking	Digital	La	Llave.

--	19.00	horas.	En	Granada,	CaixaBank	presenta	el	proyecto	'Granada	se	transforma'.

SOCIEDAD
--	 18.00	 horas.	 En	 Sevilla,	 la	 consejera	 de	 Desarrollo	 Educativo	 y	 Formación	 Profesional,	 Patricia	 del	 Pozo,
inaugura	 la	 tercera	 edición	 de	 'Erasmus	 Generation	 Meeting',	 la	 mayor	 cita	 en	 el	 ámbito	 de	 la	 movilidad
estudiantil	a	nivel	mundial.

--	19.30	horas.	En	Sevilla,	el	presidente	de	la	Diputación	de	Sevilla,	Javier	Fernández,	preside	la	lectura	del	fallo
del	jurado	y	la	entrega	de	la	novena	edición	del	Premio	a	los	mejores	vinos	y	licores	de	la	provincia.

CULTURA
--	12.30	horas.	En	Valencia,	presentación	de	la	exposición	El	Paso,	que	revisa	la	decisiva	aportación	de	este	grupo
artístico	a	la	renovación	del	arte	español	a	finales	de	la	década	de	los	50.

--	 19.00	 horas.	 En	 Barcelona,	 photocall	 del	 espectáculo	 'Fashion	 Freak	 Show'	 de	 Jean	 Paul	 Gaultier,	 con	 el
diseñador.

INTERNACIONAL
--	En	Bruselas,	 reunión	de	ministros	de	Asuntos	Exteriores	de	 la	OTAN	y	celebración	del	75º	aniversario	de	 la
fundación	de	la	alianza	de	defensa.

--	En	Kiev/Moscú,	nuevos	acontecimientos	en	la	guerra	de	Ucrania.

--	En	Tel	Aviv/Gaza,	evolución	de	la	guerra	en	Gaza.

--	En	Taipei,	nuevos	acontecimientos	en	el	grave	terremoto	frente	a	las	costas	de	Taiwán.

Pueden	consultar	las	imágenes	del	servicio	gráfico	de	Europa	Press	en	https://fotos.europapress.es/
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Miércoles,	03	de	abril	de	2024

Los	ciberdelincuencia	se	dispara	casi	un	43	%	en	Andalucía:
más	de	80.000	delitos	en	2023

Andalucía	 registró	 el	 año	 pasado	 más	 de	 80.000	 delitos	 en	 materia	 de	 ciberseguridad,	 lo	 que	 supone	 un
incremento	del	42,8	%	respecto	a	2022.	EFE/Carlos	Díaz.

Málaga	 (EFE).-	 Andalucía	 registró	 el	 año	 pasado	 más	 de	 80.000	 delitos	 en	 materia	 de	 ciberseguridad,	 lo	 que
supone	 un	 incremento	 del	 42,8	%	 de	 la	 ciberdelincuencia	 respecto	 a	 2022,	 con	 un	 aumento	 destacado	 de	 las
estafas	informáticas	del	47,6	%.

Así	 lo	 ha	 asegurado	 este	 jueves	 el	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación
Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 quien	 ha	 explicado	 que	 solo	 la	 Junta,	 a	 través	 de	 su	 centro	 de	 operaciones	 de
ciberseguridad,	tuvo	que	afrontar	en	2023	más	de	7.800	incidentes	relacionados	con	la	seguridad	digital,	un	4,3
%	más.

“Por	 eso,	 desde	 Andalucía	 queremos	 seguir	 avanzando	 en	 la	 estrategia	 andaluza	 de	 ciberseguridad”.	 Lo	 ha
afirmado	Sanz	durante	su	participación	en	una	jornada	sobre	ciberdelincuencia	en	Andalucía.	Está	organizada	en
la	sede	de	Google	en	Málaga	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia.

Agencia	de	Ciberseguridad
Sanz	 anunció	 la	 creación	 de	 la	 Agencia	 de	 Ciberseguridad	 de	 Andalucía,	 que	 tendrá	 su	 sede	 en	 Málaga.	 Ha
recordado	que	recientemente	se	ha	puesto	en	marcha	en	la	comunidad	el	Clúster	de	Ciberseguridad,	que	reúne	a
más	de	60	empresas	y	entidades,	públicas	 y	privadas.	Trabajan	en	esta	materia,	 ya	que	en	esta	estrategia,	ha
dicho,	resulta	“clave”	la	colaboración	entre	todos	los	agentes	implicados.

Tan	importante	como	crear	sinergias,	ha	añadido	el	consejero,	es	mejorar	las	capacidades	de	un	sector	que	es	un
importante	 generador	 de	 empleo	 y	 actividad	 económica.	 “Hoy	 la	 ciberseguridad	 representa	 un	 negocio	 que
alcanzará	los	10,5	billones	de	dólares	en	2025.	Y	eso	es	más	que	el	PIB	de	muchísimos	países”,	ha	resaltado.

La	pasada	semana,	 la	Junta	 licitó	dos	nuevos	contratos	por	un	importe	de	114	millones	de	euros	en	materia	de
ciberseguridad.

Nuevo	sistema	de	automatización
Por	 un	 lado,	 ha	 indicado	 Sanz,	 para	 el	 desarrollo	 de	 un	 nuevo	 sistema	 de	 automatización	 de	 todos	 los
procedimientos	de	la	administración	autonómica	que	tienen	que	ver	con	la	ciudadanía,	con	un	presupuesto	de	62
millones	de	euros	y	por	un	período	de	cinco	años.

El	 segundo	 contrato,	 por	 52	 millones	 de	 euros	 y	 por	 cuatro	 años,	 tiene	 como	 objetivo	 conseguir	 que	 la
administración	andaluza	sea	“cien	por	cien	digital”.

“Por	tanto,	seguimos	sumando	esfuerzos	para	lograr	nuestro	objetivo,	que	es	avanzar	en	la	transformación	digital.
Que	Andalucía	sea	referente	en	seguridad	digital	y	en	transformación	digital”,	ha	subrayado	el	consejero.	EFE
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Sanz	anuncia	la	licitación	de	dos	contratos	de	digitalización	en
Andalucía	por	114	millones	de	euros

MÁLAGA,	4	Abr.	(EUROPA	PRESS)	-

El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación
Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha	 anunciado	 este	 jueves	 la	 licitación	 de	 dos
contratos	con	un	presupuesto	de	114	millones	de	euros	para,	por	un	 lado,	el
desarrollo	de	software	destinado	específicamente	a	seis	consejerías	andaluzas,
con	 62	 millones	 de	 inversión	 en	 cinco	 años,	 contemplando	 las	 posibles
prórrogas	y	ampliaciones,	y,	por	otro,	para	la	gestión	del	puesto	de	trabajo	del
empleado	público,	con	52	millones	de	inversión	en	los	próximos	cuatro	años.

Sanz,	 que	 ha	 participado	 en	 una	 jornada	 sobre	 ciberseguridad	 en	Málaga,	 ha
detallado	 que	 el	 objeto	 del	 primero	 de	 los	 contratos	 es	 la	 prestación	 de	 los	 servicios	 de	 análisis,	 desarrollo	 e
implantación	 de	 sistemas	 de	 información	 en	 varias	 consejerías	 de	 la	 Junta	 de	 Andalucía:	 Presidencia,	 Interior,
Diálogo	 Social	 y	 Simplificación	 Administrativa;	 Economía,	 Hacienda	 y	 Fondos	 Europeos;	 Empleo,	 Empresa	 y
Trabajo	Autónomo;	Universidad,	Investigación	e	Innovación;	Turismo,	Cultura	y	Deporte;	e	Industria,	Energía	y
Minas.

Los	 ejes	 sobre	 los	 que	 se	 plantea	 el	 servicio	 del	 segundo	 contrato	 son	 movilidad,	 seguridad,	 herramientas
ofimáticas,	herramientas	de	colaboración,	rendimiento	del	puesto	de	trabajo	acorde	a	las	aplicaciones	necesarias
para	desempeñar	sus	funciones	y	nivel	de	servicio	requerido.

Sanz	ha	destacado	que	 estas	 licitaciones	 siguen	 "sumando	 esfuerzos	 para	 lograr	 nuestro	 objetivo",	 que	 es	 que
"Andalucía	sea	100%	digital	en	2030,	para	lo	que	hemos	destinado	1.000	millones	hasta	2027,	de	los	que	ya	se
han	 ejecutado	 más	 de	 200".	 "Andalucía	 está	 inmersa	 en	 una	 transformación	 digital	 sin	 precedentes",	 ha
subrayado.

El	consejero,	que	ha	estado	acompañado	por	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	 la	Torre,	ha	participado	en	una
jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	en	la	que	ha	hablado	sobre	los
retos	de	la	transformación	digital	y	de	la	necesidad	de	que	se	haga	en	un	contexto	de	confianza	y	seguridad.

"La	ciberseguridad,	la	creación	de	las	condiciones	para	que	la	transformación	digital	se	desarrolle	en	un	entorno
confiable,	se	plantea,	como	una	necesidad	inaplazable",	ha	sentenciado.

Asimismo,	 Sanz	 ha	 puesto	 en	 valor	 "que	 Andalucía	 se	 ha	 convertido	 en	 un	 referente	 en	 ciberseguridad,	 un
estatus	que	estamos	afianzando	gracias	a	la	Estrategia	de	Ciberseguridad"	y	ha	añadido,	por	otro	lado,	que	a	"más
transformación	digital,	a	más	avance	digital,	más	necesidad	de	seguridad	digital".

Junto	 a	 la	 estrategia,	 el	Gobierno	Andaluz	ha	 impulsado	 también	el	Clúster	de	Ciberseguridad,	 con	más	de	60
empresas	 y	 entidades	 que	 apuestan	 por	 la	 innovación,	 el	 talento	 de	 los	 profesionales	 y	 la	 suma	 de	 esfuerzos
mediante	la	colaboración	público-privada.

El	consejero	ha	 incidido	en	que	el	año	2024	"va	a	ser	el	de	 la	consolidación	de	 la	ciberseguridad	en	Andalucía",
con	la	creación	de	la	Agencia	de	Ciberseguridad	incluida	en	el	borrador	del	anteproyecto	de	la	nueva	Ley	Andalucía
Digital	que	se	publicará	en	breve.

Junto	 a	 esta	 nueva	 agencia,	 Sanz	 ha	 destacado	 "el	 esfuerzo"	 realizado	 para	 dotar	 de	 herramientas	 con	 las	 que
hacer	frente	a	las	amenazas	de	los	ciberdelincuentes.	Herramientas,	como	el	sistema	de	detección	y	respuesta	en
equipos	finales	(EDR),	puesto	en	marcha	recientemente	en	la	Junta,	o	el	nuevo	sistema	de	gestión	de	eventos	e
información	de	seguridad	(SIEM),	que	ese	empezará	a	desplegar	en	breve	y	que	incrementará	las	capacidades	de
detección	 y	 alerta	 de	 la	 administración	 andaluza.	 Ambos	 proyectos	 cuentan	 con	 una	 inversión	 de	 más	 de	 30
millones	de	euros.

El	 consejero	 ha	 recalcado	 que	 "no	 podemos	 dar	 respuestas	 individuales	 a	 problemas	 que	 son	 globales"	 y	 ha
defendido	 "la	 apuesta"	 de	 la	 Junta	 por	 la	 colaboración	 entre	 administraciones	 y	 empresas,	 tanto	 en	 el	 ámbito
público	como	privado,	con	el	objetivo	de	crear	una	cultura	adecuada	de	la	ciberseguridad	que	ayude	a	la	ciudadanía
y	a	las	empresas	a	protegerse	frente	a	las	amenazas	en	el	ámbito	digital.

"Hoy	en	día,	sin	colaboración,	 la	ciberseguridad	no	es	posible",	ha	concluido	Sanz,	quien	ha	estado	acompañado
por	Patricia	Navarro,	delegada	del	gobierno	de	la	Junta	en	Málaga,	Raúl	Jiménez,	director	de	la	Agencia	Digital	de
Andalucía	(ADA)	y	María	Pérez,	directora	general	de	Estrategia	Digital	de	la	ADA.
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La	ciberdelincuencia	se	dispara	casi	un	43	%	en	Andalucía:
más	de	80.000	delitos	en	2023
EFE	

Málaga,	 4	 abr	 (EFE)	 (María	 Alonso).-	 Andalucía
registró	 el	 año	 pasado	 más	 de	 80.000	 delitos	 en
mater...
Málaga,	4	abr	(EFE)	(María	Alonso).-	Andalucía	registró	el	año	pasado	más	de
80.000	delitos	en	materia	de	ciberseguridad,	lo	que	supone	un	incremento	del
42,8	%	respecto	a	2022,	con	un	aumento	destacado	de	las	estafas	informáticas
del	 47,6	 %.	 Así	 lo	 ha	 asegurado	 este	 jueves	 el	 consejero	 de	 la	 Presidencia,
Interior,	Diálogo	 Social	 y	 Simplificación	 Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 quien	 ha	 explicado	 que	 solo	 la	 Junta,	 a
través	 de	 su	 centro	 de	 operaciones	 de	 ciberseguridad,	 tuvo	 que	 afrontar	 en	 2023	 más	 de	 7.800	 incidentes
relacionados	 con	 la	 seguridad	 digital,	 un	 4,3	 %	 más.	 IMÁGENES.-	 RECURSOS	 DE	 LA	 JORNADA	 SOBRE
CIBERDELINCUENCIA	 ORGANIZADA	 EN	 LA	 SEDE	 DE	 GOOGLE	 EN	 MÁLAGA	 POR	 EL	 CLUB	 DIÁLOGOS
PARA	LA	DEMOCRACIA.	TOTAL.-	ANTONIO	SANZ,	CONSEJERO	DE	LA	PRESIDENCIA,	INTERIOR,	DIÁLOGO
SOCIAL	Y	SIMPLIFICACIÓN	ADMINISTRATIVA	DE	LA	JUNTA	DE	ANDALUCÍA.
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Antonio	Sanz	anuncia	la	licitación	de	dos	contratos	de
digitalización	por	114	millones	de	euros
Junta	de	Andalucía	

Están	 destinados	 al	 desarrollo	 de	 software	 de	 seis	 consejerías	 y	 a	 la
gestión	del	puesto	de	trabajo	digital	del	empleado	público

El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación
Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha	 anunciado	 durante	 una	 jornada	 de
ciberseguridad	en	Málaga	la	licitación	de	dos	contratos	con	un	presupuesto
de	 114	 millones	 de	 euros	 para,	 por	 un	 lado,	 el	 desarrollo	 de	 software
destinado	específicamente	a	seis	consejerías,	con	62	millones	de	inversión	en
5	años,	contemplando	las	posibles	prórrogas	y	ampliaciones,	y,	por	otro,	para
la	gestión	del	puesto	de	trabajo	del	empleado	público,	con	52	millones	de	inversión	en	los	próximos	cuatro
años.

El	objeto	del	primero	de	 los	contratos	es	 la	prestación	de	 los	servicios	de	análisis,	desarrollo	e	 implantación	de
sistemas	 de	 información	 en	 varias	 consejerías	 de	 la	 Junta	 de	 Andalucía:	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y
Simplificación	Administrativa;	Economía,	Hacienda	y	Fondos	Europeos;	Empleo,	Empresa	y	Trabajo	Autónomo;
Universidad,	Investigación	e	Innovación;	Turismo,	Cultura	y	Deporte;	e	Industria,	Energía	y	Minas.

Los	 ejes	 sobre	 los	 que	 se	 plantea	 el	 servicio	 del	 segundo	 contrato	 son:	 movilidad,	 seguridad,	 herramientas
ofimáticas,	herramientas	de	colaboración,	rendimiento	del	puesto	de	trabajo	acorde	a	las	aplicaciones	necesarias
para	desempeñar	sus	funciones	y	nivel	de	servicio	requerido.

Antonio	Sanz	ha	destacado	que	estas	 licitaciones	 siguen	 "sumando	esfuerzos	para	 lograr	nuestro	objetivo:	que
Andalucía	sea	100%	digital	en	2030,	para	lo	que	hemos	destinado	1.000	millones	hasta	2027,	de	los	que	ya	se
han	ejecutado	más	de	200".

El	consejero,	que	ha	estado	acompañado	por	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	la	Torre,	ha	participado	en	una
jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	en	 la	que	ha	hablado
sobre	 los	 retos	 de	 la	 transformación	 digital	 y	 de	 la	 necesidad	 de	 que	 se	 haga	 en	 un	 contexto	 de	 confianza	 y
seguridad.	"La	ciberseguridad,	la	creación	de	las	condiciones	para	que	la	transformación	digital	se	desarrolle	en	un
entorno	confiable,	se	plantea,	como	una	necesidad	inaplazable",	ha	sentenciado.

Antonio	Sanz	ha	puesto	en	valor	 "que	Andalucía	se	ha	convertido	en	un	referente	en	ciberseguridad,	 un
estatus	que	estamos	afianzando	gracias	a	la	Estrategia	de	Ciberseguridad".	Junto	a	 la	estrategia,	el	Gobierno
Andaluz	 ha	 impulsado	 también	 el	 Clúster	 de	 Ciberseguridad,	 con	 más	 de	 60	 empresas	 y	 entidades	 que
apuestan	 por	 la	 innovación,	 el	 talento	 de	 los	 profesionales	 y	 la	 suma	 de	 esfuerzos	 mediante	 la	 colaboración
público–privada.

El	consejero	ha	incidido	en	que	el	año	2024	va	a	ser	el	de	la	consolidación	de	la	ciberseguridad	en	Andalucía,	con
la	 creación	 de	 la	 Agencia	 de	 Ciberseguridad	 incluida	 en	 el	 borrador	 del	 anteproyecto	 de	 la	 nueva	 Ley
Andalucía	Digital	que	se	publicará	en	breve.

Junto	a	esta	nueva	agencia,	Sanz	ha	destacado	el	esfuerzo	realizado	para	dotar	de	herramientas	con	las	que	hacer
frente	 a	 las	 amenazas	 de	 los	 ciberdelincuentes.	 Herramientas,	 como	 el	 sistema	 de	 detección	 y	 respuesta	 en
equipos	finales	(EDR),	puesto	en	marcha	recientemente	en	la	Junta,	o	el	nuevo	sistema	de	gestión	de	eventos
e	 información	 de	 seguridad	 (SIEM),	 que	 ese	 empezará	 a	 desplegar	 en	 breve	 y	 que	 incrementará	 las
capacidades	de	detección	y	alerta	de	la	administración	andaluza.	Ambos	proyectos	cuentan	con	una	inversión	de
más	de	30	millones	de	euros.

El	 consejero	 ha	 recalcado	 que	 "no	 podemos	 dar	 respuestas	 individuales	 a	 problemas	 que	 son	 globales",
defendiendo	 la	 apuesta	 de	 la	 Junta	 por	 la	 colaboración	 entre	 administraciones	 y	 empresas,	 tanto	 en	 el	 ámbito
público	como	privado,	con	el	objetivo	de	crear	una	cultura	adecuada	de	la	ciberseguridad	que	ayude	a	la	ciudadanía
y	a	las	empresas	a	protegerse	frente	a	las	amenazas	en	el	ámbito	digital.

"Hoy	 en	 día,	 sin	 colaboración,	 la	 ciberseguridad	 no	 es	 posible",	 ha	 concluido	 Antonio	 Sanz,	 quien	 ha	 estado
acompañado	por	Patricia	Navarro,	 delegada	del	 gobierno	de	 la	 Junta	 en	Málaga,	Raúl	Jiménez,	 director	 de	 la
Agencia	Digital	de	Andalucía	(ADA)	y	María	Pérez,	directora	general	de	Estrategia	Digital	de	la	ADA.

Left6:No	existe	configuración	de	publicidad	para	el	slot	solicitado

Información	 obtenida	 del	 Portal	 de	 la	 Junta	 de	Andalucía.	 Si	 quieres	 seguir	 leyendo	más	 noticias	 como	 esta,	 y
estar	informado	de	todo	lo	que	pasa,	no	dejes	de	visitar	cope.es.
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Andalucía	licita	dos	contratos	de	digitalización	por	114
millones	de	euros
(abc)	

04/04/2024	
Actualizado	a	las	17:13h.

El	consejero	de	la	Presidencia,	Interior,	Diálogo	Social	y	Simplificación
Administrativa,	Antonio	Sanz,	 ha	 anunciado	 este	 jueves	 la	 licitación	 de	 dos
contratos	con	un	presupuesto	de	114	millones	de	euros	para,	por	un	 lado,	el
desarrollo	de	software	destinado	específicamente	a	seis	consejerías	andaluzas,
con	 62	 millones(con	 IVA)	 de	 inversión	 en	 cinco	 años,	 contemplando	 las
posibles	prórrogas	y	ampliaciones,	y,	por	otro,	para	la	gestión	del	puesto	de	trabajo	del	empleado	público,	con	52
millones	de	inversión	en	los	próximos	cuatro	años.
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Un	contrato	es	para	el	desarrollo	de	software	destinado	a	seis	consejerías
andaluzas,	con	62	millones	de	inversión	en	cinco	años

El	segundo	contrato	es	para	la	gestión	del	puesto	de	trabajo	del	empleado
público,	con	52	millones	de	inversión	en	los	próximos	cuatro	años
Antonio	 Sanz,	 consejero	 de	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación	 Administrativa	 de	 la	 Junta	 de
Andalucía	EP

La	fecha	límite	para	la	presentación	de	ofertas	para	estos	contratos	de	desarrollo	de	software	y	gestión	del	puesto
del	trabajo	del	empleado	público	es	el	próximo	día	3	de	mayo,	a	las	23,59	horas,	pudiéndose	presentar	a	través	de
la	Agencia	Digital	de	Andalucía	o	en	la	calle	Gonzalo	Jiménez	de	Quesada	2,	de	Sevilla.

Sanz,	que	ha	participado	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad	en	Málaga,	ha	detallado	que	el	objeto	del	primero	de
los	contratos	es	la	prestación	de	los	servicios	de	análisis,	desarrollo	e	implantación	de	sistemas	de	información	en
varias	consejerías	de	la	Junta	de	Andalucía:	Presidencia,	Interior,	Diálogo	Social	y	Simplificación	Administrativa;
Economía,	 Hacienda	 y	 Fondos	 Europeos;	 Empleo,	 Empresa	 y	 Trabajo	 Autónomo;	 Universidad,	 Investigación	 e
Innovación;	Turismo,	Cultura	y	Deporte;	e	Industria,	Energía	y	Minas.

Los	 ejes	 sobre	 los	 que	 se	 plantea	 el	 servicio	 del	 segundo	 contrato	 son	 movilidad,	 seguridad,	 herramientas
ofimáticas,	herramientas	de	colaboración,	rendimiento	del	puesto	de	trabajo	acorde	a	las	aplicaciones	necesarias
para	desempeñar	sus	funciones	y	nivel	de	servicio	requerido.

Sanz	ha	destacado	que	estas	 licitaciones	siguen	«sumando	esfuerzos	para	 lograr	nuestro	objetivo»,	que	es	que
«Andalucía	sea	100%	digital	en	2030,	para	lo	que	hemos	destinado	1.000	millones	hasta	2027,	de	los	que	ya	se
han	 ejecutado	 más	 de	 200».	 «Andalucía	 está	 inmersa	 en	 una	 transformación	 digital	 sin	 precedentes»,	 ha
subrayado.

El	consejero,	que	ha	estado	acompañado	por	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	la	Torre,	ha	participado	en
una	jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	en	la	que	ha	hablado	sobre
los	retos	de	 la	transformación	digital	y	de	 la	necesidad	de	que	se	haga	en	un	contexto	de	confianza	y	seguridad.
«La	ciberseguridad,	la	creación	de	las	condiciones	para	que	la	transformación	digital	se	desarrolle	en	un	entorno
confiable,	se	plantea,	como	una	necesidad	inaplazable»,	ha	sentenciado.

Asimismo,	 Sanz	 ha	 puesto	 en	 valor	 «que	 Andalucía	 se	 ha	 convertido	 en	 un	 referente	 en	 ciberseguridad,	 un
estatus	 que	 estamos	 afianzando	 gracias	 a	 la	 Estrategia	 de	 Ciberseguridad»	 y	 ha	 añadido,	 por	 otro	 lado,	 que	 a
«más	transformación	digital,	a	más	avance	digital,	más	necesidad	de	seguridad	digital».

Junto	a	 la	 estrategia,	 el	Gobierno	Andaluz	ha	 impulsado	 también	el	Clúster	de	Ciberseguridad,	 con	más	 de	 60
empresas	 y	 entidades	 que	 apuestan	 por	 la	 innovación,	 el	 talento	 de	 los	 profesionales	 y	 la	 suma	 de	 esfuerzos
mediante	la	colaboración	público-privada.

El	consejero	ha	incidido	en	que	el	año	2024	«va	a	ser	el	de	la	consolidación	de	la	ciberseguridad	en	Andalucía»,
con	la	creación	de	la	Agencia	de	Ciberseguridad	incluida	en	el	borrador	del	anteproyecto	de	la	nueva	Ley	Andalucía
Digital	que	se	publicará	en	breve.

Junto	 a	 esta	nueva	agencia,	Sanz	ha	destacado	«el	 esfuerzo»	 realizado	para	dotar	de	herramientas	 con	 las	que
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hacer	frente	a	las	amenazas	de	los	ciberdelincuentes.	Herramientas,	como	el	sistema	de	detección	y	respuesta	en
equipos	finales	(EDR),	puesto	en	marcha	recientemente	en	la	Junta,	o	el	nuevo	sistema	de	gestión	de	eventos	e
información	de	seguridad	(SIEM),	que	ese	empezará	a	desplegar	en	breve	y	que	incrementará	las	capacidades	de
detección	 y	 alerta	 de	 la	 administración	 andaluza.	 Ambos	 proyectos	 cuentan	 con	 una	 inversión	 de	 más	 de	 30
millones	de	euros.

El	 consejero	 ha	 recalcado	 que	 «no	 podemos	 dar	 respuestas	 individuales	 a	 problemas	 que	 son	 globales»	 y	 ha
defendido	 «la	 apuesta»	 de	 la	 Junta	 por	 la	 colaboración	 entre	 administraciones	 y	 empresas,	 tanto	 en	 el	 ámbito
público	como	privado,	con	el	objetivo	de	crear	una	cultura	adecuada	de	la	ciberseguridad	que	ayude	a	la	ciudadanía
y	a	las	empresas	a	protegerse	frente	a	las	amenazas	en	el	ámbito	digital.

«Hoy	en	día,	sin	colaboración,	la	ciberseguridad	no	es	posible»,	ha	concluido	Sanz,	quien	ha	estado	acompañado
por	Patricia	Navarro,	delegada	del	gobierno	de	la	Junta	en	Málaga;	Raúl	Jiménez,	director	de	la	Agencia	Digital	de
Andalucía	(ADA)	y	María	Pérez,	directora	general	de	Estrategia	Digital	de	la	ADA.
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Andalucía	está	en	la	diana	de	los	ciberdelincuentes:	los	delitos
se	disparan	un	43%	en	2023
Fran	Cárceles	Fran	Cárceles	

Andalucía	 registró	 el	 año	 pasado	 más	 de	 80.000	 delitos	 en	 materia	 de
ciberseguridad,	 lo	 que	 desvela	 un	 incremento	 del	 42,8%	 respecto	 a	 2022.
Hay	 que	 destacar,	 además,	 el	 aumento	 de	 las	 estafas	 informáticas	 en	 un
47,6%.	Así	lo	ha	asegurado	este	jueves	el	consejero	de	la	Presidencia,	Interior,
Diálogo	 Social	 y	 Simplificación	 Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 que	 ha
anunciado	 que	 el	 Centro	 de	 Operaciones	 de	 Ciberseguridad	 de	 la	 Junta	 de
Andalucía	 registró	 en	 2023	 un	 4%	 más	 de	 incidentes	 (7.800)	 que	 el	 año
anterior.

En	España	la	ciberdelincuencia	experimentó	un	incremento	del	193%,	según	el	Informe	Anual	de	Seguridad
Nacional	 2023.	 En	 otras	 palabras,	 con	 los	 datos	 disponibles	 del	 Centro	 Criptológico	 Nacional,	España	 ha
pasado	 de	 55.695	 ataques	 en	 2022	 a	 107.777	 en	 2023.	 Sin	 embargo,	 por	 comunidades,	 Andalucía	 sigue
liderando	el	ranking.

A	 nivel	 europeo,	 la	 situación	 no	 es	 menos	 preocupante,	 con	 un	 incremento	 significativo	 los	 delitos	 de
ciberseguridad.	Europa	experimentó	en	2022	un	aumento	de	 los	ataques,	que	 representaron	casi	una	cuarta
parte	(24%)	del	total,	según	los	datos	de	la	Agencia	de	la	Unión	Europea	para	la	Ciberseguridad	(ENISA,	por	sus
siglas	en	inglés).

Estas	cifras	ponen	de	manifiesto	la	creciente	tendencia	de	la	ciberdelincuencia	tanto	en	España	como	en	Europa,
aunque	Andalucía	supera	la	media	europea	en	términos	de	crecimiento	porcentual	de	incidentes.

"Desde	 Andalucía	 queremos	 seguir	 avanzando	 en	 la	 estrategia	 andaluza	 de	 ciberseguridad",	 ha	 afirmado	 Sanz,
durante	su	participación	en	una	jornada	sobre	ciberdelincuencia	en	la	sede	de	Google	en	Málaga,	para	mostrar	un
compromiso	regional	que	se	alinea	con	las	iniciativas	nacionales	y	europeas	donde	la	inversión	en	capacidades
de	 ciberseguridad	 se	 ha	 intensificado	 para	 contrarrestar	 la	 creciente	 sofisticación	 y	 volumen	 de	 ataques
cibernéticos.

El	 consejero	 ha	 recalcado	 que	 “no	podemos	dar	 respuestas	 individuales	 a	 problemas	que	 son	globales”,
defendiendo	 la	 apuesta	 de	 la	 Junta	 por	 la	 colaboración	 entre	 administraciones	 y	 empresas,	 tanto	 en	 el	 ámbito
público	como	privado,	con	el	objetivo	de	crear	una	cultura	adecuada	de	la	ciberseguridad	que	ayude	a	la	ciudadanía
y	a	las	empresas	a	protegerse	frente	a	las	amenazas	en	el	ámbito	digital.

Con	 la	 reciente	 creación	 de	 la	 Agencia	 de	 Ciberseguridad	 de	 Andalucía	 y	 el	 lanzamiento	 del	 Clúster	 de
Ciberseguridad,	 que	 aglutina	 a	 más	 de	 60	 entidades	 entre	 empresas	 y	 organizaciones	 públicas	 y	 privadas,
Andalucía	 se	 posiciona	 como	 un	 referente	en	 la	 lucha	contra	 la	ciberdelincuencia.	 La	 iniciativa	 andaluza
muestra	 la	 importancia	 de	 la	 colaboración	multisectorial,	 una	 estrategia	 también	 adoptada	 en	 otras	 partes	 de
España	y	Europa,	y	subraya	el	potencial	económico	del	sector.	"Hoy	la	ciberseguridad	representa	un	negocio	que
alcanzará	los	10,5	billones	de	dólares	en	2025",	ha	indicado	el	consejero,	poniendo	en	contexto	la	importancia
económica	de	este	sector	a	nivel	global.

El	consejero	de	 la	Presidencia,	 Interior,	Diálogo	Social	 y	Simplificación	Administrativa,	Antonio	Sanz,
durante	su	intervención	en	la	jornada	organizada	por	el	Club	de	Diálogos	para	la	DemocraciaLa	Razón
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La	 inversión	 de	 114	millones	 de	 euros	 en	 nuevos	 contratos	 de	 ciberseguridad	 por	 parte	 de	 la	 Junta	 de
Andalucía	es,	según	ha	expresado	Sanz,	una	apuesta	decidida	por	la	digitalización	y	la	seguridad	informática,	un
esfuerzo	que	se	alinea	con	las	tendencias	nacionales	y	europeas	de	incrementar	la	inversión	en	tecnologías	de	la
información	 y	 ciberseguridad	 para	 hacer	 frente	 a	 los	 crecientes	 desafíos	 digitales.	 Esta	 partida	 se	 divide	 en	 62
millones	de	euros	–a	repartir	en	cinco	años–	para	el	desarrollo	de	un	nuevo	sistema	de	automatización	de	todos
los	procedimientos	de	la	administración	autonómica	que	tienen	que	ver	con	la	ciudadanía	y	52	millones	de	euros
–en	cuatro	años–	para	que	la	administración	andaluza	sea	"cien	por	cien	digital	en	2030",	para	lo	que	el	Gobierno
andaluz	 va	a	destinar	 "mil	millones	hasta	2027,	de	 los	que	ya	 se	han	ejecutado	más	de	200”,	ha	asegurado	el
consejero.

Asimismo,	 Sanz	 ha	 incidido	 en	 que	 el	año	2024	 va	a	 ser	 el	 de	 la	 consolidación	de	 la	 ciberseguridad	en
Andalucía,	con	la	creación	de	la	Agencia	de	Ciberseguridad	incluida	en	el	borrador	del	anteproyecto	de	la	nueva
Ley	Andalucía	Digital	que	se	publicará	en	breve.

Junto	a	esta	nueva	agencia,	Sanz	ha	destacado	el	esfuerzo	realizado	para	dotar	de	herramientas	con	las	que	hacer
frente	 a	 las	 amenazas	 de	 los	 ciberdelincuentes.	 Herramientas,	 como	 el	 sistema	 de	 detección	 y	 respuesta	 en
equipos	finales	(EDR),	puesto	en	marcha	recientemente	en	la	Junta,	o	el	nuevo	sistema	de	gestión	de	eventos	e
información	de	seguridad	(SIEM),	que	ese	empezará	a	desplegar	en	breve	y	que	incrementará	las	capacidades	de
detección	y	alerta	de	la	administración	andaluza	y	que	cuentan	con	una	inversión	de	más	de	30	millones	de	euros.
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Andalucía	licita	dos	contratos	de	digitalización	por	114
millones	de	euros

04/04/2024	
Actualizado	a	las	17:13h.

El	consejero	de	la	Presidencia,	Interior,	Diálogo	Social	y	Simplificación
Administrativa,	Antonio	Sanz,	 ha	 anunciado	 este	 jueves	 la	 licitación	 de	 dos
contratos	con	un	presupuesto	de	114	millones	de	euros	para,	por	un	 lado,	el
desarrollo	de	software	destinado	específicamente	a	seis	consejerías	andaluzas,
con	 62	 millones(con	 IVA)	 de	 inversión	 en	 cinco	 años,	 contemplando	 las
posibles	prórrogas	y	ampliaciones,	y,	por	otro,	para	la	gestión	del	puesto	de	trabajo	del	empleado	público,	con	52
millones	de	inversión	en	los	próximos	cuatro	años.

Ver	comentarios	(0)

Reportar	un	error

Un	contrato	es	para	el	desarrollo	de	software	destinado	a	seis	consejerías
andaluzas,	con	62	millones	de	inversión	en	cinco	años

El	segundo	contrato	es	para	la	gestión	del	puesto	de	trabajo	del	empleado
público,	con	52	millones	de	inversión	en	los	próximos	cuatro	años
Antonio	 Sanz,	 consejero	 de	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación	 Administrativa	 de	 la	 Junta	 de
Andalucía	EP

La	fecha	límite	para	la	presentación	de	ofertas	para	estos	contratos	de	desarrollo	de	software	y	gestión	del	puesto
del	trabajo	del	empleado	público	es	el	próximo	día	3	de	mayo,	a	las	23,59	horas,	pudiéndose	presentar	a	través	de
la	Agencia	Digital	de	Andalucía	o	en	la	calle	Gonzalo	Jiménez	de	Quesada	2,	de	Sevilla.

Sanz,	que	ha	participado	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad	en	Málaga,	ha	detallado	que	el	objeto	del	primero	de
los	contratos	es	la	prestación	de	los	servicios	de	análisis,	desarrollo	e	implantación	de	sistemas	de	información	en
varias	consejerías	de	la	Junta	de	Andalucía:	Presidencia,	Interior,	Diálogo	Social	y	Simplificación	Administrativa;
Economía,	 Hacienda	 y	 Fondos	 Europeos;	 Empleo,	 Empresa	 y	 Trabajo	 Autónomo;	 Universidad,	 Investigación	 e
Innovación;	Turismo,	Cultura	y	Deporte;	e	Industria,	Energía	y	Minas.

Los	 ejes	 sobre	 los	 que	 se	 plantea	 el	 servicio	 del	 segundo	 contrato	 son	 movilidad,	 seguridad,	 herramientas
ofimáticas,	herramientas	de	colaboración,	rendimiento	del	puesto	de	trabajo	acorde	a	las	aplicaciones	necesarias
para	desempeñar	sus	funciones	y	nivel	de	servicio	requerido.

Sanz	ha	destacado	que	estas	 licitaciones	siguen	«sumando	esfuerzos	para	 lograr	nuestro	objetivo»,	que	es	que
«Andalucía	sea	100%	digital	en	2030,	para	lo	que	hemos	destinado	1.000	millones	hasta	2027,	de	los	que	ya	se
han	 ejecutado	 más	 de	 200».	 «Andalucía	 está	 inmersa	 en	 una	 transformación	 digital	 sin	 precedentes»,	 ha
subrayado.

El	consejero,	que	ha	estado	acompañado	por	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	la	Torre,	ha	participado	en
una	jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	en	la	que	ha	hablado	sobre
los	retos	de	 la	transformación	digital	y	de	 la	necesidad	de	que	se	haga	en	un	contexto	de	confianza	y	seguridad.
«La	ciberseguridad,	la	creación	de	las	condiciones	para	que	la	transformación	digital	se	desarrolle	en	un	entorno
confiable,	se	plantea,	como	una	necesidad	inaplazable»,	ha	sentenciado.

Asimismo,	 Sanz	 ha	 puesto	 en	 valor	 «que	 Andalucía	 se	 ha	 convertido	 en	 un	 referente	 en	 ciberseguridad,	 un
estatus	 que	 estamos	 afianzando	 gracias	 a	 la	 Estrategia	 de	 Ciberseguridad»	 y	 ha	 añadido,	 por	 otro	 lado,	 que	 a
«más	transformación	digital,	a	más	avance	digital,	más	necesidad	de	seguridad	digital».

Junto	a	 la	 estrategia,	 el	Gobierno	Andaluz	ha	 impulsado	 también	el	Clúster	de	Ciberseguridad,	 con	más	 de	 60
empresas	 y	 entidades	 que	 apuestan	 por	 la	 innovación,	 el	 talento	 de	 los	 profesionales	 y	 la	 suma	 de	 esfuerzos
mediante	la	colaboración	público-privada.

El	consejero	ha	incidido	en	que	el	año	2024	«va	a	ser	el	de	la	consolidación	de	la	ciberseguridad	en	Andalucía»,
con	la	creación	de	la	Agencia	de	Ciberseguridad	incluida	en	el	borrador	del	anteproyecto	de	la	nueva	Ley	Andalucía
Digital	que	se	publicará	en	breve.

Junto	 a	 esta	nueva	agencia,	Sanz	ha	destacado	«el	 esfuerzo»	 realizado	para	dotar	de	herramientas	 con	 las	que
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hacer	frente	a	las	amenazas	de	los	ciberdelincuentes.	Herramientas,	como	el	sistema	de	detección	y	respuesta	en
equipos	finales	(EDR),	puesto	en	marcha	recientemente	en	la	Junta,	o	el	nuevo	sistema	de	gestión	de	eventos	e
información	de	seguridad	(SIEM),	que	ese	empezará	a	desplegar	en	breve	y	que	incrementará	las	capacidades	de
detección	 y	 alerta	 de	 la	 administración	 andaluza.	 Ambos	 proyectos	 cuentan	 con	 una	 inversión	 de	 más	 de	 30
millones	de	euros.

El	 consejero	 ha	 recalcado	 que	 «no	 podemos	 dar	 respuestas	 individuales	 a	 problemas	 que	 son	 globales»	 y	 ha
defendido	 «la	 apuesta»	 de	 la	 Junta	 por	 la	 colaboración	 entre	 administraciones	 y	 empresas,	 tanto	 en	 el	 ámbito
público	como	privado,	con	el	objetivo	de	crear	una	cultura	adecuada	de	la	ciberseguridad	que	ayude	a	la	ciudadanía
y	a	las	empresas	a	protegerse	frente	a	las	amenazas	en	el	ámbito	digital.

«Hoy	en	día,	sin	colaboración,	la	ciberseguridad	no	es	posible»,	ha	concluido	Sanz,	quien	ha	estado	acompañado
por	Patricia	Navarro,	delegada	del	gobierno	de	la	Junta	en	Málaga;	Raúl	Jiménez,	director	de	la	Agencia	Digital	de
Andalucía	(ADA)	y	María	Pérez,	directora	general	de	Estrategia	Digital	de	la	ADA.
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Los	ciberataques	aumentaron	un	38%	a	nivel	mundial	en	2022

En	un	mundo	en	el	que	se	multiplican	las	amenazas	a	la	seguridad	digital,
la	 ciberseguridad	 se	 ha	 convertido	 en	 un	 sector	 estratégico	 y	 en	 España
afronta	retos	como	la	creación	de	un	centro	nacional	que	sirva	de	"guía",
el	 impulso	 de	 la	 colaboración	 entre	 empresas	 e	 instituciones	 y	 una	 mejor
formación.

Así	 lo	han	puesto	de	manifiesto	 los	expertos	que	han	participado	este	 jueves
en	 Málaga	 en	 una	 jornada	 sobre	 ciberseguridad	 organizada	 por	 el	 Club
Diálogos	para	la	Democracia,	en	la	que	se	ha	abordado	la	necesidad	de	que
la	transformación	digital	se	haga	en	un	contexto	de	confianza	y	seguridad.

Se	calcula	que	los	ciberataques	aumentaron	en	2022	un	38	%	a	nivel	mundial,	lo	que	muestra	una	tendencia
"preocupante",	 ha	 apuntado	 el	 director	 de	 Relaciones	 Institucionales	 y	 Políticas	 Públicas	 de	 Google	 España,
Miguel	Escassi,	que	ha	añadido	que	cada	vez	se	utilizan	"herramientas	más	sofisticadas	y	rápidas".

Esto	implica	que	"los	buenos	tenemos	que	unirnos	y	hacer	frente"	a	estos	ataques	para	no	poner	en	riesgo	la
economía	 y	 las	 personas,	 y	 que	 es	 necesario	 "colaborar	 a	 todos	 los	 niveles"	 y	 que	 las	 empresas	 y	 los
ciudadanos	reciban	formación	adecuada,	ha	afirmado.

En	 cuanto	 a	 la	 inteligencia	 artificial,	 Escassi	 cree	 que	 debe	 verse	 como	 "una	 oportunidad	 para	 inclinar	 la
balanza	en	el	ciberespacio"	hacia	la	defensa	de	esas	amenazas.

El	director	operativo	del	Departamento	de	Seguridad	Nacional	de	la	Presidencia	del	Gobierno,	Alfredo	Ortega,	ha
indicado	que	 la	transformación	digital	ha	generado	"una	nueva	economía,	pero	 también	 trae	peligros",
por	lo	que	la	seguridad	del	ciberespacio	"se	ha	convertido	en	un	objetivo	prioritario	par	todos	los	gobiernos".

Ortega	ha	defendido	el	"esfuerzo	conjunto"	para	la	protección	de	los	datos	personales,	la	privacidad,	la	libertad
de	expresión	o	el	acceso	a	una	información	veraz	y	de	calidad.

Un	momento	de	la	jornada.	/	Álex	Zea

En	cuanto	al	modelo	español,	ha	opinado	que	"todavía	es	incompleto"	porque	existe	el	Consejo	Nacional	de
Ciberseguridad	 y	 otros	 elementos	 como	 la	 comisión	 permanente	 o	 el	 foro,	 pero	 "no	 tienen	 presencia
permanente",	 y	 hay	 otros	 como	 el	 INCIBE	 (Instituto	 Nacional	 de	 Ciberseguridad)	 o	 el	 Centro	 Criptológico
Nacional	que	son	"organismos	técnicos	en	la	lucha".

Ha	 argumentado	 que	 es	 necesario	 algo	 que	 "ahora	 está	 en	 discusión",	 como	 un	 centro	 nacional	 de
ciberseguridad	permanente	que	actúe	de	"guía"	a	 las	empresas	y	organismos	de	 la	administración	y	pueda
"encarrilar	todo	el	trabajo"	existente	en	la	materia,	así	como	impulsar	la	colaboración	y	"la	velocidad	con	la	que	se
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transmiten	los	avisos	de	incidencias".

Por	otro	lado,	se	ha	referido	a	la	guerra	entre	Rusia	y	Ucrania,	donde	"está	constantemente"	 la	ciberseguridad	y
que,	a	su	juicio,	recuerda	que	el	modelo	vigente,	que	"era	más	bien	preventivo	y	defensivo,	tiene	que	evolucionar:
tenemos	que	ser	mucho	más	disuasivos	y	tener	inteligencia	sobre	amenazas".

Reducción	del	acceso	universal	a	internet
Ortega	 también	 ha	 aludido	 a	 la	 "importancia	creciente"	de	 la	 criptografía	y	 la	 "amenaza"	 que	 suponen	 los
ordenadores	cuánticos	respecto	al	cifrado	de	mensajes.	"Probablemente	eso	lleve	a	que	internet,	que	hoy	es	una
red	global,	se	pueda	subdividir	en	varias	redes,	incluso	físicamente	separadas",	ha	comentado.

También	ve	posible	que	 la	navegación	de	 incógnito	 se	 reduzca	y	"todo	el	mundo	tenga	que	navegar	con	un
certificado	personal".	Además,	ha	destacado	la	importancia	del	almacenamiento,	porque	"implica	jurisdicción,	y
si	los	datos	están	fuera	de	tu	país	no	hay".

El	 subdirector	 de	 Tecnologías	 de	 Ciberseguridad	 del	 INCIBE,	 Ignacio	 González	 Ubierna,	 ha	 incidido	 en	 la
importancia	de	la	innovación,	la	concienciación	y	la	formación.

Ha	apostado	por	identificar	las	comunidades	"con	capacidad	de	crear	competencia	y	empujar	para	que	se	puedan
presentar	 a	 oportunidades	 y	 subvenciones	 de	 proyectos	 europeos"	 porque	 va	 a	 llegar	 una	 "financiación	 en
cascada".

Además	 de	 "dar	 la	 vara	 para	 poner	medidas	 de	 seguridad	 y	 avisar	 de	 los	 problemas",	 el	 INCIBE	 realiza	una
"labor	escondida"	para	detectar	víctimas	"antes	de	que	sea	tarde",	 y	 trabaja	 en	materia	 formativa	 en	 el
ámbito	escolar.

En	 la	 jornada	también	ha	 intervenido	el	consejero	andaluz	de	 la	Presidencia	e	 Interior,	Antonio	Sanz,	quien	ha
dicho	 que	 la	 ciberseguridad	 es	 "un	 ejercicio	 de	 responsabilidad"	de	 las	 administraciones,	 y	 ha	 animado	 al
impulso	de	la	colaboración	público-privada.	"Tenemos	que	ir	todos	de	la	mano	para	la	atracción	y	potenciación	del
talento",	ha	manifestado.

En	ese	objetivo	se	enmarca	 la	reciente	creación	del	Clúster	de	Ciberseguridad	de	Andalucía,	que	aglutina	a
más	de	60	entidades	y	empresas	y	la	próxima	firma	de	un	convenio	con	la	Universidad	de	Málaga.

31 / 67



Jueves,	04	de	abril	de	2024	11:47

Eldiario.es
	www.eldiario.es/tecnologia/deberes-espana-ciberseguridad-centro-nacional-colaboracion-

formacion_1_11263280.html

Jueves,	04	de	abril	de	2024

Los	deberes	de	España	en	ciberseguridad:	un	centro	nacional,
más	colaboración	y	formación
Noticia	servida	automáticamente	por	la	Agencia	EFE	

Málaga,	4	abr	(EFE).-	En	un	mundo	en	el	que	se	multiplican	las	amenazas	a	la
seguridad	digital,	la	ciberseguridad	se	ha	convertido	en	un	sector	estratégico	y
en	España	afronta	 retos	 como	 la	 creación	de	un	centro	nacional	que	 sirva	de
“guía”,	 el	 impulso	 de	 la	 colaboración	 entre	 empresas	 e	 instituciones	 y	 una
mejor	formación.

Así	 lo	han	puesto	de	manifiesto	 los	expertos	que	han	participado	este	 jueves
en	Málaga	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por	el	Club	Diálogos
para	la	Democracia,	en	la	que	se	ha	abordado	la	necesidad	de	que	la	transformación	digital	se	haga	en	un	contexto
de	confianza	y	seguridad.

Se	calcula	que	 los	ciberataques	aumentaron	en	2022	un	38	%	a	nivel	mundial,	 lo	que	muestra	una	 tendencia
“preocupante”,	 ha	 apuntado	 el	 director	 de	 Relaciones	 Institucionales	 y	 Políticas	 Públicas	 de	 Google	 España,
Miguel	Escassi,	que	ha	añadido	que	cada	vez	se	utilizan	“herramientas	más	sofisticadas	y	rápidas”.

Esto	 implica	que	“los	buenos	 tenemos	que	unirnos	y	hacer	 frente”	a	estos	ataques	para	no	poner	en	riesgo	 la
economía	y	las	personas,	y	que	es	necesario	“colaborar	a	todos	los	niveles”	y	que	las	empresas	y	los	ciudadanos
reciban	formación	adecuada,	ha	afirmado.

En	cuanto	a	la	inteligencia	artificial,	Escassi	cree	que	debe	verse	como	“una	oportunidad	para	inclinar	la	balanza
en	el	ciberespacio”	hacia	la	defensa	de	esas	amenazas.

El	director	operativo	del	Departamento	de	Seguridad	Nacional	de	 la	Presidencia	del	Gobierno,	Alfredo	Ortega,	ha
indicado	que	la	transformación	digital	ha	generado	“una	nueva	economía,	pero	también	trae	peligros”,	por	lo	que
la	seguridad	del	ciberespacio	“se	ha	convertido	en	un	objetivo	prioritario	par	todos	los	gobiernos”.

Ortega	ha	defendido	el	“esfuerzo	conjunto”	para	la	protección	de	los	datos	personales,	la	privacidad,	la	libertad	de
expresión	o	el	acceso	a	una	información	veraz	y	de	calidad.

En	 cuanto	 al	 modelo	 español,	 ha	 opinado	 que	 “todavía	 es	 incompleto”	 porque	 existe	 el	 Consejo	 Nacional	 de
Ciberseguridad	 y	 otros	 elementos	 como	 la	 comisión	 permanente	 o	 el	 foro,	 pero	 “no	 tienen	 presencia
permanente”,	 y	 hay	 otros	 como	 el	 INCIBE	 (Instituto	 Nacional	 de	 Ciberseguridad)	 o	 el	 Centro	 Criptológico
Nacional	que	son	“organismos	técnicos	en	la	lucha”.

Ha	argumentado	que	es	necesario	algo	que	“ahora	está	en	discusión”,	como	un	centro	nacional	de	ciberseguridad
permanente	que	actúe	de	 “guía”	a	 las	 empresas	 y	organismos	de	 la	administración	y	pueda	 “encarrilar	 todo	el
trabajo”	existente	en	la	materia,	así	como	impulsar	la	colaboración	y	“la	velocidad	con	la	que	se	transmiten	los
avisos	de	incidencias”.

Por	otro	lado,	se	ha	referido	a	la	guerra	entre	Rusia	y	Ucrania,	donde	“está	constantemente”	la	ciberseguridad	y
que,	a	su	juicio,	recuerda	que	el	modelo	vigente,	que	“era	más	bien	preventivo	y	defensivo,	tiene	que	evolucionar:
tenemos	que	ser	mucho	más	disuasivos	y	tener	inteligencia	sobre	amenazas”.

Reducción	del	acceso	universal	a	internet

Ortega	 también	 ha	 aludido	 a	 la	 “importancia	 creciente”	 de	 la	 criptografía	 y	 la	 “amenaza”	 que	 suponen	 los
ordenadores	cuánticos	respecto	al	cifrado	de	mensajes.	“Probablemente	eso	lleve	a	que	internet,	que	hoy	es	una
red	global,	se	pueda	subdividir	en	varias	redes,	incluso	físicamente	separadas”,	ha	comentado.

También	 ve	 posible	 que	 la	 navegación	 de	 incógnito	 se	 reduzca	 y	 “todo	 el	 mundo	 tenga	 que	 navegar	 con	 un
certificado	personal”.	Además,	ha	destacado	la	 importancia	del	almacenamiento,	porque	“implica	 jurisdicción,	y
si	los	datos	están	fuera	de	tu	país	no	hay”.

El	 subdirector	 de	 Tecnologías	 de	 Ciberseguridad	 del	 INCIBE,	 Ignacio	 González	 Ubierna,	 ha	 incidido	 en	 la
importancia	de	la	innovación,	la	concienciación	y	la	formación.

Ha	apostado	por	identificar	las	comunidades	“con	capacidad	de	crear	competencia	y	empujar	para	que	se	puedan
presentar	 a	 oportunidades	 y	 subvenciones	 de	 proyectos	 europeos”	 porque	 va	 a	 llegar	 una	 “financiación	 en
cascada”.

Además	de	“dar	la	vara	para	poner	medidas	de	seguridad	y	avisar	de	los	problemas”,	el	INCIBE	realiza	una	“labor
escondida”	para	detectar	víctimas	“antes	de	que	sea	tarde”,	y	trabaja	en	materia	formativa	en	el	ámbito	escolar.

En	 la	 jornada	 también	ha	 intervenido	el	 consejero	andaluz	de	 la	Presidencia	e	 Interior,	Antonio	Sanz,	quien	ha
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dicho	que	la	ciberseguridad	es	“un	ejercicio	de	responsabilidad”	de	las	administraciones,	y	ha	animado	al	impulso
de	 la	 colaboración	 público-privada.	 “Tenemos	 que	 ir	 todos	 de	 la	 mano	 para	 la	 atracción	 y	 potenciación	 del
talento”,	ha	manifestado.

En	ese	objetivo	se	enmarca	la	reciente	creación	del	Clúster	de	Ciberseguridad	de	Andalucía,	que	aglutina	a	más
de	60	entidades	y	empresas	y	la	próxima	firma	de	un	convenio	con	la	Universidad	de	Málaga.
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Sanz	participa	en	la	jornada	sobre	ciberseguridad	del	Club
Diálogos	para	la	Democracia

Imágenes	 del	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y
Simplificación	 Administrativa	 de	 la	 Junta	 de	 Andalucía	 durante	 su
participación	 en	 la	 jornada	 sobre	 ciberseguridad	 organizada	 por	 el	 Club
Diálogos	para	la	Democracia.
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El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación
Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha	 anunciado	 este	 jueves	 la	 licitación	 de	 dos
contratos	con	un	presupuesto	de	114	millones	de	euros	para,	por	un	 lado,	el
desarrollo	de	software	destinado	específicamente	a	seis	consejerías	andaluzas,
con	 62	 millones	 de	 inversión	 en	 cinco	 años,	 contemplando	 las	 posibles
prórrogas	y	ampliaciones,	y,	por	otro,	para	la	gestión	del	puesto	de	trabajo	del	empleado	público,	con	52	millones
de	inversión	en	los	próximos	cuatro	años.

Sanz,	que	ha	participado	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad	en	Málaga,	ha	detallado	que	el	objeto	del	primero	de
los	contratos	es	la	prestación	de	los	servicios	de	análisis,	desarrollo	e	implantación	de	sistemas	de	información	en
varias	consejerías	de	la	Junta	de	Andalucía:	Presidencia,	Interior,	Diálogo	Social	y	Simplificación	Administrativa;
Economía,	 Hacienda	 y	 Fondos	 Europeos;	 Empleo,	 Empresa	 y	 Trabajo	 Autónomo;	 Universidad,	 Investigación	 e
Innovación;	Turismo,	Cultura	y	Deporte;	e	Industria,	Energía	y	Minas.

Los	 ejes	 sobre	 los	 que	 se	 plantea	 el	 servicio	 del	 segundo	 contrato	 son	 movilidad,	 seguridad,	 herramientas
ofimáticas,	herramientas	de	colaboración,	rendimiento	del	puesto	de	trabajo	acorde	a	las	aplicaciones	necesarias
para	desempeñar	sus	funciones	y	nivel	de	servicio	requerido.

Sanz	ha	destacado	que	 estas	 licitaciones	 siguen	 "sumando	 esfuerzos	 para	 lograr	 nuestro	 objetivo",	 que	 es	 que
"Andalucía	sea	100%	digital	en	2030,	para	lo	que	hemos	destinado	1.000	millones	hasta	2027,	de	los	que	ya	se
han	 ejecutado	 más	 de	 200".	 "Andalucía	 está	 inmersa	 en	 una	 transformación	 digital	 sin	 precedentes",	 ha
subrayado.

El	consejero,	que	ha	estado	acompañado	por	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	 la	Torre,	ha	participado	en	una
jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	en	la	que	ha	hablado	sobre	los
retos	de	 la	 transformación	digital	y	de	 la	necesidad	de	que	se	haga	en	un	contexto	de	confianza	y	seguridad."La
ciberseguridad,	 la	 creación	 de	 las	 condiciones	 para	 que	 la	 transformación	 digital	 se	 desarrolle	 en	 un	 entorno
confiable,	se	plantea,	como	una	necesidad	inaplazable",	ha	sentenciado.

Asimismo,	 Sanz	 ha	 puesto	 en	 valor	 "que	 Andalucía	 se	 ha	 convertido	 en	 un	 referente	 en	 ciberseguridad,	 un
estatus	que	estamos	afianzando	gracias	a	la	Estrategia	de	Ciberseguridad"	y	ha	añadido,	por	otro	lado,	que	a	"más
transformación	digital,	a	más	avance	digital,	más	necesidad	de	seguridad	digital".

Junto	 a	 la	 estrategia,	 el	Gobierno	Andaluz	ha	 impulsado	 también	el	Clúster	de	Ciberseguridad,	 con	más	de	60
empresas	 y	 entidades	 que	 apuestan	 por	 la	 innovación,	 el	 talento	 de	 los	 profesionales	 y	 la	 suma	 de	 esfuerzos
mediante	la	colaboración	público-privada.

El	consejero	ha	 incidido	en	que	el	año	2024	"va	a	ser	el	de	 la	consolidación	de	 la	ciberseguridad	en	Andalucía",
con	la	creación	de	la	Agencia	de	Ciberseguridad	incluida	en	el	borrador	del	anteproyecto	de	la	nueva	Ley	Andalucía
Digital	que	se	publicará	en	breve.

Junto	 a	 esta	 nueva	 agencia,	 Sanz	 ha	 destacado	 "el	 esfuerzo"	 realizado	 para	 dotar	 de	 herramientas	 con	 las	 que
hacer	frente	a	las	amenazas	de	los	ciberdelincuentes.	Herramientas,	como	el	sistema	de	detección	y	respuesta	en
equipos	finales	(EDR),	puesto	en	marcha	recientemente	en	la	Junta,	o	el	nuevo	sistema	de	gestión	de	eventos	e
información	de	seguridad	(SIEM),	que	ese	empezará	a	desplegar	en	breve	y	que	incrementará	las	capacidades	de
detección	 y	 alerta	 de	 la	 administración	 andaluza.	 Ambos	 proyectos	 cuentan	 con	 una	 inversión	 de	 más	 de	 30
millones	de	euros.

El	 consejero	 ha	 recalcado	 que	 "no	 podemos	 dar	 respuestas	 individuales	 a	 problemas	 que	 son	 globales"	 y	 ha
defendido	 "la	 apuesta"	 de	 la	 Junta	 por	 la	 colaboración	 entre	 administraciones	 y	 empresas,	 tanto	 en	 el	 ámbito
público	como	privado,	con	el	objetivo	de	crear	una	cultura	adecuada	de	la	ciberseguridad	que	ayude	a	la	ciudadanía
y	 a	 las	 empresas	 a	 protegerse	 frente	 a	 las	 amenazas	 en	 el	 ámbito	 digital."Hoy	 en	 día,	 sin	 colaboración,	 la
ciberseguridad	no	es	posible",	ha	concluido	Sanz,	quien	ha	estado	acompañado	por	Patricia	Navarro,	delegada	del
gobierno	de	la	Junta	en	Málaga,	Raúl	Jiménez,	director	de	la	Agencia	Digital	de	Andalucía	(ADA)	y	María	Pérez,
directora	general	de	Estrategia	Digital	de	la	ADA.
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El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación
Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha	 anunciado	 este	 jueves	 la	 licitación	 de	 dos
contratos	con	un	presupuesto	de	114	millones	de	euros	para,	por	un	 lado,	el
desarrollo	de	software	destinado	específicamente	a	seis	consejerías	andaluzas,
con	 62	 millones	 de	 inversión	 en	 cinco	 años,	 contemplando	 las	 posibles
prórrogas	y	ampliaciones,	y,	por	otro,	para	la	gestión	del	puesto	de	trabajo	del	empleado	público,	con	52	millones
de	inversión	en	los	próximos	cuatro	años.

Sanz,	que	ha	participado	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad	en	Málaga,	ha	detallado	que	el	objeto	del	primero	de
los	contratos	es	la	prestación	de	los	servicios	de	análisis,	desarrollo	e	implantación	de	sistemas	de	información	en
varias	consejerías	de	la	Junta	de	Andalucía:	Presidencia,	Interior,	Diálogo	Social	y	Simplificación	Administrativa;
Economía,	 Hacienda	 y	 Fondos	 Europeos;	 Empleo,	 Empresa	 y	 Trabajo	 Autónomo;	 Universidad,	 Investigación	 e
Innovación;	Turismo,	Cultura	y	Deporte;	e	Industria,	Energía	y	Minas.

Los	 ejes	 sobre	 los	 que	 se	 plantea	 el	 servicio	 del	 segundo	 contrato	 son	 movilidad,	 seguridad,	 herramientas
ofimáticas,	herramientas	de	colaboración,	rendimiento	del	puesto	de	trabajo	acorde	a	las	aplicaciones	necesarias
para	desempeñar	sus	funciones	y	nivel	de	servicio	requerido.

Sanz	ha	destacado	que	 estas	 licitaciones	 siguen	 "sumando	 esfuerzos	 para	 lograr	 nuestro	 objetivo",	 que	 es	 que
"Andalucía	sea	100%	digital	en	2030,	para	lo	que	hemos	destinado	1.000	millones	hasta	2027,	de	los	que	ya	se
han	 ejecutado	 más	 de	 200".	 "Andalucía	 está	 inmersa	 en	 una	 transformación	 digital	 sin	 precedentes",	 ha
subrayado.

El	consejero,	que	ha	estado	acompañado	por	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	 la	Torre,	ha	participado	en	una
jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	en	la	que	ha	hablado	sobre	los
retos	de	 la	 transformación	digital	y	de	 la	necesidad	de	que	se	haga	en	un	contexto	de	confianza	y	seguridad."La
ciberseguridad,	 la	 creación	 de	 las	 condiciones	 para	 que	 la	 transformación	 digital	 se	 desarrolle	 en	 un	 entorno
confiable,	se	plantea,	como	una	necesidad	inaplazable",	ha	sentenciado.

Asimismo,	 Sanz	 ha	 puesto	 en	 valor	 "que	 Andalucía	 se	 ha	 convertido	 en	 un	 referente	 en	 ciberseguridad,	 un
estatus	que	estamos	afianzando	gracias	a	la	Estrategia	de	Ciberseguridad"	y	ha	añadido,	por	otro	lado,	que	a	"más
transformación	digital,	a	más	avance	digital,	más	necesidad	de	seguridad	digital".

Junto	 a	 la	 estrategia,	 el	Gobierno	Andaluz	ha	 impulsado	 también	el	Clúster	de	Ciberseguridad,	 con	más	de	60
empresas	 y	 entidades	 que	 apuestan	 por	 la	 innovación,	 el	 talento	 de	 los	 profesionales	 y	 la	 suma	 de	 esfuerzos
mediante	la	colaboración	público-privada.

El	consejero	ha	 incidido	en	que	el	año	2024	"va	a	ser	el	de	 la	consolidación	de	 la	ciberseguridad	en	Andalucía",
con	la	creación	de	la	Agencia	de	Ciberseguridad	incluida	en	el	borrador	del	anteproyecto	de	la	nueva	Ley	Andalucía
Digital	que	se	publicará	en	breve.

Junto	 a	 esta	 nueva	 agencia,	 Sanz	 ha	 destacado	 "el	 esfuerzo"	 realizado	 para	 dotar	 de	 herramientas	 con	 las	 que
hacer	frente	a	las	amenazas	de	los	ciberdelincuentes.	Herramientas,	como	el	sistema	de	detección	y	respuesta	en
equipos	finales	(EDR),	puesto	en	marcha	recientemente	en	la	Junta,	o	el	nuevo	sistema	de	gestión	de	eventos	e
información	de	seguridad	(SIEM),	que	ese	empezará	a	desplegar	en	breve	y	que	incrementará	las	capacidades	de
detección	 y	 alerta	 de	 la	 administración	 andaluza.	 Ambos	 proyectos	 cuentan	 con	 una	 inversión	 de	 más	 de	 30
millones	de	euros.

El	 consejero	 ha	 recalcado	 que	 "no	 podemos	 dar	 respuestas	 individuales	 a	 problemas	 que	 son	 globales"	 y	 ha
defendido	 "la	 apuesta"	 de	 la	 Junta	 por	 la	 colaboración	 entre	 administraciones	 y	 empresas,	 tanto	 en	 el	 ámbito
público	como	privado,	con	el	objetivo	de	crear	una	cultura	adecuada	de	la	ciberseguridad	que	ayude	a	la	ciudadanía
y	 a	 las	 empresas	 a	 protegerse	 frente	 a	 las	 amenazas	 en	 el	 ámbito	 digital."Hoy	 en	 día,	 sin	 colaboración,	 la
ciberseguridad	no	es	posible",	ha	concluido	Sanz,	quien	ha	estado	acompañado	por	Patricia	Navarro,	delegada	del
gobierno	de	la	Junta	en	Málaga,	Raúl	Jiménez,	director	de	la	Agencia	Digital	de	Andalucía	(ADA)	y	María	Pérez,
directora	general	de	Estrategia	Digital	de	la	ADA.
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Antonio	Sanz	anuncia	la	licitación	de	dos	contratos	de
digitalización	por...
Junta	de	Andalucía	

Están	 destinados	 al	 desarrollo	 de	 software	 de	 seis	 consejerías	 y	 a	 la	 gestión	 del	 puesto	 de	 trabajo	 digital	 del
empleado	público

El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación	 Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha
anunciado	 esta	mañana	durante	una	 jornada	de	 ciberseguridad	 en	Málaga	 la	 licitación	de	dos	 contratos	 con	un
presupuesto	de	114	millones	de	euros	para,	por	un	 lado,	 el	 desarrollo	de	 software	destinado	específicamente	a
seis	consejerías,	con	62	millones	de	inversión	en	5	años,	contemplando	las	posibles	prórrogas	y	ampliaciones,	y,
por	otro,	para	la	gestión	del	puesto	de	trabajo	del	empleado	público,	con	52	millones	de	inversión	en	los	próximos
cuatro	años.

El	objeto	del	primero	de	 los	contratos	es	 la	prestación	de	 los	servicios	de	análisis,	desarrollo	e	 implantación	de
sistemas	 de	 información	 en	 varias	 consejerías	 de	 la	 Junta	 de	 Andalucía:	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y
Simplificación	Administrativa;	Economía,	Hacienda	y	Fondos	Europeos;	Empleo,	Empresa	y	Trabajo	Autónomo;
Universidad,	Investigación	e	Innovación;	Turismo,	Cultura	y	Deporte;	e	Industria,	Energía	y	Minas.

Los	 ejes	 sobre	 los	 que	 se	 plantea	 el	 servicio	 del	 segundo	 contrato	 son:	 movilidad,	 seguridad,	 herramientas
ofimáticas,	herramientas	de	colaboración,	rendimiento	del	puesto	de	trabajo	acorde	a	las	aplicaciones	necesarias
para	desempeñar	sus	funciones	y	nivel	de	servicio	requerido.

Antonio	Sanz	ha	destacado	que	estas	 licitaciones	 siguen	“sumando	esfuerzos	para	 lograr	nuestro	objetivo:	que
Andalucía	sea	100%	digital	en	2030,	para	lo	que	hemos	destinado	1.000	millones	hasta	2027,	de	los	que	ya	se
han	ejecutado	más	de	200”.

El	consejero,	que	ha	estado	acompañado	por	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	 la	Torre,	ha	participado	en	una
jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	en	la	que	ha	hablado	sobre	los
retos	de	la	transformación	digital	y	de	la	necesidad	de	que	se	haga	en	un	contexto	de	confianza	y	seguridad.	“La
ciberseguridad,	 la	 creación	 de	 las	 condiciones	 para	 que	 la	 transformación	 digital	 se	 desarrolle	 en	 un	 entorno
confiable,	se	plantea,	como	una	necesidad	inaplazable”,	ha	sentenciado.

Antonio	Sanz	ha	puesto	en	valor	“que	Andalucía	se	ha	convertido	en	un	referente	en	ciberseguridad,	un	estatus
que	estamos	afianzando	gracias	a	la	Estrategia	de	Ciberseguridad”.	Junto	a	la	estrategia,	el	Gobierno	Andaluz	ha
impulsado	 también	 el	 Clúster	 de	 Ciberseguridad,	 con	 más	 de	 60	 empresas	 y	 entidades	 que	 apuestan	 por	 la
innovación,	el	talento	de	los	profesionales	y	la	suma	de	esfuerzos	mediante	la	colaboración	público-privada.

El	consejero	ha	incidido	en	que	el	año	2024	va	a	ser	el	de	la	consolidación	de	la	ciberseguridad	en	Andalucía,	con
la	 creación	de	 la	Agencia	de	Ciberseguridad	 incluida	en	el	borrador	del	 anteproyecto	de	 la	nueva	Ley	Andalucía
Digital	que	se	publicará	en	breve.

Junto	a	esta	nueva	agencia,	Sanz	ha	destacado	el	esfuerzo	realizado	para	dotar	de	herramientas	con	las	que	hacer
frente	 a	 las	 amenazas	 de	 los	 ciberdelincuentes.	 Herramientas,	 como	 el	 sistema	 de	 detección	 y	 respuesta	 en
equipos	finales	(EDR),	puesto	en	marcha	recientemente	en	la	Junta,	o	el	nuevo	sistema	de	gestión	de	eventos	e
información	de	seguridad	(SIEM),	que	ese	empezará	a	desplegar	en	breve	y	que	incrementará	las	capacidades	de
detección	 y	 alerta	 de	 la	 administración	 andaluza.	 Ambos	 proyectos	 cuentan	 con	 una	 inversión	 de	 más	 de	 30
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millones	de	euros.

El	 consejero	 ha	 recalcado	 que	 “no	 podemos	 dar	 respuestas	 individuales	 a	 problemas	 que	 son	 globales”,
defendiendo	 la	 apuesta	 de	 la	 Junta	 por	 la	 colaboración	 entre	 administraciones	 y	 empresas,	 tanto	 en	 el	 ámbito
público	como	privado,	con	el	objetivo	de	crear	una	cultura	adecuada	de	la	ciberseguridad	que	ayude	a	la	ciudadanía
y	a	las	empresas	a	protegerse	frente	a	las	amenazas	en	el	ámbito	digital.

“Hoy	 en	 día,	 sin	 colaboración,	 la	 ciberseguridad	 no	 es	 posible”,	 ha	 concluido	 Antonio	 Sanz,	 quien	 ha	 estado
acompañado	 por	 Patricia	 Navarro,	 delegada	 del	 gobierno	 de	 la	 Junta	 en	 Málaga,	 Raúl	 Jiménez,	 director	 de	 la
Agencia	Digital	de	Andalucía	(ADA)	y	María	Pérez,	directora	general	de	Estrategia	Digital	de	la	ADA.
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Antonio	Sanz	participa	en	Málaga	en	una	jornada	sobre
ciberseguridad

El	consejero	de	la	Presidencia,	Interior,	Diálogo	Social	y	Simplificación	Administrativa,	Antonio	Sanz,	participa	a
las	9:45	horas	junto	al	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	la	Torre,	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad	organizada
por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia.
*Atenderá	a	los	medios	de	comunicación	a	las	9:15	horas.
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Sanz	anuncia	la	licitación	de	2	contratos	de	digitalización	por
114	millones
Vicente	Borrego	Castro	

El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación
Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha	 anunciado	 durante	 una	 jornada	 de
ciberseguridad	en	Málaga	la	licitación	de	dos	contratos	con	un	presupuesto
de	 114	 millones	 de	 euros	 para,	 por	 un	 lado,	 el	 desarrollo	 de
software	 destinado	 específicamente	 a	 seis	 consejerías,	 con	 62	millones	 de
inversión	en	5	años,	contemplando	 las	posibles	prórrogas	y	ampliaciones,	y,
por	 otro,	 para	 la	 gestión	 del	 puesto	 de	 trabajo	 del	 empleado	 público,
con	52	millones	de	inversión	en	los	próximos	cuatro	años.

El	objeto	del	primero	de	 los	contratos	es	 la	prestación	de	 los	servicios	de	análisis,	desarrollo	e	 implantación	de
sistemas	 de	 información	 en	 varias	 consejerías	 de	 la	 Junta	 de	 Andalucía:	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y
Simplificación	Administrativa;	Economía,	Hacienda	y	Fondos	Europeos;	Empleo,	Empresa	y	Trabajo	Autónomo;
Universidad,	Investigación	e	Innovación;	Turismo,	Cultura	y	Deporte;	e	Industria,	Energía	y	Minas.

Los	 ejes	 sobre	 los	 que	 se	 plantea	 el	 servicio	 del	 segundo	 contrato	 son:	 movilidad,	 seguridad,	 herramientas
ofimáticas,	herramientas	de	colaboración,	rendimiento	del	puesto	de	trabajo	acorde	a	las	aplicaciones	necesarias
para	desempeñar	sus	funciones	y	nivel	de	servicio	requerido.

Antonio	Sanz	ha	destacado	que	estas	 licitaciones	 siguen	 "sumando	esfuerzos	para	 lograr	nuestro	objetivo:	que
Andalucía	sea	100%	digital	en	2030,	para	lo	que	hemos	destinado	1.000	millones	hasta	2027,	de	los	que	ya	se
han	ejecutado	más	de	200".

El	 consejero,	 que	 ha	 estado	 acompañado	 por	 el	 alcalde	 de	Málaga,	Francisco	de	 la	Torre,	 ha	 participado	 en
una	 jornada	 sobre	 ciberseguridad	 organizada	 por	 el	 Club	 Diálogos	 para	 la	 Democracia	 en	 la	 que	 ha
hablado	sobre	los	retos	de	la	transformación	digital	y	de	la	necesidad	de	que	se	haga	en	un	contexto	de	confianza	y
seguridad.	"La	ciberseguridad,	la	creación	de	las	condiciones	para	que	la	transformación	digital	se	desarrolle	en	un
entorno	confiable,	se	plantea,	como	una	necesidad	inaplazable",	ha	sentenciado.

Antonio	Sanz	ha	puesto	en	valor	 "que	Andalucía	se	ha	convertido	en	un	referente	en	ciberseguridad,	 un
estatus	que	estamos	afianzando	gracias	a	la	Estrategia	de	Ciberseguridad".	Junto	a	 la	estrategia,	el	Gobierno
Andaluz	 ha	 impulsado	 también	 el	 Clúster	 de	 Ciberseguridad,	 con	 más	 de	 60	 empresas	 y	 entidades	 que
apuestan	 por	 la	 innovación,	 el	 talento	 de	 los	 profesionales	 y	 la	 suma	 de	 esfuerzos	 mediante	 la	 colaboración
público-privada.

El	consejero	ha	incidido	en	que	el	año	2024	va	a	ser	el	de	la	consolidación	de	la	ciberseguridad	en	Andalucía,	con
la	 creación	 de	 la	 Agencia	 de	 Ciberseguridad	 incluida	 en	 el	 borrador	 del	 anteproyecto	 de	 la	 nueva	 Ley
Andalucía	Digital	que	se	publicará	en	breve.

Junto	a	esta	nueva	agencia,	Sanz	ha	destacado	el	esfuerzo	realizado	para	dotar	de	herramientas	con	las	que	hacer
frente	 a	 las	 amenazas	 de	 los	 ciberdelincuentes.	 Herramientas,	 como	 el	 sistema	 de	 detección	 y	 respuesta	 en
equipos	finales	(EDR),	puesto	en	marcha	recientemente	en	la	Junta,	o	el	nuevo	sistema	de	gestión	de	eventos
e	 información	 de	 seguridad	 (SIEM),	 que	 ese	 empezará	 a	 desplegar	 en	 breve	 y	 que	 incrementará	 las
capacidades	de	detección	y	alerta	de	la	administración	andaluza.	Ambos	proyectos	cuentan	con	una	inversión	de
más	de	30	millones	de	euros.

El	 consejero	 ha	 recalcado	 que	 "no	 podemos	 dar	 respuestas	 individuales	 a	 problemas	 que	 son	 globales",
defendiendo	 la	 apuesta	 de	 la	 Junta	 por	 la	 colaboración	 entre	 administraciones	 y	 empresas,	 tanto	 en	 el	 ámbito
público	como	privado,	con	el	objetivo	de	crear	una	cultura	adecuada	de	la	ciberseguridad	que	ayude	a	la	ciudadanía
y	a	las	empresas	a	protegerse	frente	a	las	amenazas	en	el	ámbito	digital.

"Hoy	 en	 día,	 sin	 colaboración,	 la	 ciberseguridad	 no	 es	 posible",	 ha	 concluido	 Antonio	 Sanz,	 quien	 ha	 estado
acompañado	por	Patricia	Navarro,	 delegada	del	 gobierno	de	 la	 Junta	 en	Málaga,	Raúl	Jiménez,	 director	 de	 la
Agencia	Digital	de	Andalucía	(ADA)	y	María	Pérez,	directora	general	de	Estrategia	Digital	de	la	ADA.
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Sanz	anuncia	la	licitación	de	dos	contratos	de	digitalización
por	114	millones	de	euros

Sanz	 anuncia	 la	 licitación	 de	 dos	 contratos	 de	 digitalización	 por	 114
millones	de	euros
El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación	 Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha
anunciado	este	 jueves	 la	 licitación	de	dos	contratos	con	un	presupuesto	de	114	millones	de	euros	para,	por	un
lado,	 el	 desarrollo	 de	 software	 destinado	 específicamente	 a	 seis	 consejerías	 andaluzas,	 con	 62	 millones	 de
inversión	 en	 cinco	 años,	 contemplando	 las	 posibles	 prórrogas	 y	 ampliaciones,	 y,	 por	 otro,	 para	 la	 gestión	 del
puesto	de	trabajo	del	empleado	público,	con	52	millones	de	inversión	en	los	próximos	cuatro	años.

04/4/2024	-	12:20

MÁLAGA,	4	(EUROPA	PRESS)
El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación	 Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha
anunciado	este	 jueves	 la	 licitación	de	dos	contratos	con	un	presupuesto	de	114	millones	de	euros	para,	por	un
lado,	 el	 desarrollo	 de	 software	 destinado	 específicamente	 a	 seis	 consejerías	 andaluzas,	 con	 62	 millones	 de
inversión	 en	 cinco	 años,	 contemplando	 las	 posibles	 prórrogas	 y	 ampliaciones,	 y,	 por	 otro,	 para	 la	 gestión	 del
puesto	de	trabajo	del	empleado	público,	con	52	millones	de	inversión	en	los	próximos	cuatro	años.
Sanz,	que	ha	participado	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad	en	Málaga,	ha	detallado	que	el	objeto	del	primero	de
los	contratos	es	la	prestación	de	los	servicios	de	análisis,	desarrollo	e	implantación	de	sistemas	de	información	en
varias	consejerías	de	la	Junta	de	Andalucía:	Presidencia,	Interior,	Diálogo	Social	y	Simplificación	Administrativa;
Economía,	 Hacienda	 y	 Fondos	 Europeos;	 Empleo,	 Empresa	 y	 Trabajo	 Autónomo;	 Universidad,	 Investigación	 e
Innovación;	Turismo,	Cultura	y	Deporte;	e	Industria,	Energía	y	Minas.
Los	 ejes	 sobre	 los	 que	 se	 plantea	 el	 servicio	 del	 segundo	 contrato	 son	 movilidad,	 seguridad,	 herramientas
ofimáticas,	herramientas	de	colaboración,	rendimiento	del	puesto	de	trabajo	acorde	a	las	aplicaciones	necesarias
para	desempeñar	sus	funciones	y	nivel	de	servicio	requerido.
Sanz	 ha	 destacado	 que	 estas	 licitaciones	 siguen	 "sumando	 esfuerzos	 para	 lograr	 nuestro	 objetivo",	 que	 es	 que
"Andalucía	sea	100%	digital	en	2030,	para	lo	que	hemos	destinado	1.000	millones	hasta	2027,	de	los	que	ya	se
han	 ejecutado	 más	 de	 200".	 "Andalucía	 está	 inmersa	 en	 una	 transformación	 digital	 sin	 precedentes",	 ha
subrayado.
El	consejero,	que	ha	estado	acompañado	por	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	 la	Torre,	ha	participado	en	una
jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	en	la	que	ha	hablado	sobre	los
retos	de	la	transformación	digital	y	de	la	necesidad	de	que	se	haga	en	un	contexto	de	confianza	y	seguridad.
"La	ciberseguridad,	la	creación	de	las	condiciones	para	que	la	transformación	digital	se	desarrolle	en	un	entorno
confiable,	se	plantea,	como	una	necesidad	inaplazable",	ha	sentenciado.
Asimismo,	 Sanz	 ha	 puesto	 en	 valor	 "que	 Andalucía	 se	 ha	 convertido	 en	 un	 referente	 en	 ciberseguridad,	 un
estatus	que	estamos	afianzando	gracias	a	la	Estrategia	de	Ciberseguridad"	y	ha	añadido,	por	otro	lado,	que	a	"más
transformación	digital,	a	más	avance	digital,	más	necesidad	de	seguridad	digital".
Junto	 a	 la	 estrategia,	 el	 Gobierno	 Andaluz	 ha	 impulsado	 también	 el	 Clúster	 de	 Ciberseguridad,	 con	 más	 de	 60
empresas	 y	 entidades	 que	 apuestan	 por	 la	 innovación,	 el	 talento	 de	 los	 profesionales	 y	 la	 suma	 de	 esfuerzos
mediante	la	colaboración	público-privada.
El	consejero	ha	 incidido	en	que	el	año	2024	"va	a	ser	el	de	 la	consolidación	de	 la	ciberseguridad	en	Andalucía",
con	la	creación	de	la	Agencia	de	Ciberseguridad	incluida	en	el	borrador	del	anteproyecto	de	la	nueva	Ley	Andalucía
Digital	que	se	publicará	en	breve.
Junto	 a	 esta	 nueva	 agencia,	 Sanz	 ha	 destacado	 "el	 esfuerzo"	 realizado	 para	 dotar	 de	 herramientas	 con	 las	 que
hacer	frente	a	las	amenazas	de	los	ciberdelincuentes.	Herramientas,	como	el	sistema	de	detección	y	respuesta	en
equipos	finales	(EDR),	puesto	en	marcha	recientemente	en	la	Junta,	o	el	nuevo	sistema	de	gestión	de	eventos	e
información	de	seguridad	(SIEM),	que	ese	empezará	a	desplegar	en	breve	y	que	incrementará	las	capacidades	de
detección	 y	 alerta	 de	 la	 administración	 andaluza.	 Ambos	 proyectos	 cuentan	 con	 una	 inversión	 de	 más	 de	 30
millones	de	euros.
El	 consejero	 ha	 recalcado	 que	 "no	 podemos	 dar	 respuestas	 individuales	 a	 problemas	 que	 son	 globales"	 y	 ha
defendido	 "la	 apuesta"	 de	 la	 Junta	 por	 la	 colaboración	 entre	 administraciones	 y	 empresas,	 tanto	 en	 el	 ámbito
público	como	privado,	con	el	objetivo	de	crear	una	cultura	adecuada	de	la	ciberseguridad	que	ayude	a	la	ciudadanía
y	a	las	empresas	a	protegerse	frente	a	las	amenazas	en	el	ámbito	digital.
"Hoy	en	día,	sin	colaboración,	 la	ciberseguridad	no	es	posible",	ha	concluido	Sanz,	quien	ha	estado	acompañado
por	Patricia	Navarro,	delegada	del	gobierno	de	la	Junta	en	Málaga,	Raúl	Jiménez,	director	de	la	Agencia	Digital	de
Andalucía	(ADA)	y	María	Pérez,	directora	general	de	Estrategia	Digital	de	la	ADA.
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Antonio	Sanz	anuncia	la	licitación	de	dos	contratos	de
digitalización	por	114	millones	de	euros

El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación
Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha	 anunciado	 durante	 una	 jornada	 de
ciberseguridad	en	Málaga	la	licitación	de	dos	contratos	con	un	presupuesto
de	 114	 millones	 de	 euros	 para,	 por	 un	 lado,	 el	 desarrollo	 de	 software
destinado	específicamente	a	seis	consejerías,	con	62	millones	de	inversión	en
5	años,	contemplando	las	posibles	prórrogas	y	ampliaciones,	y,	por	otro,	para
la	gestión	del	puesto	de	trabajo	del	empleado	público,	con	52	millones	de
inversión	en	los	próximos	cuatro	años.

El	objeto	del	primero	de	 los	contratos	es	 la	prestación	de	 los	servicios	de	análisis,	desarrollo	e	 implantación	de
sistemas	 de	 información	 en	 varias	 consejerías	 de	 la	 Junta	 de	 Andalucía:	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y
Simplificación	Administrativa;	Economía,	Hacienda	y	Fondos	Europeos;	Empleo,	Empresa	y	Trabajo	Autónomo;
Universidad,	Investigación	e	Innovación;	Turismo,	Cultura	y	Deporte;	e	Industria,	Energía	y	Minas.

Los	 ejes	 sobre	 los	 que	 se	 plantea	 el	 servicio	 del	 segundo	 contrato	 son:	 movilidad,	 seguridad,	 herramientas
ofimáticas,	herramientas	de	colaboración,	rendimiento	del	puesto	de	trabajo	acorde	a	las	aplicaciones	necesarias
para	desempeñar	sus	funciones	y	nivel	de	servicio	requerido.

Antonio	Sanz	ha	destacado	que	estas	 licitaciones	 siguen	 "sumando	esfuerzos	para	 lograr	nuestro	objetivo:	que
Andalucía	sea	100%	digital	en	2030,	para	lo	que	hemos	destinado	1.000	millones	hasta	2027,	de	los	que	ya	se
han	ejecutado	más	de	200".

El	consejero,	que	ha	estado	acompañado	por	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	la	Torre,	ha	participado	en	una
jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	en	 la	que	ha	hablado
sobre	 los	 retos	 de	 la	 transformación	 digital	 y	 de	 la	 necesidad	 de	 que	 se	 haga	 en	 un	 contexto	 de	 confianza	 y
seguridad.	"La	ciberseguridad,	la	creación	de	las	condiciones	para	que	la	transformación	digital	se	desarrolle	en	un
entorno	confiable,	se	plantea,	como	una	necesidad	inaplazable",	ha	sentenciado.

Antonio	Sanz	ha	puesto	en	valor	 "que	Andalucía	se	ha	convertido	en	un	referente	en	ciberseguridad,	 un
estatus	que	estamos	afianzando	gracias	a	la	Estrategia	de	Ciberseguridad".	Junto	a	 la	estrategia,	el	Gobierno
Andaluz	 ha	 impulsado	 también	 el	 Clúster	 de	 Ciberseguridad,	 con	 más	 de	 60	 empresas	 y	 entidades	 que
apuestan	 por	 la	 innovación,	 el	 talento	 de	 los	 profesionales	 y	 la	 suma	 de	 esfuerzos	 mediante	 la	 colaboración
público-privada.

El	consejero	ha	incidido	en	que	el	año	2024	va	a	ser	el	de	la	consolidación	de	la	ciberseguridad	en	Andalucía,	con
la	 creación	 de	 la	 Agencia	 de	 Ciberseguridad	 incluida	 en	 el	 borrador	 del	 anteproyecto	 de	 la	 nueva	 Ley
Andalucía	Digital	que	se	publicará	en	breve.

Junto	a	esta	nueva	agencia,	Sanz	ha	destacado	el	esfuerzo	realizado	para	dotar	de	herramientas	con	las	que	hacer
frente	 a	 las	 amenazas	 de	 los	 ciberdelincuentes.	 Herramientas,	 como	 el	 sistema	 de	 detección	 y	 respuesta	 en
equipos	finales	(EDR),	puesto	en	marcha	recientemente	en	la	Junta,	o	el	nuevo	sistema	de	gestión	de	eventos
e	 información	 de	 seguridad	 (SIEM),	 que	 ese	 empezará	 a	 desplegar	 en	 breve	 y	 que	 incrementará	 las
capacidades	de	detección	y	alerta	de	la	administración	andaluza.	Ambos	proyectos	cuentan	con	una	inversión	de
más	de	30	millones	de	euros.

El	 consejero	 ha	 recalcado	 que	 "no	 podemos	 dar	 respuestas	 individuales	 a	 problemas	 que	 son	 globales",
defendiendo	 la	 apuesta	 de	 la	 Junta	 por	 la	 colaboración	 entre	 administraciones	 y	 empresas,	 tanto	 en	 el	 ámbito
público	como	privado,	con	el	objetivo	de	crear	una	cultura	adecuada	de	la	ciberseguridad	que	ayude	a	la	ciudadanía
y	a	las	empresas	a	protegerse	frente	a	las	amenazas	en	el	ámbito	digital.

"Hoy	 en	 día,	 sin	 colaboración,	 la	 ciberseguridad	 no	 es	 posible",	 ha	 concluido	 Antonio	 Sanz,	 quien	 ha	 estado
acompañado	por	Patricia	Navarro,	 delegada	del	 gobierno	de	 la	 Junta	 en	Málaga,	Raúl	Jiménez,	 director	 de	 la
Agencia	Digital	de	Andalucía	(ADA)	y	María	Pérez,	directora	general	de	Estrategia	Digital	de	la	ADA.
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Los	deberes	de	España	en	ciberseguridad:	un	centro	nacional,
más	colaboración	y	formación

Portada	 »	 Cádiz	 »	 Los	 deberes	 de	 España	 en	 ciberseguridad:	 un	 centro
nacional,	más	colaboración	y	formación

Málaga,	 4	 abr	 (EFE).-	 En	 un	 mundo	 en	 el	 que	 se	 multiplican	 las	 amenazas	 a	 la	 seguridad	 digital,	 la
ciberseguridad	se	ha	convertido	en	un	sector	estratégico	y	en	España	afronta	retos	como	la	creación	de	un	centro
nacional	 que	 sirva	 de	 «guía»,	 el	 impulso	 de	 la	 colaboración	 entre	 empresas	 e	 instituciones	 y	 una	 mejor
formación.

Así	 lo	han	puesto	de	manifiesto	 los	 expertos	que	han	participado	este	 jueves	 en	Málaga	en	una	 jornada	 sobre
ciberseguridad	organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia,	en	la	que	se	ha	abordado	la	necesidad	de	que
la	transformación	digital	se	haga	en	un	contexto	de	confianza	y	seguridad.

Se	calcula	que	 los	ciberataques	aumentaron	en	2022	un	38	%	a	nivel	mundial,	 lo	que	muestra	una	 tendencia
«preocupante»,	 ha	 apuntado	 el	 director	 de	 Relaciones	 Institucionales	 y	 Políticas	 Públicas	 de	 Google	 España,
Miguel	Escassi,	que	ha	añadido	que	cada	vez	se	utilizan	«herramientas	más	sofisticadas	y	rápidas».

Esto	 implica	que	«los	buenos	tenemos	que	unirnos	y	hacer	frente»	a	estos	ataques	para	no	poner	en	riesgo	 la
economía	y	las	personas,	y	que	es	necesario	«colaborar	a	todos	los	niveles»	y	que	las	empresas	y	los	ciudadanos
reciban	formación	adecuada,	ha	afirmado.

En	cuanto	a	la	inteligencia	artificial,	Escassi	cree	que	debe	verse	como	«una	oportunidad	para	inclinar	la	balanza
en	el	ciberespacio»	hacia	la	defensa	de	esas	amenazas.

El	director	operativo	del	Departamento	de	Seguridad	Nacional	de	 la	Presidencia	del	Gobierno,	Alfredo	Ortega,	ha
indicado	que	la	transformación	digital	ha	generado	«una	nueva	economía,	pero	también	trae	peligros»,	por	lo	que
la	seguridad	del	ciberespacio	«se	ha	convertido	en	un	objetivo	prioritario	par	todos	los	gobiernos».

Ortega	ha	defendido	el	«esfuerzo	conjunto»	para	la	protección	de	los	datos	personales,	la	privacidad,	la	libertad	de
expresión	o	el	acceso	a	una	información	veraz	y	de	calidad.

En	 cuanto	 al	 modelo	 español,	 ha	 opinado	 que	 «todavía	 es	 incompleto»	 porque	 existe	 el	 Consejo	 Nacional	 de
Ciberseguridad	 y	 otros	 elementos	 como	 la	 comisión	 permanente	 o	 el	 foro,	 pero	 «no	 tienen	 presencia
permanente»,	 y	 hay	 otros	 como	 el	 INCIBE	 (Instituto	 Nacional	 de	 Ciberseguridad)	 o	 el	 Centro	 Criptológico
Nacional	que	son	«organismos	técnicos	en	la	lucha».

Ha	argumentado	que	es	necesario	algo	que	«ahora	está	en	discusión»,	como	un	centro	nacional	de	ciberseguridad
permanente	que	actúe	de	«guía»	a	 las	empresas	y	organismos	de	 la	administración	y	pueda	«encarrilar	 todo	el
trabajo»	existente	en	la	materia,	así	como	impulsar	la	colaboración	y	«la	velocidad	con	la	que	se	transmiten	los
avisos	de	incidencias».

Por	otro	lado,	se	ha	referido	a	la	guerra	entre	Rusia	y	Ucrania,	donde	«está	constantemente»	la	ciberseguridad	y
que,	a	su	juicio,	recuerda	que	el	modelo	vigente,	que	«era	más	bien	preventivo	y	defensivo,	tiene	que	evolucionar:
tenemos	que	ser	mucho	más	disuasivos	y	tener	inteligencia	sobre	amenazas».
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Reducción	del	acceso	universal	a	internet
Ortega	 también	 ha	 aludido	 a	 la	 «importancia	 creciente»	 de	 la	 criptografía	 y	 la	 «amenaza»	 que	 suponen	 los
ordenadores	cuánticos	respecto	al	cifrado	de	mensajes.	«Probablemente	eso	lleve	a	que	internet,	que	hoy	es	una
red	global,	se	pueda	subdividir	en	varias	redes,	incluso	físicamente	separadas»,	ha	comentado.

También	 ve	 posible	 que	 la	 navegación	 de	 incógnito	 se	 reduzca	 y	 «todo	 el	 mundo	 tenga	 que	 navegar	 con	 un
certificado	personal».	Además,	ha	destacado	la	importancia	del	almacenamiento,	porque	«implica	jurisdicción,	y
si	los	datos	están	fuera	de	tu	país	no	hay».

El	 subdirector	 de	 Tecnologías	 de	 Ciberseguridad	 del	 INCIBE,	 Ignacio	 González	 Ubierna,	 ha	 incidido	 en	 la
importancia	de	la	innovación,	la	concienciación	y	la	formación.

Ha	apostado	por	identificar	las	comunidades	«con	capacidad	de	crear	competencia	y	empujar	para	que	se	puedan
presentar	 a	 oportunidades	 y	 subvenciones	 de	 proyectos	 europeos»	 porque	 va	 a	 llegar	 una	 «financiación	 en
cascada».

Además	de	«dar	la	vara	para	poner	medidas	de	seguridad	y	avisar	de	los	problemas»,	el	INCIBE	realiza	una	«labor
escondida»	para	detectar	víctimas	«antes	de	que	sea	tarde»,	y	trabaja	en	materia	formativa	en	el	ámbito	escolar.

En	 la	 jornada	 también	ha	 intervenido	el	 consejero	andaluz	de	 la	Presidencia	e	 Interior,	Antonio	Sanz,	quien	ha
dicho	que	la	ciberseguridad	es	«un	ejercicio	de	responsabilidad»	de	las	administraciones,	y	ha	animado	al	impulso
de	 la	 colaboración	 público-privada.	 «Tenemos	 que	 ir	 todos	 de	 la	 mano	 para	 la	 atracción	 y	 potenciación	 del
talento»,	ha	manifestado.

En	ese	objetivo	se	enmarca	la	reciente	creación	del	Clúster	de	Ciberseguridad	de	Andalucía,	que	aglutina	a	más
de	60	entidades	y	empresas	y	la	próxima	firma	de	un	convenio	con	la	Universidad	de	Málaga.
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Antonio	Sanz	anuncia	la	licitación	de	dos	contratos	de
digitalización	por	114	millones	de	euros

Cibersur.com	|	05/04/2024	11:05

El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación	 Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha
anunciado	durante	una	jornada	de	ciberseguridad	en	Málaga	la	licitación	de	dos	contratos	con	un	presupuesto	de
114	millones	de	euros	para,	por	un	 lado,	el	desarrollo	de	software	destinado	específicamente	a	seis	consejerías,
con	62	millones	de	inversión	en	5	años,	contemplando	las	posibles	prórrogas	y	ampliaciones,	y,	por	otro,	para	la
gestión	del	puesto	de	trabajo	del	empleado	público,	con	52	millones	de	inversión	en	los	próximos	cuatro	años.
El	objeto	del	primero	de	 los	contratos	es	 la	prestación	de	 los	servicios	de	análisis,	desarrollo	e	 implantación	de
sistemas	 de	 información	 en	 varias	 consejerías	 de	 la	 Junta	 de	 Andalucía:	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y
Simplificación	Administrativa;	Economía,	Hacienda	y	Fondos	Europeos;	Empleo,	Empresa	y	Trabajo	Autónomo;
Universidad,	Investigación	e	Innovación;	Turismo,	Cultura	y	Deporte;	e	Industria,	Energía	y	Minas.
Los	 ejes	 sobre	 los	 que	 se	 plantea	 el	 servicio	 del	 segundo	 contrato	 son:	 movilidad,	 seguridad,	 herramientas
ofimáticas,	herramientas	de	colaboración,	rendimiento	del	puesto	de	trabajo	acorde	a	las	aplicaciones	necesarias
para	desempeñar	sus	funciones	y	nivel	de	servicio	requerido.
Antonio	Sanz	ha	destacado	que	estas	 licitaciones	 siguen	 "sumando	esfuerzos	para	 lograr	nuestro	 objetivo:	 que
Andalucía	sea	100%	digital	en	2030,	para	lo	que	hemos	destinado	1.000	millones	hasta	2027,	de	los	que	ya	se
han	ejecutado	más	de	200".
El	consejero,	que	ha	estado	acompañado	por	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	 la	Torre,	ha	participado	en	una
jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	en	la	que	ha	hablado	sobre	los
retos	de	la	transformación	digital	y	de	la	necesidad	de	que	se	haga	en	un	contexto	de	confianza	y	seguridad.	"La
ciberseguridad,	 la	 creación	 de	 las	 condiciones	 para	 que	 la	 transformación	 digital	 se	 desarrolle	 en	 un	 entorno
confiable,	se	plantea,	como	una	necesidad	inaplazable",	ha	sentenciado.
Antonio	Sanz	ha	puesto	en	valor	"que	Andalucía	se	ha	convertido	en	un	referente	en	ciberseguridad,	un	estatus
que	estamos	afianzando	gracias	a	la	Estrategia	de	Ciberseguridad".	Junto	a	la	estrategia,	el	Gobierno	Andaluz	ha
impulsado	 también	 el	 Clúster	 de	 Ciberseguridad,	 con	 más	 de	 60	 empresas	 y	 entidades	 que	 apuestan	 por	 la
innovación,	el	talento	de	los	profesionales	y	la	suma	de	esfuerzos	mediante	la	colaboración	público-privada.
El	consejero	ha	incidido	en	que	el	año	2024	va	a	ser	el	de	la	consolidación	de	la	ciberseguridad	en	Andalucía,	con
la	 creación	de	 la	Agencia	de	Ciberseguridad	 incluida	en	el	borrador	del	 anteproyecto	de	 la	nueva	Ley	Andalucía
Digital	que	se	publicará	en	breve.
Junto	a	esta	nueva	agencia,	Sanz	ha	destacado	el	esfuerzo	realizado	para	dotar	de	herramientas	con	las	que	hacer
frente	 a	 las	 amenazas	 de	 los	 ciberdelincuentes.	 Herramientas,	 como	 el	 sistema	 de	 detección	 y	 respuesta	 en
equipos	finales	(EDR),	puesto	en	marcha	recientemente	en	la	Junta,	o	el	nuevo	sistema	de	gestión	de	eventos	e
información	de	seguridad	(SIEM),	que	ese	empezará	a	desplegar	en	breve	y	que	incrementará	las	capacidades	de
detección	 y	 alerta	 de	 la	 administración	 andaluza.	 Ambos	 proyectos	 cuentan	 con	 una	 inversión	 de	 más	 de	 30
millones	de	euros.
El	 consejero	 ha	 recalcado	 que	 "no	 podemos	 dar	 respuestas	 individuales	 a	 problemas	 que	 son	 globales",
defendiendo	 la	 apuesta	 de	 la	 Junta	 por	 la	 colaboración	 entre	 administraciones	 y	 empresas,	 tanto	 en	 el	 ámbito
público	como	privado,	con	el	objetivo	de	crear	una	cultura	adecuada	de	la	ciberseguridad	que	ayude	a	la	ciudadanía
y	a	las	empresas	a	protegerse	frente	a	las	amenazas	en	el	ámbito	digital.
"Hoy	 en	 día,	 sin	 colaboración,	 la	 ciberseguridad	 no	 es	 posible",	 ha	 concluido	 Antonio	 Sanz,	 quien	 ha	 estado
acompañado	 por	 Patricia	 Navarro,	 delegada	 del	 gobierno	 de	 la	 Junta	 en	 Málaga,	 Raúl	 Jiménez,	 director	 de	 la
Agencia	Digital	de	Andalucía	(ADA)	y	María	Pérez,	directora	general	de	Estrategia	Digital	de	la	ADA.
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Jueves,	04	de	abril	de	2024

Sanz	anuncia	la	licitación	de	dos	contratos	de	digitalización
por	114	millones	de	euros

MÁLAGA,	4	(EUROPA	PRESS)

El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación
Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha	 anunciado	 este	 jueves	 la	 licitación	 de	 dos
contratos	con	un	presupuesto	de	114	millones	de	euros	para,	por	un	 lado,	el
desarrollo	de	software	destinado	específicamente	a	seis	consejerías	andaluzas,
con	 62	 millones	 de	 inversión	 en	 cinco	 años,	 contemplando	 las	 posibles
prórrogas	y	ampliaciones,	y,	por	otro,	para	la	gestión	del	puesto	de	trabajo	del
empleado	público,	con	52	millones	de	inversión	en	los	próximos	cuatro	años.

Sanz,	 que	 ha	 participado	 en	 una	 jornada	 sobre	 ciberseguridad	 en	Málaga,	 ha
detallado	 que	 el	 objeto	 del	 primero	 de	 los	 contratos	 es	 la	 prestación	 de	 los	 servicios	 de	 análisis,	 desarrollo	 e
implantación	 de	 sistemas	 de	 información	 en	 varias	 consejerías	 de	 la	 Junta	 de	 Andalucía:	 Presidencia,	 Interior,
Diálogo	 Social	 y	 Simplificación	 Administrativa;	 Economía,	 Hacienda	 y	 Fondos	 Europeos;	 Empleo,	 Empresa	 y
Trabajo	Autónomo;	Universidad,	Investigación	e	Innovación;	Turismo,	Cultura	y	Deporte;	e	Industria,	Energía	y
Minas.

Los	 ejes	 sobre	 los	 que	 se	 plantea	 el	 servicio	 del	 segundo	 contrato	 son	 movilidad,	 seguridad,	 herramientas
ofimáticas,	herramientas	de	colaboración,	rendimiento	del	puesto	de	trabajo	acorde	a	las	aplicaciones	necesarias
para	desempeñar	sus	funciones	y	nivel	de	servicio	requerido.

Sanz	ha	destacado	que	 estas	 licitaciones	 siguen	 "sumando	 esfuerzos	 para	 lograr	 nuestro	 objetivo",	 que	 es	 que
"Andalucía	sea	100%	digital	en	2030,	para	lo	que	hemos	destinado	1.000	millones	hasta	2027,	de	los	que	ya	se
han	 ejecutado	 más	 de	 200".	 "Andalucía	 está	 inmersa	 en	 una	 transformación	 digital	 sin	 precedentes",	 ha
subrayado.

El	consejero,	que	ha	estado	acompañado	por	el	alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	 la	Torre,	ha	participado	en	una
jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	en	la	que	ha	hablado	sobre	los
retos	de	la	transformación	digital	y	de	la	necesidad	de	que	se	haga	en	un	contexto	de	confianza	y	seguridad.

"La	ciberseguridad,	la	creación	de	las	condiciones	para	que	la	transformación	digital	se	desarrolle	en	un	entorno
confiable,	se	plantea,	como	una	necesidad	inaplazable",	ha	sentenciado.

Asimismo,	 Sanz	 ha	 puesto	 en	 valor	 "que	 Andalucía	 se	 ha	 convertido	 en	 un	 referente	 en	 ciberseguridad,	 un
estatus	que	estamos	afianzando	gracias	a	la	Estrategia	de	Ciberseguridad"	y	ha	añadido,	por	otro	lado,	que	a	"más
transformación	digital,	a	más	avance	digital,	más	necesidad	de	seguridad	digital".

Junto	 a	 la	 estrategia,	 el	Gobierno	Andaluz	ha	 impulsado	 también	el	Clúster	de	Ciberseguridad,	 con	más	de	60
empresas	 y	 entidades	 que	 apuestan	 por	 la	 innovación,	 el	 talento	 de	 los	 profesionales	 y	 la	 suma	 de	 esfuerzos
mediante	la	colaboración	público-privada.

El	consejero	ha	 incidido	en	que	el	año	2024	"va	a	ser	el	de	 la	consolidación	de	 la	ciberseguridad	en	Andalucía",
con	la	creación	de	la	Agencia	de	Ciberseguridad	incluida	en	el	borrador	del	anteproyecto	de	la	nueva	Ley	Andalucía
Digital	que	se	publicará	en	breve.

Junto	 a	 esta	 nueva	 agencia,	 Sanz	 ha	 destacado	 "el	 esfuerzo"	 realizado	 para	 dotar	 de	 herramientas	 con	 las	 que
hacer	frente	a	las	amenazas	de	los	ciberdelincuentes.	Herramientas,	como	el	sistema	de	detección	y	respuesta	en
equipos	finales	(EDR),	puesto	en	marcha	recientemente	en	la	Junta,	o	el	nuevo	sistema	de	gestión	de	eventos	e
información	de	seguridad	(SIEM),	que	ese	empezará	a	desplegar	en	breve	y	que	incrementará	las	capacidades	de
detección	 y	 alerta	 de	 la	 administración	 andaluza.	 Ambos	 proyectos	 cuentan	 con	 una	 inversión	 de	 más	 de	 30
millones	de	euros.

El	 consejero	 ha	 recalcado	 que	 "no	 podemos	 dar	 respuestas	 individuales	 a	 problemas	 que	 son	 globales"	 y	 ha
defendido	 "la	 apuesta"	 de	 la	 Junta	 por	 la	 colaboración	 entre	 administraciones	 y	 empresas,	 tanto	 en	 el	 ámbito
público	como	privado,	con	el	objetivo	de	crear	una	cultura	adecuada	de	la	ciberseguridad	que	ayude	a	la	ciudadanía
y	a	las	empresas	a	protegerse	frente	a	las	amenazas	en	el	ámbito	digital.

"Hoy	en	día,	sin	colaboración,	 la	ciberseguridad	no	es	posible",	ha	concluido	Sanz,	quien	ha	estado	acompañado
por	Patricia	Navarro,	delegada	del	gobierno	de	la	Junta	en	Málaga,	Raúl	Jiménez,	director	de	la	Agencia	Digital	de
Andalucía	(ADA)	y	María	Pérez,	directora	general	de	Estrategia	Digital	de	la	ADA.
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Miércoles,	03	de	abril	de	2024

Sanz	convoca	la	licitación	de	dos	contratos	de	digitalización

La	ciberseguridad,	que	crea	las	condiciones	necesarias	para	el	desarrollo	de	la
transformación	 digital	 en	 un	 entorno	 confiable,	 se	 considera	 una	 necesidad
urgente,	afirmó.

MÁLAGA,	 4	 de	 abril.	 (Prensa	 Europea)-	 El	 consejero	 de	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación
Administrativa,	Antonio	Sanz,	ha	anunciado	este	jueves	la	licitación	de	dos	contratos	con	un	presupuesto	de	114
millones	de	euros,	por	otro,	para	desarrollar	el	 software	dedicado	a	 los	seis	ministerios	de	Andalucía	 .	 ,	 con	62
millones	 de	 inversiones	 en	 5	 años,	 considerando	 la	 posibilidad	 de	 ampliación	 y	 ampliación,	 por	 otro	 lado,	 para
gestionar	el	trabajo	de	los	funcionarios,	con	52	millones	de	inversiones	en	los	próximos	4	años.

Sanz,	que	participó	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad	en	Málaga,	aclaró	que	el	objetivo	del	primer	contrato	es
el	 análisis,	 desarrollo	 e	 implantación	 de	 sistemas	 de	 información	 en	 las	 distintas	 consejerías	 de	 la	 Junta	 de
Andalucía:	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación	 Administrativa;	 Economía,	 Hacienda	 y	 Fondo
Europeo;	 Empleo,	 negocios	 y	 trabajo	 por	 cuenta	 propia;	 Universidades,	 Investigación	 e	 Innovación;	 Turismo,
Cultura	 y	 Deportes;	 e	 Industria,	 Energía	 y	 Minas.	 Los	 ejes	 sobre	 los	 que	 se	 propone	 la	 entrega	 del	 segundo
contrato	 son	 la	 movilidad,	 la	 seguridad,	 las	 herramientas	 ofimáticas,	 las	 herramientas	 de	 colaboración,	 la
ejecución	del	trabajo	adaptada	a	las	aplicaciones	necesarias	para	realizar	las	funciones	del	TI	y	el	nivel	de	servicio
requerido.	Sanz	ha	destacado	que	 con	 estas	 licitaciones	 se	 sigue	 esforzando	 en	 lograr	nuestro	 objetivo,	 que	 es
hacer	que	Andalucía	sea	100%	digital	en	2030,	para	 lo	que	hemos	destinado	1.000	millones	para	2027,	de	 los
que	se	han	ejecutado	más	de	200.

enfatizó	en	una	 transformación	digital	 sin	precedentes.	El	 concejal,	 junto	al	 alcalde	de	Málaga,	Francisco	de	 la
Torre,	participó	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por	el	Club	de	Diálogo	para	la	Democracia,	en	la
que	habló	de	los	retos	de	la	transformación	digital	y	la	necesidad	de	implementarla	en	el	contexto	de	confianza	y
seguridad.	La	ciberseguridad,	que	crea	las	condiciones	necesarias	para	el	desarrollo	de	la	transformación	digital	en
un	entorno	confiable,	se	considera	una	necesidad	urgente,	afirmó.

Asimismo,	Sanz	destacó	que	Andalucía	se	ha	convertido	en	un	referente	en	el	ámbito	de	 la	ciberseguridad,	una
posición	 que	 estamos	 fortaleciendo	 gracias	 a	 nuestra	 estrategia	 de	 ciberseguridad	 y	 por	 otro	 lado	 añadió	 que
cuanta	más	transformación	avanza,	más	seguridad	digital	se	necesita.	.	Paralelamente	a	esta	estrategia,	la	Junta
de	 Andalucía	 también	 ha	 impulsado	 el	 Clúster	 de	 Ciberseguridad,	 que	 reúne	 a	 más	 de	 60	 empresas	 y
organizaciones	comprometidas	con	la	innovación,	el	talento	de	los	expertos	y	la	combinación	de	esfuerzos	a	través
de	alianzas	público-privadas.

El	consejero	destacó	que	2024	será	el	año	de	la	consolidación	de	la	ciberseguridad	en	Andalucía,	con	la	creación
de	 la	Agencia	de	Ciberseguridad	 incluida	en	el	anteproyecto	de	 la	nueva	Ley	Digital	Andaluza	que	 se	publicará
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próximamente.	En	colaboración	con	esta	nueva	agencia,	Sanz	destacó	 los	esfuerzos	para	dotar	de	herramientas
para	 hacer	 frente	 a	 las	 amenazas	 de	 los	 ciberdelincuentes.	 Herramientas,	 como	 el	 sistema	 de	 Detección	 y
Respuesta	de	Dispositivos	Finales	(EDR),	lanzado	recientemente	en	el	Consejo,	o	el	nuevo	sistema	de	Gestión	de
Eventos	 e	 Información	 de	 Seguridad	 (SIEM),	 cuya	 implementación	 se	 iniciará	 tempranamente	 y	 mejorará	 las
capacidades	de	detección	y	alerta.

del	 gobierno	 andaluz.	 Estos	 dos	 proyectos	 cuentan	 con	 un	 capital	 de	 inversión	 superior	 a	 los	 30	 millones	 de
euros.	El	Consejero	enfatizó	que	no	podemos	dar	respuestas	 individuales	a	 los	problemas	globales	y	defendió	el
compromiso	del	Consejo	con	la	cooperación	entre	gobierno	y	empresas,	tanto	del	sector	público	como	del	privado,
que	tiene	como	objetivo	crear	una	cultura	de	ciberseguridad	adecuada	que	ayude	a	las	personas	y	a	las	empresas.

las	empresas	se	protegen	contra	las	amenazas	en	el	ámbito	digital.	Hoy,	sin	cooperación,	la	ciberseguridad	no	es
posible,	 concluye	 Sanz,	 junto	 a	 Patricia	 Navarro,	 delegada	 de	 la	 Junta	 de	 Gobierno	 en	 Málaga,	 Raúl	 Jiménez,
director	de	la	Agencia	Andaluza	Digital	(ADA)	y	María	Pérez,	directora	general	de	estrategia	digital	de	ADA.
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Jueves,	04	de	abril	de	2024

Agenda	gráfica	para	el	día	4	de	abril	de	2024

MADRID,	4	Abr.	(EUROPA	PRESS)	-

Enviamos	a	continuación	las	previsiones	que	configuran	la	cobertura	gráfica	de
Europa	Press	para	el	día	4	de	abril	de	2024:

NACIONAL
--	 09.00	 horas.	 En	 Sevilla,	 el	 vicepresidente	 de	 la	 Comisión	 Europea,
Margaritis	Schinas,	participa	en	un	desayuno	informativo	organizado	por	el	Grupo	Joly,	donde	es	presentado	por	el
presidente	de	la	Junta	de	Andalucía,	Juanma	Moreno.

--	09.00	horas.	En	Sevilla,	sesión	plenaria	de	la	Diputación	de	Sevilla,	con	carácter	ordinario,	correspondiente	al
mes	de	marzo.

--	09.15	horas.	En	Málaga,	el	consejero	de	la	Presidencia,	Interior,	Diálogo	Social	y	Simplificación	Administrativa,
Antonio	Sanz,	atiende	a	los	medios	antes	de	participar	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por	el	Club
Diálogos	para	la	Democracia.

--	 09.30	horas.	En	Madrid,	 la	 vicepresidenta	 tercera	 del	Gobierno	 y	ministra	 de	Transición	Ecológica	 y	 para	 la
Transformación	 Digital,	 Teresa	 Ribera,	 comparece	 en	 la	 Comisión	 de	 Despoblación	 y	 Reto	 Demográfico	 en	 el
Senado.

--	10.00	horas.	En	Madrid,	encuentro	del	Parlamento	Europeo	'mUÉvete,	es	tu	EUropa'	bajo	el	título	'Elecciones
europeas:	juntos	decidimos	el	futuro	de	Europa'.

--	10.00	horas.	En	Madrid,	sesión	del	Pleno	de	la	Asamblea	de	Madrid.

--	 10.15	 horas.	 En	 Sevilla,	 la	ministra	 de	 Vivienda	 y	 Agenda	 Urbana,	 Isabel	 Rodríguez,	 inaugura	 las	 obras	 de
restauración	de	la	cubierta	de	la	iglesia	universitaria	de	la	Anunciación.

--	11.00	horas.	En	Madrid,	el	alcalde,	José	Luis	Martínez	Almeida,	ofrece	una	rueda	de	prensa	posterior	a	la	Junta
de	Gobierno.

--	 11.00	 horas:	 En	 Madrid,	 el	 expresidente	 del	 Gobierno	 y	 presidente	 de	 fundación	 FAES,	 José	 María	 Aznar,
inaugura	la	jornada	'Irán	y	su	relación	con	la	crisis	en	Oriente	Medio'.

--	11.30	horas.	En	Málaga,	el	consejero	de	la	Presidencia,	Interior,	Diálogo	Social	y	Simplificación	Administrativa,
Antonio	Sanz,	inaugura	el	IX	Congreso	Autonómico	de	CSIF	Andalucía.

--	12.00	horas.	En	Soria,	el	ministro	del	Interior,	Fernando	Grande-Marlaska,	preside	la	inauguración	de	la	nueva
comisaría.

--	12.15	horas.	En	Sevilla,	la	ministra	de	Vivienda	y	Agenda	Urbana,	Isabel	Rodríguez,	atiende	a	los	medios	antes
de	reunirse	con	el	presidente	de	 la	Diputación,	Javier	Fernández,	que	 le	presentará	 la	propuesta	urbanística	en
Cortijo	de	Cuarto.

--	12.30	horas.	En	Madrid,	la	ministra	de	Igualdad,	Ana	Redondo,	participa	en	el	acto	por	el	primer	aniversario	del
Plan	de	Igualdad	del	CSN	y	visita	la	exposición	'Ellas:	mujeres	con	ciencia'.

--	18.00	horas.	En	Bilbao,	acto	de	arranque	de	campaña	de	Elkarrekin	Podemos	con	 la	candidata	de	Elkarrekin
Podemos	a	lehendakari,	Miren	Gorrotxategi;	los	candidatos	Juantxo	López	de	Uralde	y	David	Soto;	la	candidata	de
Podemos	a	las	elecciones	europeas,	Irene	Montero;	y	la	portavoz	de	Elkarrekin	Podemos	en	el	Ayuntamiento	de
Bilbao,	Ana	Viñals.

--	18.00	horas.	En	Valencia,	la	secretaria	general	del	PSPV-PSOE,	Diana	Morant,	preside	la	primera	reunión	de	la
Comisión	Ejecutiva	Nacional	de	los	socialistas	valencianos.

--	 18.25	 horas.	 En	Málaga,	 el	 presidente	 de	 la	 Junta	 de	 Andalucía,	 Juanma	Moreno,	 clausura	 el	 IX	 Congreso
Autonómico	de	CSIF,	en	un	acto	al	que	asiste	también	el	presidente	del	Parlamento,	Jesús	Aguirre.

--	 18.30	 horas.	 En	 Bilbao,	 el	 secretario	 general	 del	 PSE-EE	 y	 candidato	 a	 lehendakari,	 Eneko	 Andueza;	 la
vicesecretaria	general	 del	PSOE	y	 vicepresidenta	primera	del	Gobierno,	María	 Jesús	Montero;	 y	 los	 cabezas	de
lista	 por	 Álava,	 Aroa	 Jilete,	 y	 por	 Gipuzkoa,	 Denis	 Itxaso,	 participan	 en	 el	 mitin	 de	 apertura	 de	 la	 campaña
electoral.

--	19.00	horas.	En	Madrid,	el	presidente	del	Gobierno,	Pedro	Sánchez,	interviene	en	el	acto	de	inauguración	de	la
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exposición	'Luis	Martín-Santos.	Tiempo	de	libertad'.

--	 20.30	 horas.	 En	 Vitoria-Gasteiz,	 EH	 Bildu	 inicia	 la	 campaña	 electoral	 en	 un	 acto	 en	 el	 que	 intervienen	 el
candidato	a	lehendakari,	Pello	Otxandiano;	el	coordinador	general,	Arnaldo	Otegi;	y	la	concejal	de	Vitoria-Gasteiz,
Rocio	Vitero.

--	 21.00	 horas.	 En	 Vitoria-Gasteiz,	 el	 PNV	 arranca	 la	 campaña	 electoral	 en	 un	 acto	 en	 el	 que	 intervienen	 el
presidente	 del	 partido,	 Andoni	 Ortuzar;	 el	 Lehendakari,	 Iñigo	Urkullu;	 el	 candidato	 a	 Lehendakari	 y	 cabeza	 de
lista	por	Bizkaia,	Imanol	Pradales;	la	candidata	a	presidenta	del	Parlamento	Vasco	y	cabeza	de	lista	por	Gipuzkoa,
Bakartxo	Tejeria;	y	el	cabeza	de	lista	por	Araba,	Joseba	Díez	Antxustegi.

ECONOMÍA
--	10.00	horas.	En	Algeciras	(Cádiz),	la	presidenta	de	la	Diputación	de	Cádiz,	Almudena	Martínez,	asiste	al	acto
de	inauguración	de	la	sede	del	Coworking	Digital	La	Llave.

--	 16.00	 horas.	 En	Madrid,	 el	ministro	 de	 Economía,	 Carlos	Cuerpo,	 comparece	 en	 la	 Comisión	Mixta	 para	 la
Unión	Europea	en	el	Congreso	de	los	Diputados.

--	19.00	horas.	En	Granada,	CaixaBank	presenta	el	proyecto	'Granada	se	transforma'.

SOCIEDAD
--	 18.00	 horas.	 En	 Sevilla,	 la	 consejera	 de	 Desarrollo	 Educativo	 y	 Formación	 Profesional,	 Patricia	 del	 Pozo,
inaugura	 la	 tercera	 edición	 de	 'Erasmus	 Generation	 Meeting',	 la	 mayor	 cita	 en	 el	 ámbito	 de	 la	 movilidad
estudiantil	a	nivel	mundial.

--	19.30	horas.	En	Sevilla,	el	presidente	de	la	Diputación	de	Sevilla,	Javier	Fernández,	preside	la	lectura	del	fallo
del	jurado	y	la	entrega	de	la	novena	edición	del	Premio	a	los	mejores	vinos	y	licores	de	la	provincia.

CULTURA
--	12.30	horas.	En	Valencia,	presentación	de	la	exposición	El	Paso,	que	revisa	la	decisiva	aportación	de	este	grupo
artístico	a	la	renovación	del	arte	español	a	finales	de	la	década	de	los	50.

--	 19.00	 horas.	 En	 Barcelona,	 photocall	 del	 espectáculo	 'Fashion	 Freak	 Show'	 de	 Jean	 Paul	 Gaultier,	 con	 el
diseñador.

INTERNACIONAL
--	En	Bruselas,	 reunión	de	ministros	de	Asuntos	Exteriores	de	 la	OTAN	y	celebración	del	75º	aniversario	de	 la
fundación	de	la	alianza	de	defensa.

--	En	Kiev/Moscú,	nuevos	acontecimientos	en	la	guerra	de	Ucrania.

--	En	Tel	Aviv/Gaza,	evolución	de	la	guerra	en	Gaza.

--	En	Taipei,	grave	terremoto	frente	a	las	costas	de	Taiwán.

Pueden	consultar	las	imágenes	del	servicio	gráfico	de	Europa	Press	en	https://fotos.europapress.es/
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Sanz	defiende	colaboración	con	obras	en	La	Cartuja	y	dice	que
"no	va	de	la	Junta,	sino	sobre	la	Federación"

MÁLAGA,	4	Abr.	(EUROPA	PRESS)	-

El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación
Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha	 asegurado	 este	 jueves	 sobre	 las	 obras
ejecutadas	 en	 el	 estadio	 de	 La	 Cartuja	 en	 Sevilla	 a	 instancias	 de	 la	 Real
Federación	 Española	 de	 Fútbol	 (RFEF)	 durante	 el	mandato	 de	 Luis	 Rubiales
como	presidente,	objeto	de	una	investigación	judicial	y	policial,	que	"actuamos
con	 transparencia	 y	 colaboramos	 con	 la	 justicia	 en	 todo	 aquello	 que	 se
requiera",	antes	de	precisar	que	"la	investigación	judicial	no	va	sobre	la	Junta
de	Andalucía,	sino	sobre	las	actividades	de	la	Federación".

A	preguntas	de	los	medios	de	comunicación	en	Málaga,	antes	de	participar	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad
organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia,	Sanz	ha	esgrimido	ante	la	pregunta	de	posibles	indicaciones
de	Rubiales	a	la	Junta	de	Andalucía	sobre	empresas	a	las	que	adjudicar	las	obras	de	adaptación	en	el	estadio	para
los	eventos	organizados	por	la	Federación	de	Fútbol,	que	"nosotros	siempre	vamos	a	colaborar	con	la	actuación	de
la	justicia"	y	"lo	que	nos	vaya	solicitando	la	información".

Sanz	ha	defendido	que	"la	Junta	de	Andalucía	actúa	con	transparencia	y	ha	ofrecido	toda	la	información	que	se	nos
ha	solicitado	por	parte	del	juzgado	y	por	parte	de	los	cuerpos	de	seguridad	que	actúan	como	policía	judicial",	antes
de	proclamar	que	la	Administración	autonómica	"no	tiene	nada	que	ocultar"	por	cuanto	ha	blandido	que	"todo	es
transparente",	así	como	que	 la	documentación	recabada	en	una	visita	que	hicieron	al	estadio	de	La	Cartuja	 los
agentes	de	 la	Unidad	Central	Operativa	 (UCO)	de	 la	Guardia	Civil	 "estaba	en	el	 Portal	 de	Transparencia"	de	 la
Administración	autonómica.

Carmen	Tello	habla	por	primera	vez	del	amor	entre	su	hijo,	Enrique	Solís,	y	Vicky	Martín	Berrocal
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Jue,  4 de abr de 2024

Sanz defiende colaboración con obras en La Cartuja y dice que "no va de la
Junta, sino sobre Federación"

Jueves,  4 de abril de 2024 13:40
El consejero de la Presidencia, Interior,
Diálogo Social y Simplificación Administrativa,
Antonio Sanz, ha asegurado este jueves
sobre las obras ejecutadas en el estadio de
La Cartuja en Sevilla a...
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El	Gobierno	andaluz	defiende	la	colaboración	con	la	RFEF	en
las	obras	de	La	Cartuja

Antonio	Sanz	asegura	que	«la	investigación	judicial	no	va	sobre	la	Junta,	sino
sobre	las	actividades	de	la	Federación»

El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Antonio	 Sanz,	 este	 jueves	 en	 Málaga	 en	 declaraciones	 a	 los	 medios	 de
comunicación	|	Álex	Zea	(Europa	Press)

El	consejero	de	la	Presidencia,	Interior,	Diálogo	Social	y	Simplificación	Administrativa,	Antonio	Sanz,	ha	hablado
este	jueves	sobre	las	obras	ejecutadas	en	el	estadio	de	La	Cartuja	en	Sevilla	a	instancias	de	la	Real	Federación
Española	de	Fútbol	 (RFEF)	durante	el	mandato	de	Luis	Rubiales	 como	presidente,	 objeto	de	una	 investigación
judicial	y	policial.

«Actuamos	 con	 transparencia	 y	 colaboramos	 con	 la	 justicia	 en	 todo	 aquello	 que	 se	 requiera»,	 ha	 asegurado	 el
consejero	antes	de	precisar	que	«la	investigación	judicial	no	va	sobre	la	Junta	de	Andalucía,	 sino	 sobre	 las
actividades	 de	 la	 Federación».	 Sanz	 respondía	 así	 a	 las	 cuestiones	 de	 los	medios	 de	 comunicación	 en	Málaga,
antes	de	participar	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia.

Ante	la	pregunta	de	posibles	indicaciones	de	Rubiales	a	la	Junta	de	Andalucía	sobre	empresas	a	las	que	adjudicar
las	obras	de	adaptación	en	el	estadio	para	los	eventos	organizados	por	la	Federación	de	Fútbol,	Sanz	ha	asegurado
que	«siempre»	van	a	«colaborar	con	la	actuación	de	la	justicia»	y	«lo	que	nos	vaya	solicitando	la	información».

Sanz	ha	defendido	que	«la	Junta	de	Andalucía	actúa	con	transparencia	y	ha	ofrecido	toda	la	información	que	se
nos	ha	solicitado	por	parte	del	juzgado	y	por	parte	de	los	cuerpos	de	seguridad	que	actúan	como	policía	judicial»,
antes	de	proclamar	que	 la	Administración	autonómica	«no	tiene	nada	que	ocultar»	por	cuanto	ha	blandido	que
«todo	 es	 transparente»,	 así	 como	 que	 la	 documentación	 recabada	 en	 una	 visita	 que	 hicieron	 al	 estadio	 de	 La
Cartuja	 los	 agentes	 de	 la	 Unidad	 Central	 Operativa	 (UCO)	 de	 la	 Guardia	 Civil	 «estaba	 en	 el	 Portal	 de
Transparencia»	de	la	Administración	autonómica.

C

Publicado:	04/04/2024		•		11:27

¿Te	ha	gustado	este	artículo?	¡Apóyanos	aquí!

También	te	puede	interesar
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Sanz	defiende	colaboración	con	obras	en	La	Cartuja	y	dice	que
"no	va	de	la	Junta,	sino	sobre	la	Federación"

El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación
Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha	 asegurado	 este	 jueves	 sobre	 las	 obras
ejecutadas	 en	 el	 estadio	 de	 La	 Cartuja	 en	 Sevilla	 a	 instancias	 de	 la	 Real
Federación	 Española	 de	 Fútbol	 (RFEF)	 durante	 el	mandato	 de	 Luis	 Rubiales
como	presidente,	objeto	de	una	investigación	judicial	y	policial,	que	"actuamos
con	 transparencia	 y	 colaboramos	 con	 la	 justicia	 en	 todo	 aquello	 que	 se
requiera",	antes	de	precisar	que	"la	investigación	judicial	no	va	sobre	la	Junta
de	Andalucía,	sino	sobre	las	actividades	de	la	Federación".

A	preguntas	de	los	medios	de	comunicación	en	Málaga,	antes	de	participar	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad
organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia,	Sanz	ha	esgrimido	ante	la	pregunta	de	posibles	indicaciones
de	Rubiales	a	la	Junta	de	Andalucía	sobre	empresas	a	las	que	adjudicar	las	obras	de	adaptación	en	el	estadio	para
los	eventos	organizados	por	la	Federación	de	Fútbol,	que	"nosotros	siempre	vamos	a	colaborar	con	la	actuación	de
la	justicia"	y	"lo	que	nos	vaya	solicitando	la	información".

Sanz	ha	defendido	que	"la	Junta	de	Andalucía	actúa	con	transparencia	y	ha	ofrecido	toda	la	información	que	se	nos
ha	solicitado	por	parte	del	juzgado	y	por	parte	de	los	cuerpos	de	seguridad	que	actúan	como	policía	judicial",	antes
de	proclamar	que	la	Administración	autonómica	"no	tiene	nada	que	ocultar"	por	cuanto	ha	blandido	que	"todo	es
transparente",	así	como	que	 la	documentación	recabada	en	una	visita	que	hicieron	al	estadio	de	La	Cartuja	 los
agentes	de	 la	Unidad	Central	Operativa	 (UCO)	de	 la	Guardia	Civil	 "estaba	en	el	 Portal	 de	Transparencia"	de	 la
Administración	autonómica.
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Junta	asegura	que	”no	tiene	nada	que	ocultar”	en	relación	a
las	obras	en	la	Cartuja	de	la	RFEF

Declaraciones	 del	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y
Simplificación	 Administrativa	 de	 la	 Junta	 de	 Andalucía,	 Antonio	 Sanz,	 a	 los
medios	antes	de	participar	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por
el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	en	Málaga.
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Jueves,	04	de	abril	de	2024

La	Junta	defiende	colaboración	con	obras	en	La	Cartuja	y	dice
que	"no	va	de	la	Junta,	sino	sobre	la	federación"

El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación
Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha	 asegurado	 este	 jueves	 sobre	 las	 obras
ejecutadas	 en	 el	 estadio	 de	 La	 Cartuja	 en	 Sevilla	 a	 instancias	 de	 la	 Real
Federación	 Española	 de	 Fútbol	 (RFEF)	 durante	 el	mandato	 de	 Luis	 Rubiales
como	presidente,	objeto	de	una	investigación	judicial	y	policial,	que	«actuamos
con	 transparencia	 y	 colaboramos	 con	 la	 justicia	 en	 todo	 aquello	 que	 se
requiera»,	antes	de	precisar	que	«la	investigación	judicial	no	va	sobre	la	Junta
de	Andalucía,	sino	sobre	las	actividades	de	la	Federación».

A	preguntas	de	los	medios	de	comunicación	en	Málaga,	antes	de	participar	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad
organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia,	Sanz	ha	esgrimido	ante	la	pregunta	de	posibles	indicaciones
de	Rubiales	a	la	Junta	de	Andalucía	sobre	empresas	a	las	que	adjudicar	las	obras	de	adaptación	en	el	estadio	para
los	eventos	organizados	por	la	Federación	de	Fútbol,	que	«nosotros	siempre	vamos	a	colaborar	con	la	actuación	de
la	justicia»	y	«lo	que	nos	vaya	solicitando	la	información».

Sanz	ha	defendido	que	«la	 Junta	de	Andalucía	actúa	con	transparencia	y	ha	ofrecido	toda	 la	 información	que	se
nos	ha	solicitado	por	parte	del	juzgado	y	por	parte	de	los	cuerpos	de	seguridad	que	actúan	como	policía	judicial»,
antes	de	proclamar	que	 la	Administración	autonómica	«no	tiene	nada	que	ocultar»	por	cuanto	ha	blandido	que
«todo	 es	 transparente»,	 así	 como	 que	 la	 documentación	 recabada	 en	 una	 visita	 que	 hicieron	 al	 estadio	 de	 La
Cartuja	 los	 agentes	 de	 la	 Unidad	 Central	 Operativa	 (UCO)	 de	 la	 Guardia	 Civil	 «estaba	 en	 el	 Portal	 de
Transparencia»	de	la	Administración	autonómica.
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Sanz	defiende	colaboración	con	obras	en	La	Cartuja	y	dice	que
"no	va	de	la	Junta,	sino	...

Sanz	defiende	colaboración	con	obras	en	La	Cartuja	y	dice	que	"no	va	de	la
Junta,	sino	sobre	la	Federación"
El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación	 Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha
asegurado	este	 jueves	 sobre	 las	obras	ejecutadas	en	el	 estadio	de	La	Cartuja	en	Sevilla	a	 instancias	de	 la	Real
Federación	 Española	 de	 Fútbol	 (RFEF)	 durante	 el	 mandato	 de	 Luis	 Rubiales	 como	 presidente,	 objeto	 de	 una
investigación	 judicial	y	policial,	que	"actuamos	con	transparencia	y	colaboramos	con	 la	 justicia	en	todo	aquello
que	se	requiera",	antes	de	precisar	que	"la	investigación	judicial	no	va	sobre	la	Junta	de	Andalucía,	sino	sobre	las
actividades	de	la	Federación".

04/4/2024	-	10:50

MÁLAGA,	4	(EUROPA	PRESS)
El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación	 Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha
asegurado	este	 jueves	 sobre	 las	obras	ejecutadas	en	el	 estadio	de	La	Cartuja	en	Sevilla	a	 instancias	de	 la	Real
Federación	 Española	 de	 Fútbol	 (RFEF)	 durante	 el	 mandato	 de	 Luis	 Rubiales	 como	 presidente,	 objeto	 de	 una
investigación	 judicial	y	policial,	que	"actuamos	con	transparencia	y	colaboramos	con	 la	 justicia	en	todo	aquello
que	se	requiera",	antes	de	precisar	que	"la	investigación	judicial	no	va	sobre	la	Junta	de	Andalucía,	sino	sobre	las
actividades	de	la	Federación".
A	preguntas	de	los	medios	de	comunicación	en	Málaga,	antes	de	participar	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad
organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia,	Sanz	ha	esgrimido	ante	la	pregunta	de	posibles	indicaciones
de	Rubiales	a	la	Junta	de	Andalucía	sobre	empresas	a	las	que	adjudicar	las	obras	de	adaptación	en	el	estadio	para
los	eventos	organizados	por	la	Federación	de	Fútbol,	que	"nosotros	siempre	vamos	a	colaborar	con	la	actuación	de
la	justicia"	y	"lo	que	nos	vaya	solicitando	la	información".
Sanz	ha	defendido	que	"la	Junta	de	Andalucía	actúa	con	transparencia	y	ha	ofrecido	toda	la	información	que	se	nos
ha	solicitado	por	parte	del	juzgado	y	por	parte	de	los	cuerpos	de	seguridad	que	actúan	como	policía	judicial",	antes
de	proclamar	que	la	Administración	autonómica	"no	tiene	nada	que	ocultar"	por	cuanto	ha	blandido	que	"todo	es
transparente",	así	como	que	 la	documentación	recabada	en	una	visita	que	hicieron	al	estadio	de	La	Cartuja	 los
agentes	de	 la	Unidad	Central	Operativa	 (UCO)	de	 la	Guardia	Civil	 "estaba	en	el	 Portal	 de	Transparencia"	de	 la
Administración	autonómica.
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Gobierno	andaluz	defiende	colaboración	con	obras	en	La
Cartuja	y	dice	que	”no	va	de	la	Junta,	sino	sobre	la
Federación”
Agencias	

MÁLAGA,	4	(EUROPA	PRESS)

El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación
Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha	 asegurado	 este	 jueves	 sobre	 las	 obras
ejecutadas	 en	 el	 estadio	 de	 La	 Cartuja	 en	 Sevilla	 a	 instancias	 de	 la	 Real
Federación	 Española	 de	 Fútbol	 (RFEF)	 durante	 el	mandato	 de	 Luis	 Rubiales
como	presidente,	objeto	de	una	investigación	judicial	y	policial,	que	"actuamos
con	 transparencia	 y	 colaboramos	 con	 la	 justicia	 en	 todo	 aquello	 que	 se
requiera",	antes	de	precisar	que	"la	investigación	judicial	no	va	sobre	la	Junta
de	Andalucía,	sino	sobre	las	actividades	de	la	Federación".

A	preguntas	de	los	medios	de	comunicación	en	Málaga,	antes	de	participar	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad
organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia,	Sanz	ha	esgrimido	ante	la	pregunta	de	posibles	indicaciones
de	Rubiales	a	la	Junta	de	Andalucía	sobre	empresas	a	las	que	adjudicar	las	obras	de	adaptación	en	el	estadio	para
los	eventos	organizados	por	la	Federación	de	Fútbol,	que	"nosotros	siempre	vamos	a	colaborar	con	la	actuación	de
la	justicia"	y	"lo	que	nos	vaya	solicitando	la	información".

Sanz	ha	defendido	que	"la	Junta	de	Andalucía	actúa	con	transparencia	y	ha	ofrecido	toda	la	información	que	se	nos
ha	solicitado	por	parte	del	juzgado	y	por	parte	de	los	cuerpos	de	seguridad	que	actúan	como	policía	judicial",	antes
de	proclamar	que	la	Administración	autonómica	"no	tiene	nada	que	ocultar"	por	cuanto	ha	blandido	que	"todo	es
transparente",	así	como	que	 la	documentación	recabada	en	una	visita	que	hicieron	al	estadio	de	La	Cartuja	 los
agentes	de	 la	Unidad	Central	Operativa	 (UCO)	de	 la	Guardia	Civil	 "estaba	en	el	 Portal	 de	Transparencia"	de	 la
Administración	autonómica.
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Jue,  4 de abr de 2024

Gobierno andaluz defiende colaboración con obras en La Cartuja y dice que
"no va de la Junta, sino sobre la Federación"

Jueves,  4 de abril de 2024 11:03
MÁLAGA, 4 (EUROPA PRESS) El consejero
de la Presidencia, Interior, Diálogo Social y
Simplificación Administrativa, Antonio Sanz,
ha asegurado este jueves sobre las obras
ejecutadas en el estadio...
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Gobierno	andaluz	defiende	colaboración	con	obras	en	La
Cartuja	y	dice	que	«no	va	de	la	Junta,	sino	sobre	la
Federación»
Crónica	de	Cantabria	

MÁLAGA,	4

El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación	 Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha
asegurado	este	 jueves	 sobre	 las	obras	ejecutadas	en	el	 estadio	de	La	Cartuja	en	Sevilla	a	 instancias	de	 la	Real
Federación	 Española	 de	 Fútbol	 (RFEF)	 durante	 el	 mandato	 de	 Luis	 Rubiales	 como	 presidente,	 objeto	 de	 una
investigación	judicial	y	policial,	que	«actuamos	con	transparencia	y	colaboramos	con	la	 justicia	en	todo	aquello
que	se	requiera»,	antes	de	precisar	que	«la	 investigación	judicial	no	va	sobre	la	Junta	de	Andalucía,	sino	sobre
las	actividades	de	la	Federación».

A	preguntas	de	los	medios	de	comunicación	en	Málaga,	antes	de	participar	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad
organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia,	Sanz	ha	esgrimido	ante	la	pregunta	de	posibles	indicaciones
de	Rubiales	a	la	Junta	de	Andalucía	sobre	empresas	a	las	que	adjudicar	las	obras	de	adaptación	en	el	estadio	para
los	eventos	organizados	por	la	Federación	de	Fútbol,	que	«nosotros	siempre	vamos	a	colaborar	con	la	actuación	de
la	justicia»	y	«lo	que	nos	vaya	solicitando	la	información».

Sanz	ha	defendido	que	«la	 Junta	de	Andalucía	actúa	con	transparencia	y	ha	ofrecido	toda	 la	 información	que	se
nos	ha	solicitado	por	parte	del	juzgado	y	por	parte	de	los	cuerpos	de	seguridad	que	actúan	como	policía	judicial»,
antes	de	proclamar	que	 la	Administración	autonómica	«no	tiene	nada	que	ocultar»	por	cuanto	ha	blandido	que
«todo	 es	 transparente»,	 así	 como	 que	 la	 documentación	 recabada	 en	 una	 visita	 que	 hicieron	 al	 estadio	 de	 La
Cartuja	 los	 agentes	 de	 la	 Unidad	 Central	 Operativa	 (UCO)	 de	 la	 Guardia	 Civil	 «estaba	 en	 el	 Portal	 de
Transparencia»	de	la	Administración	autonómica.
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El	Gobierno	andaluz	defiende	la	colaboración	con	la	RFEF	en
las	obras	de	La	Cartuja

Inicio	Actualidad	El	Gobierno	andaluz	defiende	la	colaboración	con	la	RFEF	en
las	obras...

El	consejero	de	la	Presidencia,	Interior,	Diálogo	Social	y	Simplificación	Administrativa,	Antonio	Sanz,	ha	hablado
este	jueves	sobre	las	obras	ejecutadas	en	el	estadio	de	La	Cartuja	en	Sevilla	a	instancias	de	la	Real	Federación
Española	de	Fútbol	 (RFEF)	durante	el	mandato	de	Luis	Rubiales	 como	presidente,	 objeto	de	una	 investigación
judicial	y	policial.

«Actuamos	 con	 transparencia	 y	 colaboramos	 con	 la	 justicia	 en	 todo	 aquello	 que	 se	 requiera»,	 ha	 asegurado	 el
consejero	antes	de	precisar	que	«la	investigación	judicial	no	va	sobre	la	Junta	de	Andalucía,	 sino	 sobre	 las
actividades	 de	 la	 Federación».	 Sanz	 respondía	 así	 a	 las	 cuestiones	 de	 los	medios	 de	 comunicación	 en	Málaga,
antes	de	participar	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia.

Ante	la	pregunta	de	posibles	indicaciones	de	Rubiales	a	la	Junta	de	Andalucía	sobre	empresas	a	las	que	adjudicar
las	obras	de	adaptación	en	el	estadio	para	los	eventos	organizados	por	la	Federación	de	Fútbol,	Sanz	ha	asegurado
que	«siempre»	van	a	«colaborar	con	la	actuación	de	la	justicia»	y	«lo	que	nos	vaya	solicitando	la	información».

Sanz	ha	defendido	que	«la	Junta	de	Andalucía	actúa	con	transparencia	y	ha	ofrecido	toda	la	información	que	se
nos	ha	solicitado	por	parte	del	juzgado	y	por	parte	de	los	cuerpos	de	seguridad	que	actúan	como	policía	judicial»,
antes	de	proclamar	que	 la	Administración	autonómica	«no	tiene	nada	que	ocultar»	por	cuanto	ha	blandido	que
«todo	 es	 transparente»,	 así	 como	 que	 la	 documentación	 recabada	 en	 una	 visita	 que	 hicieron	 al	 estadio	 de	 La
Cartuja	 los	 agentes	 de	 la	 Unidad	 Central	 Operativa	 (UCO)	 de	 la	 Guardia	 Civil	 «estaba	 en	 el	 Portal	 de
Transparencia»	de	la	Administración	autonómica.
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Sanz	defiende	colaboración	con	obras	en	La	Cartuja	y	dice	que
"no	va	de	la	Junta,	sino	sobre	la	Federación"

MÁLAGA,	4	(EUROPA	PRESS)

El	 consejero	 de	 la	 Presidencia,	 Interior,	 Diálogo	 Social	 y	 Simplificación
Administrativa,	 Antonio	 Sanz,	 ha	 asegurado	 este	 jueves	 sobre	 las	 obras
ejecutadas	 en	 el	 estadio	 de	 La	 Cartuja	 en	 Sevilla	 a	 instancias	 de	 la	 Real
Federación	 Española	 de	 Fútbol	 (RFEF)	 durante	 el	mandato	 de	 Luis	 Rubiales
como	presidente,	objeto	de	una	investigación	judicial	y	policial,	que	"actuamos
con	 transparencia	 y	 colaboramos	 con	 la	 justicia	 en	 todo	 aquello	 que	 se
requiera",	antes	de	precisar	que	"la	investigación	judicial	no	va	sobre	la	Junta
de	Andalucía,	sino	sobre	las	actividades	de	la	Federación".

A	preguntas	de	los	medios	de	comunicación	en	Málaga,	antes	de	participar	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad
organizada	por	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia,	Sanz	ha	esgrimido	ante	la	pregunta	de	posibles	indicaciones
de	Rubiales	a	la	Junta	de	Andalucía	sobre	empresas	a	las	que	adjudicar	las	obras	de	adaptación	en	el	estadio	para
los	eventos	organizados	por	la	Federación	de	Fútbol,	que	"nosotros	siempre	vamos	a	colaborar	con	la	actuación	de
la	justicia"	y	"lo	que	nos	vaya	solicitando	la	información".

Sanz	ha	defendido	que	"la	Junta	de	Andalucía	actúa	con	transparencia	y	ha	ofrecido	toda	la	información	que	se	nos
ha	solicitado	por	parte	del	juzgado	y	por	parte	de	los	cuerpos	de	seguridad	que	actúan	como	policía	judicial",	antes
de	proclamar	que	la	Administración	autonómica	"no	tiene	nada	que	ocultar"	por	cuanto	ha	blandido	que	"todo	es
transparente",	así	como	que	 la	documentación	recabada	en	una	visita	que	hicieron	al	estadio	de	La	Cartuja	 los
agentes	de	 la	Unidad	Central	Operativa	 (UCO)	de	 la	Guardia	Civil	 "estaba	en	el	 Portal	 de	Transparencia"	de	 la
Administración	autonómica.
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La	Junta	destaca	colaboración	en	La	Cartuja	y	reitera
compromiso	con	la	federación

El	consejero	de	la	Presidencia,	Interior,	Diálogo	Social	y	Simplificación	Administrativa,	Antonio	Sanz,	ha	querido
dejar	claro	este	jueves	que	la	Junta	de	Andalucía	actuó	con	total	transparencia	en	relación	a	las	obras	realizadas
en	el	estadio	de	La	Cartuja	en	Sevilla	por	 la	Real	Federación	Española	de	Fútbol	 (RFEF)	bajo	 la	presidencia	de
Luis	Rubiales,	 actualmente	 objeto	 de	una	 investigación	 judicial	 y	 policial.	 Sanz	 afirmó	que	 están	dispuestos	 a
colaborar	 con	 la	 justicia	 en	 todo	 lo	 que	 sea	 necesario,	 al	 tiempo	 que	 hizo	 hincapié	 en	 que	 la	 investigación	 se
centra	en	las	actividades	de	la	Federación	y	no	en	la	Junta	de	Andalucía.

Ante	las	preguntas	de	los	medios	en	Málaga,	donde	participó	en	una	jornada	sobre	ciberseguridad	organizada	por
el	 Club	 Diálogos	 para	 la	 Democracia,	 Sanz	 respondió	 con	 firmeza	 a	 las	 posibles	 indicaciones	 de	 Rubiales	 a	 la
Junta	de	Andalucía	sobre	las	empresas	que	participaron	en	las	obras	de	adaptación	en	el	estadio	para	eventos	de
la	 Federación	 de	 Fútbol.	 "Siempre	 colaboraremos	 con	 la	 justicia	 y	 proporcionaremos	 la	 información	 que	 nos
soliciten",	aseguró	el	consejero.

Sanz	reiteró	que	la	Junta	de	Andalucía	ha	ofrecido	toda	la	documentación	requerida	por	el	juzgado	y	los	cuerpos	de
seguridad	 que	 actúan	 como	 policía	 judicial,	 en	 un	 claro	 gesto	 de	 transparencia.	 El	 consejero	 enfatizó	 que	 la
Administración	 autonómica	 no	 tiene	 nada	que	 ocultar,	 ya	 que	 todo	 el	material	 recabado	durante	 la	 visita	 de	 la
Guardia	Civil	al	estadio	de	La	Cartuja	estaba	disponible	en	el	Portal	de	Transparencia	del	Gobierno.
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04/04/2024	-	UNICAJA	Banco	SA:	Unicaja	patrocina	un
desayuno	informativo	sobre	ciberseguridad	organizado	por	el
Club	Diálogos	para	la	Democracia

Lamentamos	las	molestias,
de	las	8	a	las	14	de	hoy
no	será	posible	utilizar	la	calculadora
a	causa	de	un	mantenimiento	extraordinario.

Unicaja	 ha	 patrocinado	 el	 desayuno	 informativo	 del	 Club	 Diálogos	 para	 la
Democracia	celebrado	este	jueves	en	Málaga	y	que	ha	tenido	como	temática	la
ciberseguridad,	dada	la	importancia	de	esta	materia	en	la	actualidad,	tanto	para
las	empresas	y	administraciones	públicas	como	para	la	sociedad	en	general.

La	 jornada	 ha	 contado	 con	 las	 intervenciones	 del	 alcalde	 de	 Málaga,	 Francisco	 de	 la	 Torre;	 el	 consejero	 de	 la
Presidencia,	 Interior,	Diálogo	Social	 y	 Simplificación	Administrativa	 de	 la	 Junta	 de	Andalucía,	Antonio	Sanz;	 el
director	de	Relaciones	Institucionales	y	Políticas	Públicas	de	Google	España,	Miguel	Escassi;	el	director	operativo
del	Departamento	de	Seguridad	Nacional	de	 la	Presidencia	del	Gobierno,	Alfredo	Ortega,	y	el	director	del	Centro
Nacional	de	Coordinación	de	Ciberseguridad	del	Instituto	Nacional	de	Ciberseguridad	(INCIBE),	Ignacio	González.

Con	el	patrocinio	de	Promálaga,	además	del	de	Unicaja,	el	Club	Diálogos	para	 la	Democracia	ha	organizado	este
desayuno	 informativo	 en	 el	 Centro	 de	 Ciberseguridad	 de	 Google	 en	 Málaga	 ante	 un	 auditorio	 de	 más	 de	 100
personas	de	diferentes	instituciones	y	empresas.	El	evento	también	se	ha	retransmitido	en	streaming.

Sobre	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia

El	Club	Diálogos	 para	 la	Democracia	 está	 formado	 por	 un	 equipo	 de	 profesionales	 y	 personalidades	 políticas	 y
empresariales	 que	 cumplen	 un	 claro	 objetivo:	 servir	 de	 punto	 de	 encuentro	 para	 el	 debate	 y	 el	 análisis	 de	 la
realidad,	aportando	ideas	y	soluciones	a	los	problemas	de	la	sociedad	democrática.	Para	ello	el	Club	Diálogos	para
la	 Democracia	 ha	 contado,	 en	 sus	 45	 años	 de	 trayectoria,	 con	 destacadas	 personalidades	 del	 ámbito	 político	 y
empresarial	y	con	profesionales	de	distinta	procedencia	que	conforman	y	participan	en	 los	diversos	seminarios,
jornadas,	 desayunos	 de	 trabajo	 y	 cenas	 coloquio	 que	 cada	 año	 organiza	 el	 Club	 en	 las	 principales	 ciudades
españolas.

El	Club	Diálogos	para	la	Democracia	quiere	contribuir	a	vertebrar	una	sociedad	cada	vez	más	tolerante	y	abierta,
siempre	 de	 una	 manera	 independiente	 a	 cualquier	 grupo	 financiero,	 político	 o	 empresarial	 y	 conservando	 un
carácter	marcadamente	pluralista.	El	Club	Diálogos	para	la	Democracia,	desde	su	fundación	en	1976,	ha	contado
en	su	órgano	de	gestión	con	personalidades	destacadas	de	todos	los	ámbitos.

Unicaja	patrocina	un	desayuno	informativo	sobre	ciberseguridad	organizado	por	el	Club	Diálogos	para
la	Democracia

Celebrado	en	Málaga,	el	foro	ha	puesto	de	relieve	la	importancia	de	esta	materia	en	la	actualidad,	tanto
para	las	empresas,	administraciones	públicas	y	la	sociedad
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Unicaja	patrocina	un	desayuno	informativo	sobre
ciberseguridad	organizado	por	el	Club	Diálogos	para	la
Democracia

Unicaja	ha	patrocinado	el	desayuno	informativo	del	Club	Diálogos	para
la	Democracia	celebrado	el	jueves	4	de	abril	en	Málaga	y	que	ha	tenido	como
temática	 la	 ciberseguridad,	 dada	 la	 importancia	 de	 esta	 materia	 en	 la
actualidad,	tanto	para	las	empresas	y	administraciones	públicas	como	para	la
sociedad	en	general.

La	 jornada	 ha	 contado	 con	 las	 intervenciones	 del	 alcalde	 de	 Málaga,
Francisco	de	la	Torre;	el	consejero	de	la	Presidencia,	Interior,	Diálogo	Social	y	Simplificación	Administrativa	de
la	 Junta	 de	 Andalucía,	 Antonio	 Sanz;	 el	 director	 de	 Relaciones	 Institucionales	 y	 Políticas	 Públicas	 de	 Google
España,	 Miguel	 Escassi;	 el	 director	 operativo	 del	 Departamento	 de	 Seguridad	 Nacional	 de	 la	 Presidencia	 del
Gobierno,	 Alfredo	 Ortega,	 y	 el	 director	 del	 Centro	 Nacional	 de	 Coordinación	 de	 Ciberseguridad	 del	 Instituto
Nacional	de	Ciberseguridad	(INCIBE),	Ignacio	González.

Con	el	patrocinio	de	Promálaga,	además	del	de	Unicaja,	el	Club	Diálogos	para	la	Democracia	ha	organizado	este
desayuno	 informativo	 en	 el	 Centro	 de	 Ciberseguridad	 de	 Google	 en	 Málaga	 ante	 un	 auditorio	 de	 más	 de	 100
personas	de	diferentes	instituciones	y	empresas.	El	evento	también	se	ha	retransmitido	en	streaming.

Club	Diálogos	para	la	Democracia
El	Club	Diálogos	para	la	Democracia	está	formado	por	un	equipo	de	profesionales	y	personalidades	políticas	y
empresariales	que	cumplen	un	claro	objetivo:	servir	de	punto	de	encuentro	para	el	debate	y	el	análisis
de	 la	 realidad,	 aportando	 ideas	 y	 soluciones	 a	 los	 problemas	 de	 la	 sociedad	 democrática.	 Para	 ello	 el	 Club
Diálogos	para	la	Democracia	ha	contado,	en	sus	45	años	de	trayectoria,	con	destacadas	personalidades	del	ámbito
político	 y	 empresarial	 y	 con	 profesionales	 de	 distinta	 procedencia	 que	 conforman	 y	 participan	 en	 los	 diversos
seminarios,	 jornadas,	 desayunos	 de	 trabajo	 y	 cenas	 coloquio	 que	 cada	 año	 organiza	 el	 Club	 en	 las	 principales
ciudades	españolas.

El	Club	Diálogos	para	 la	Democracia	quiere	contribuir	a	vertebrar	una	sociedad	cada	vez	más	tolerante	y
abierta,	siempre	de	una	manera	independiente	a	cualquier	grupo	financiero,	político	o	empresarial	y	conservando
un	 carácter	 marcadamente	 pluralista.	 El	 Club	 Diálogos	 para	 la	 Democracia,	 desde	 su	 fundación	 en	 1976,	 ha
contado	en	su	órgano	de	gestión	con	personalidades	destacadas	de	todos	los	ámbitos.	

Accede	a	más	información	responsable	en	nuestra	biblioteca	digital	de	publicaciones	Corresponsables.
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